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El autobús siniestrado.

El director seneral del cuerpo inauguró el monumento

La Guardia Civil
homenajeada en Cuenca

El Museo de la 
Ciencia se 
inaugurará en 
diciembre o 
enero

(Pág.6)

Luto en Asturias 
tras el accidente 
del autobús escolar 
que se ha cobrado 
8 víctimas mortales

La muerte ayer de ocho 
personas al colisionar un auto
bús escolar con un camión en 
Llanes ha generalizado el sen
timiento de pesar en Asturias, 
donde mañana se vivirá una 
jornada de luto oficial y no se 
impartirán clases en los centros 
educativos.

Siete escolares y el conduc
tor del camión que colisionó 
contra el autobús escolar en el 
que viajaban hacia el Instituto 
de Secundaria de Llanes han 
fallecido en el accidente, ocu
rrido sobre las 7.45 horas en el 
kilómetro 390 de la N-634 (San 
Sebastián-Santiago de Compos
tela), á la altura de la localidad 
de Buelna, en el concejo de 
Llanes. En el accidente resul
taron heridas de diversa consi
deración más de una treintena 
de personas, cinco de las cua
les permanecen en laUnidad de 
Vigilancia Intensivadel Hospi
tal Central de Asturias.

Los fallecidos son Vicente 
Clemente Olgado, conductor del 
camión, y los escolares, todos 
ellos residentes en la localidad 
de Colombres, Fernando Nosti 
Ojeda, Valentín Llano Collera, 
Sofía Fernández Alvarez, Die
go Montes González, Adela 
Hevia Alvarez, Verónica Gon
zález García y María Alvarez 
Peñil.

El accidente se produjo cuan
do un camión chocó frontolate
ralmente contra un autobús. 
Según fuentes de la GuardiaCivil, 
el camión pudo haber invadido 
parcialmente el carril contrario, 
y en el momento del accidente 
había nieblaen la zona. Cuarenta 
y seis personas, entre ellas 44 
escolares procedentes de Co
lombres, Bustio y Narganes, 
viajaban en el autobús.

(Pág. 42)

El director general de la 
Guardia Civil, Santiago 
López Valdivielso, inaugu
ró ayer el monumento a la 
Benemérita enpresencia de 
numerosas autoridades en
tre las que se encontraban 
el delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Car
los Moro, y la presidenta de 
la Diputación, Marina 
Moya, entre otros.

Antes del acto de inaugua- 
CLÓn López valdivielso firmó un 
convenio de colaboración en la 
Diputación Provincial median
te el cual se realizarán las obras 
necesarias para la reparación, 
conservación y mejora de las 
Casas Cuartel de la provincia. 
El director general de la Guar
dia Civil destacó en su visita a 
Cuenca el trabajo y el sacrifi
cio que realiza esta institución 
centenaria en España.

(3 y 4)

La Junta recurre 
la creación de la 
empresa estatal 
Aguas del Júcar

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha acorda
do emprender acciones judicia
les contra el acuerdo del Con
sejo de Ministros del pasado 17 
de julio, por el que se creó la so
ciedad estatal Aguas de la Cuen
ca del Júcar S.A. Esta socie
dad no cuenta con ningún miem
bro de la Junta ni de los usua
rios del Júcar en esta región, y 
sí están presentes responsables 
de la Generalitat Valenciana y 
de los regantes levantinos.

(Pág. 27)

López Valdivielso pasó revista a la Compañía. FOTO-RES

No participan en la sociedad Aguas del .Júcar representantes de la región.

¿7^=5

1

'Cuenca y el 98', 
vistos por la Real 
Academia de las 
Artes y las Letras 
Conquenses

(Pág. 5)

Empleados de la 
fábrica de 
maderas apoyan a 
las víctimas del 
Mitch

(Pág. 8) .

Villanueva de la 
Jara recupera el 
cuartel de la 
Guardia Civil

(Pág.10)

Borrell y 
Almunia, en 
desacuerdo por 
el reparto de 
funciones

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, ha 
decidido trasladar al Comité 
Federal del sábado la discusión 
sobre el reparto de funciones 
con el candidato socialista a la 
Presidencia, mientras que José 
Borrell insiste en que el lide
razgo le corresponde al gana
dor de las elecciones primarias.

(Pág.30).
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TREN REGIONAL DELTA

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.

SHH ALDAiA CHIVA REBOLLAR YEMEDA C. HS9 HUETE TARANCON OCAÑA

65
737 8’07 

«■103711
8’46

8'12
BBI

9’38 S 
13’52

11’34
14,45

12'10 12’38 13,58

15’12 15’24 15’52 ■ 16’38
16’10
18'35

16’49 1717 18,35

18,12 18,24 18’51 19,38 20,58 21,54

MADRID —^ CUENCA =^ VALENCIA •
TREN REGIONAL DELTA

ESIKSSI OCAÑA TARANCON HUETE WlM YEMEDAC. REBOLLAR CHIVA ADAIA I^^a

8’53 " 
12’20

9’45 10’15 
' 13,8

10’42
14,06

O- 
14,47

8,34

15’40 16’41

JU.

1719 . 17’40

1U,D¿

1754

15’52 17,19 17,45
14,40
18,26

16,40 .1719 ■ „ 1740 '1754

1^50 . . . 20'45 21’21 21’47
18’40
22’33

19'32 20’40 I®Bi 21’40 21’54

El tienipó en la capital
ESTADO DEL CIELO: Intervalos nubosos.

i DIRECCION Y VELOCIDAD
1 DEL VIENTO: Flojos, del Norte.
! MAXIMA: 13”
1 MINIMA: 0”

en la región

PRIMITIVABONOLOTO

12

49

12/11/98 14/11/98
9 47 5 06 0 03 2 48| 

/98 13/11/98 16/11/98 17/11/98

10

|28T 36

rCUPON DE LA ONCE-i
Martes 
Miércoles 
Jueves
Viernes 
Lunes

10 40.141
11 85.713
12 71.692
13 26.172
16 30.255

ONCE

18.131

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECUENCA-

Albacete.......... ................................................8'15 (L-S Iabor.)-i4'30(L-S labor.)
......................................................... 15’00 (L-V Iabor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcazai: de San Juan......................................................................15'00 (L-V labor )
Belmonte.......................  15'00 (L-V labor.)
Beteta14'30 
Canalejas14'45 
Cañaveras............ .................................................................................................... 14'45
Casasimarro..............................   DDDÍ4'3Ó (L-V labor.')
Castejón14’45
ElRecuenco.......................................................................... .DDD7Í5'00(L-V.Tabor)
Fresneda.....................................     14'00
Honrubia.......................................................8’15 (L-V labor.)-14’30 (L-S labor.)
............................................................................................... 17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha14'15
Las Pedroñeras.............................................................................................. 15'00
Madrid (diarios)........................... 7'30 (exc. D)-8'00-lÓ'30-Í2’(jÓ (exc.”s y D)
.......................................................................  14'00-14'30-16'30-18'30-20'00-22’00

Minglanilla.....................................................................................  16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo................................................................................. 15'00 (L-V)
Motilla..........................................................10’00(L-S labor.)-Í6’Í5 (L-V labor.)
...............................................................................................................17'00 (D y festiv.)
Pfiego.............................................................................  15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey...........................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos..............................................................................................   14'45
San Clemente............................................................................................................  ¡5'00
San Martín de B........................................................................................................ 15’00
Sta. Cruz de Moya.......................................................... 14'00 (Sab.)-15’ÓÓ (L-V)
Socuéllamos....................................................................... 14'30(Sab.)-15'30 (L-V)
Tarancón (diarios)................................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
-........................................................................  16'30-18’30-20’00-22'00
Tragacete........................     14'30
Teruel......................................................................................................................  9'30
Valdeolivas................................................................................................................ 14'45
» ........ / Mv * lauvi.^- / ^v lauui.y* iv VV lauuiJ

16’00 (L-S labor.)-17’00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar...................................... 7’30 (L-S, Iabor.)-16'i5 (L-V labor.)
Vega del Codorno.................................................................................................. 14'30
Villardet Infantado ...................................................'................................ 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Pedro Mombiedro
Carretería, II
MAÑANA:
M’ Pilar Ruiz Moya
Fermín Caballero, 17

MULTICINES CUENCA

SALA 1:

ANTZ (HORMIGAZ)
Todos los días: 6'15, 8'30, 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA 2:

SNAKE EYES (OJOS DE SERPIENTE)
Todos los días: 6’15, 8'30 Y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA 3:
RONÍN
Todos los días: 6’15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SAIAJE

LA NIÑA DE TUS OJOS
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4
SALA 5:

ALGO PASA CON MARY
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10’45
Sábados y festivos también a las 4

¡ SANTORAL: Luciano^ Máximo, Odón, | 

Román y Tomás, |
DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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El director general de la Guardia Civil 
explicó que el próximo año tres cuarteles 
de la región, los que peores condiciones 
presenten, van a ser restaurados

López Valdivielso inauguró el monumento a la Guardia Civil

Un símbolo al esftierzo, al 
trabajo y a la dedicación
El director general de la Guardia Civil, 
Santiago López Valdivielso, visitó ayer 
Cuenca con motivo de la inauguración del 
monumento dedicado a la Guardia Civil, 
situado en las proximidades de la Coman
dancia, en la calle Duque de Ahumada, y 
que representa a un número de la Benemé-

nía con tricornio y capote. López Valdivielso 
estuvo acompañado por el delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, Carlos Moro, 
la presidenta de la Diputación Provincial, 
Marina Moya, el subdelegado del Gobierno 
en Cuenca, Luis Casero, y el alcalde de la 
ciudad, Manuel Ferreros, entre otros.

■T, L. M. S,

"Este monumento simbolizad 
reconocimiento aun trabajo, a una 
dedicación, a un esfuerzo de los 
guardias civiles, y una de las 
mayores satisfacciones que ten
go como director general de la 
Guardia Civil es que los españo
les de bien agradezcan y reco
nozcan este esfuerzo y dedica
ción". Con estas palabras califi
caba Santiago López Valdiviel
so el acto de inauguración del 
monumento dedicado ala Bene
mérita que tuvo lugar ayer en la

■*11

López Valdivielso estuvo acompañado en todo momento por Carlos Moro, Marina Moya y Luis Casero.

La Diputación e Interior, por la 
conservación de los cuarteles

J. L. M. S.

La Dirección General de la 
GuardiaCivil del Ministerio del 
Interior, a través de Santiago 
López Valdivielso, y la Diputa
ción Provincial de Cuenca, por 
medio de su máxima responsa
ble, Marina Moya, suscribieron 
ayer un convenio con el objetivo 
de establecer el régimen de co
laboración entre ambas institu
ciones para promover la mejora 
en las condiciones del personal 
de la Guardia Civil.

Para ello la Dirección Gene
ral de la Guardia Civil ha aporta

142® Comandancia de Cuenca, y 
que tuvo lugar tras pasar revista 
a la Compañía de Honores.

El director general de la Guar- 
diaCivil explicó, por otra parte, 
que el Ministerio del Interiorestá 
realizando una serie de convenios 
para restaurar y consolidar las 
Casas Cuartel; anunciando que 
el próximo año van a restaurarse 
tres acuartelamientos de la re
gión "empezando por los que ten
gan más necesidad de mejora y 
remodelación", puntualizó. Asi
mismo explicó que de momento 
no tienen ningún acuerdo firma

do a laDiputación ocho millones 
de pesetas que sumados a los ocho 
millones que ha de poner la ins
titución provincial, servirán para 
realizar las obras necesarias de 
reparación, conservación y me
jora de las Casas Cuartel, en la 
medida en que su asentamiento 
en la provincia conlleva una 
mejora en la calidad de vida de 
los conquenses y una gestión más 
eficaz.

Según expl icó López Valdiviel
so la situación de los acuartela
mientos es uno de tos problemas 
más graves con que se enfrenta 
la Guardia Civil actualmente. 

do con el Gobierno regional, aun
que reconoció que tienen un 
modelo suscrito en Castillay León 
en virtud del cual la Junta pone 
una cantidad importante, asícomo 
las nueve diputaciones provincia
les y el propio Ministerio.

"Este modelo, mediante el cual 
los cuarteles de la Guardia Civil 
van a sufrir importantes mejoras 
en tres años, queremos exportarlo 
a otras CCAA y en su momento 
hablaremos con la Junta de Cas
tilla-La Mancha para que cola
bore en el mantenimiento de 
nuestra infraestructura", señaló

Además explicó que dado el es
tado de deterioro en que se en
cuentran no es suficiente el es
fuerzo del Ministerio del Interior 
"por lo que recurrimos a conve
nios con las diputaciones, ayun
tamientos y Comunidades Autó
nomas".

En este mismo sentido el di
rector general de la Guardia Ci
vil explicó que actualmente no es 
necesario tener abiertos tantos 
cuarteles desde el punto de vista 
operativo "pero son los ciudada
nos españoles los que no quieren 
que se cierren y por eso los man
tenemos abiertos".

FOTO-RESMomento de la inauguración del monumento.

el director general. A pesar de 
esto reconoció que al no haber 
iniciado aún las conversaciones 
con la Junta, desconoce qué can
tidad aportaría cada institución.

Banco de datos de ADN

Santiago López Valdivielso

FOTO-RES

Este convenio de colaboración 
tiene una duración anual, aunque 
como señaló la presidenta de la 

aprovechó la inauguración del 
monumento para manifestar que 
además del típico guardia civil con 
tricornio y capote, la Beneméri
ta "tiene posiblemente el mejor 
laboratorio de ADN de toda 
Europa, y en colaboración con la 
Universidad de Granada, una de 
las más avanzadas en este tipo 
de estudios, se ha planteado la 
idea de crear un archivo de da
tos ya que muchas veces se en
cuentran restos calavéricos que 
es imposible identificar".

De este modo, finalizó el di
rector general de la Guardia Ci
vil, contando por un lado con el 
fichero de ADN de familiares de 
los desaparecidos y por otro con 
el esfuerzo conjugado entre la Po
licía Judicial de la GuardiaCivil 
y la Universidad de Granada, se 
va a crear este fichero único en 
el mundo de ADN que se pondrá 
a disposición de otros cuerpos de 
seguridad tanto nacionales como 
extranjeros.

Diputación Provincial no existi
rá inconveniente en prorrogarlo 
una vez que concluya.
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auguración del monumento a la Guardia Civil

López Valdivielso 
destacó el aprecio 
de los españoles a 
la Guardia Civil

El director general de la Guar- 
diaCivil, Santiago López Valdiviel
so, tras la inauguración del monu
mento dedicado a la Benemérita, 
y después del discurso de Luis 
Lapeña, destacó el aprecio que 
todos los "españoles de bien" pro
fesan a esta institución centena
ria (tiene 154 años de existencia). 
Además, resaltó la capacidad de 
adaptación a los nuevos tiempos 
que tiene la Guardia Civil, integrán
dose perfectamente y en cada 
momento dentro de la sociedad 
española.

Tras su discurso López Valdi
vielso presidió un desfile integra
do por la escuadra motorizada del 
Subsector de Tráfico, una patru
lla del Servicio de Protección a la 
Naturaleza (SEPRONA) y una 
sección de Guardias Civiles, arran
cando el aplauso de todas las per
sonas que se dieron cita en las 
inmediaciones del Cuartel de la 
GuardiaCivil. -

La estatua, al fondo, mide 3,5 metros y pesa 1.800 kilos. F-R

"Siempre fiel a su deber"
Hoy es un día importante para Cuenca, yo diría que para la his

toria de la provincia de Cuenca: se ha plasmado en algo material, en 
algo visible, en unaescultura, el sentimiento, el afecto, el reconoci
miento de la una provincia a una Institución tan respetada y querida 
como es la Guardia Civil.

En el fondo de nuestra conciencia existía desasosiego, un senti
miento de responsabilidad moral, al no haber sabido, hasta ahora, 
encauzar debidamente lo que la sociedad de la provincia de Cuenca 
sentía y deseaba exteriorizar de alguna manera. Pues bien, aquí está. 
Aspirábamos a realizar una obra sencilla, pero digna, y creemos que 
la sensibilidad de nuestro escultor conquense, Vicente Marín, al que 
damos gracias, ha sabido plasmar acertadarnente en esta figura clá
sica, archiconocida, del guardia civil con su tricornio y su capa al 
viento, vigilando en todo momento, a cualquier hora del día, la amplia 
tierra española, para salvaguardar nuestras vidas y haciendas, para 
protegemos de aquellos individuos antisociales que atentan o pre
tenden atentar contra el orden legalmente establecido.

Ese benemérito instituto ha sido respetado y querido siempre por 
la sociedad conquense, y en estos últimos tiempos hemos tenido ocasión 
de constatarlo, de vivirlo, cuando simplemente se ha sospechado o 
se ha insinuado que un puesto de la Guardia Civil podía desaparecer. 
El movimiento, la reacción vecinal ha sido inmediata. Nadie desea 
que la Guardia Civil desaparezca de su pueblo. Y por eso, también, 
el esfuerzo económico de nuestras entidades locales para cooperar 
en la restauración y dignificación de los acuartelamientos de nuestra 
provincia. Por ello, cuando nuestro ministro hablaba, no hace mu
chos días, de la soledad en que, en determinados lugares, vivía la 
Guardia Ci vil, nosotros, señor Director General, pensábamos y podemos 
decir sin temor a equivocamos, que esa sensación de soledad nunca 
se dará en la provincia de Cuenca.

Con este monumento queremos mostrar nuestro agradecimiento

Numeroso público se acercó hasta la Comandancia para ver el acto de inauguración FOTO-RES

El delegado de la Junta no fue 
invitado al acto de inauguración

Laura DEL CASTILLO

El delegado de la Junta de 
Castilla-La Mancha, José Ma
nuel Martínez Cenzano, manifes
tó ayer su malestar por no haber 
sido invitado al acto de inaugu
ración del monumento a laGuar- 
diaCivil. Según comentó, "Luis 
Lapeña ha debido ol vidar que es
tamos siempre donde se nos in
vita al margen de cualquier otra 
consideración. Yo hubiera ido en
cantado de la misma manera que 
voy cada 12 de octubre a la fiesta 
de la Guardia Civil, cuando el te
niente coronel me invita, al igual 
que he estado en la inauguración 
de las obras de la Casa Cuartel 
de Villanueva". El delegado de la Junta en Cuenca, José Manuel Martínez Cenzano.

a los guardias civiles que hoy comparten vida con nosotros, a aque
llos que pasaron y a a la otra vida y de una manera especial a aquellos 
que lo hicieron derramando su sangre por nosotros, para que vivié
ramos en paz en una España digna, y también, cómo no, por esas 
personas anónimas como son las esposas de los miembros de la Guardia 
Civil; esas mujeres sufridas que esperan impacientes las muchas veces 
largas ausencias de sus esposos, y temerosas cuando el.servicio que 
están prestando entraña algún tipo de peligro. Pero nunca se quejan, 
nunca protestan.

Por lo que a mi personalmente respecta, debo decir en voz muy 
alta, que si he destacado algún momento en la vida pública, lo debo 
a dos razones fundamentales: primero a mi confianza en Dios, y lo 
que elloconlleva, y después al haber vivido los 14 o 15 primeros años 
de mi vida en un cuartel de la Guardia Civil. Allí’se vivía el honor, 
el compañerismo, el sacrificio, el permanente espíritu de servicio, la 
obediencia, la dignidad, la disciplina, que he intentado que fueran 
objetivos permanentes en mi vida.

"Siempre fiel a su deber, sereno en el peligro, desempeñando sus 
funciones con dignidad, presteza y firmeza, el guardia civil será más 
respetado que aquél que con amenazas sólo consigue malquistarse 
con todos".

Vamos a terminar con el justo agradecimiento de rigor. En primer 
lugar a mis compañeros de Asociación, que ha hecho posible esta 
obra; a todos los medios: televisión, prensa, revistas, radios, que con 
tanto calor han colaborado; a nuestros ayuntamientos, que han res
pondido plenamente, encabezados por la Excma. Diputación y el 
Ayuntamiento de la capital; aempresas, personas individuales, guardias 
civiles en activo y retirados y, cómo no, a nuestro subdelegado del 
Gobierno y a nuestro teniente coronel primer jefe, que siempre nos 
escucharon y atendieron con el mayor afecto.

Sr. Director General, ruego transmita a nuestro ministro nuestro 
cordial saludo, nuestra felicitación por su buen hacer, sobre todo en 
la lucha contra esa lacra etarra, asesina, que ha asólado toda nuestra 
tierra, y decidle que la provincia de Cuenca está plenamente identi
ficada con nuestra Guardia Civil.
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ttene 28 años y está en 2° de carrera, 
unamoto forrada de cuero, 

urt pendiente cada 3 centímetros, 
enamoradá.

porque tú buscas algomás nuevo fordfocus

«

no puedes controlar con quién va tu hija, pero sí cómo va. y su seguridad es lo más importante, por eso 
siempre es mejor que viaje en un ford focus, pensado para protegería como un coche grande, él focus 
se ocupa de tu hija para que tú lo hagas de su novio, porque el programa de ingeniería de seguridad dinámica (DSI) 
incluye todos los elementos de seguridad activa y pasiva como doble airbag de serie, suspensión trasera í 
independiente única en su clase y ABS con control de tracción y sistema de estabilidad (ESP) disponibles, 
acaba de llegar el nuevo ford focus, el coche que cambiará tus expectativas, para siempre.

ford focus trend, 16v 10Ocv por 2.000.000 ptas. (p.v.p. recomendado llantas no incluidas) 
informacion y prueba: red de concesionarios ford, 902 442 442 ó aaww .ford. es
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El p róximo ma ríes se constitu irá el Consejo Asesorpresidido por Santiago Grisolía

El Museo de la Ciencia abrirá sus 
puertas en diciembre o enero

Laura DEL CASTILLO

El Museo de la Ciencia será 
pronto una realidad. Esta es la 
idea que el consejero de Educa
ción y Cultura, Justo Zambrana, 
transmitió ayer en una rueda de 
prensa que convocó con motivo 
de su visita a Cuenca y en la que 
también estuvieron el delegado 
de la Junta, José Manuel Martínez 
Cenzano, y el de Educación y 
Cultura, Ángel Valiente.

Zambrana resaltó el valor y 
las dimensiones científicas y 
culturales que dicho museo vaa 
tener tanto a nivel provincial, 
como regional y nacional, "al 
haber sido destinados más de 
2.000 millones de pesetas, es 
decir, el doble de lo que se ha 
llevado la Biblioteca de Castilla- 
LaMancha, institución que cuen
ta ya con unos 10.000 socios y 
la visita diaria de miles dç per
sonas".

De esta forma, el consejero 
espera que el museo llegue to
davía más allá por tratarse de unas 
instalaciones "que ahora mismo 
no tienen competencia en toda 
España, de manera que el Mu
seo de la Ciencia de Barcelona, 
por ejemplo, estará pendiente de 
lo que pasa en Cuenca".

Zambrana anunció que el 
próximo martes se constituirá el 
Comité Asesor que estará pre-

Justo Zambrana, en el centro, junto a Martínez Cenzano y a Angel Valiente. FOTO-RES

sidido por Santiago Grisolía y 
compuesto por otros científicos 
y algunos miembros del Gobier
no regional. Dicho comité y va
rios grupos de ciudadanos podrán 
visitar el museo con el fin de 
comprobar que todo funciona 

correctamente y así proceder a 
su apertura a la que asistirán 
personalidades de relieve nacio
nal e internacional. Esta podría 
ser en el mes de diciembre o 
enero para lo que se va a con
vocar una Orden específica 

destinada a los colegios de la 
región que les permita asistir. 
"Esperamos una avalancha de 
estudiantes de toda Castilla-La 
Mancha aunque también conta
remos con la visita de adultos", 
afirmó.

Zambrana: "La 
Universidad de 
C-LM no puede 
pagar el peso de 
la Historia"

, L,D.C.

Justo Zambrana desmintió las 
declaraciones del ex secretario 
general del Ministerio de Edu
cación, Ignacio Nasarre, quien 
manifestó hace unos días en 
Guadalajara que parte del dine
ro destinado a Educación, la Junta 
de Comunidades quería desviarlo 
para tapar algún que otro hue
co. "Esto no sólo lo desmiento, 
sino que afirmo que queremos 
más dinero para lá’Universidad 
porque habiendo tenido una 
buena transferencia en su mo
mento, la diferencia que esta
mos discutiendo ahora es infe
rior al 10 por ciento".

El consejero de Cultura de
nunció que en el momento en el 
que se iniciaron las conversa
ciones para la transferencia, la 
Universidad de Castilla-La Man
cha estaba recibiendo 4.947 mi- 
llones de pesetas, "cuando des
tinaron a las de Castilla y León 
25.000 millones. Aquí lo único 
que hay es el factor del peso de 
la Historia". Según Zambrana, 
"tan sólo pedimos que se respe
te la cantidad del presupuesto 
en función del número de habi
tantes que tiene Castilla-La 
Mancha".

La Junta de 
Comunidades 
sigue apostando 
por traer la 
JONDE a Cuenca

L,D£,

"El Ministerio tiene una actitud 
de desidia en las transferencias"
Justo Zambrana tuvo también palabras para las transferencias 

educativas que el Gobierno nacional tiene que hacer al regional por 
la "actitud de desidia y lentitud que ha tomado el Ministerio". El 
consejero afirmó que no todo depende de la Comunidad Autónoma 
sino que el Gobierno nacional tiene también un papel importante en 
esta materia. "Nosotros lo estamos llevando bien, pero a lo que no 
estamos dispuestos es a que los presupuestos que se destinen a 
Educación no cubran las necesidades que hay en Castilla-La Mancha", 
señaló. Y es que, según Zambrana, el Ejecutivo de España les ofreció 
en un primer momento 101.000 millones de pesetas y para este año, 
109.000 millones, "sin embargo el incremento de costes está por 
encima del presupuesto que se nos asigna. Lo que queremos es una 
cantidad que nos garantice que con este dinero vamos a poder resolver 
la situación de Educación de Castilla-La Mancha".

El consejero manifestó que la Educación y la Sanidad desequilibran 
una región si el coste no viene bien efectuado, por lo que "no está 
claro que podamos llegar aun final satisfactorio y tampoco descarto 
que no lleguemos a un acuerdo". El consejero de Educación, Justo Zambrana. FOTO-RES

El retraso que se está pro
duciendo en la instalación de la 
Joven Orquesta Nacional de Es
paña en Cuenca radica en las 
dificultades que ha habido con 
respecto a la definición del pro
yecto docente, a la ordenación 
presupuestaria y al desarrollo y 
realización de la obra de infra
estructura, según declaró el 
delegado de la Junta, Jósé 
Manuel Martínez Cenzano.

Ese retraso al que se refería 
el delegado ha hecho que el 
consejero de Educación haya 
tomado la iniciativa en llevar las 
riendas para las negociaciones 
con las demás instituciones 
implicadas porque "el edificio que 
se ha construido va a ser la sede 
de la JONDE, ya que no puede 
ser de otra manera". A este res
pecto, Zambrana afirmó que el 
objetivo es que la JONDE ven
ga a Cuenca.

"MESON IW^CISr
ESPECIAL.IDAD EN APERITIVOS 

LACON A I_A GALLEGA 
JAMON A LA PLANCHA Y MONTADITOS

C/ Hermanos Becerril, 11 - Teléfono: (969) 23 47 22 - CUENCA

ACCIONÓCONTRA EL

RE À
c/ Barceló 13 1« 5zq. 28004 Madrid HE ; (91 ) 593 90 00
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La Academia Conquense de A ríes y Le tras orsaniza el evento

Domínguez Millán inicia 
el ciclo ’Cuenca v el 98’

Inma SALA

El Ciclo de Conferencias ti
tuladas 'Cuenca y el 98', organi
zado por la Real Academia Con
quense de Artes y Letras, se 
inauguró ayer con la ponencia 
del poeta Enrique Domínguez 
Millán, quien considera que "en 
todos los ámbitos hay un conquen
se que destaca en este año y sus 
nombres han quedado señalados 
en la Historia".

Los conquenses de 1898, para 
Domínguez Millán, son "aquellas 
personas que eran algo en ese 
año a nivel nacional, no los que 
lo eran en el ámbito local o pro
vincial, porque eso sería objeto 
de una conferencia distinta".

En su discurso recordó a 
políticos, militares, literatos u 
hombres de ciencia oriundos de 
Cuenca y que en el año 1898 
"tienen puestos destacados". Uno 
de los nombres destacados es el 
de Romero Girón, que fue el último 
ministro de Ultramar que tuvo 
España con el Gobierno de Sa
gasta y firmó la cesión de la 
soberanía de Cuba, Filipinas y 
Puerto Rico. Al dejar de ser una 
España una potencia colonial, 
perdió el sentido este ministerio.

recuerda Enrique Domínguez.
El poeta destacó como lite

rato conquense a López de Haro 
o como hombre de ciencia a 
García Izcara, contribuyente 
definitivo alos estudios de vete
rinaria en España, o el General 
Laso, uno de los militares que más 
sabían sobre El Caribe en Espa
ña porque su trabajo transcurrió 
hasta el 98 allí.

Las ponencias sobre 'Cuen- 
cay el 98' seguirán los días 19y 
24 de noviembre y 1, 3 y 10 de 
diciembre en el Círculo de la 
Constancia a partir de las siete 
de la tarde. Presentación del acto. FOTO-RES

LA TRIBUNA DE CUENCA estrena dirección. Des
de hoy, el conquense, natural de Pozorrubio de Santia
go, Nicolás Serrano Pacheco se pone al frente de la 
edición de Cuenca. Nicolás Serrano en la actualidad 
dirige también la revista Unica, publicación dedicada a 
temas turísticos y de promoción de Cuenca, así como la 
editorial Ecotur. En su currículum destaca haber sido 
fundador de la agencia de noticias ‘Demopress’, así 
como de las revistas de ámbito provincial ‘Cuenca 
Siete y La Revista de Cuenca. Ha colaborado en 
diferentes publicaciones como Diario 16, Diario Ya, 
Interviú, Lecturas, Semana, Hola y Diez Minutos, entre 
otras. En la actualidad, también es presidente de la 
Asociación de la Prensa de Cuenca. FOTO-RES

A PARTIR DE AHORA EN CUENCA, 
ÉSTA ES LA TARJETA QUE OFRECE 

EL MEJOR SERVICIO.

Dos galardones 
reconocen la labor 
literaria de 
Enrique 
Donunguez Millán

I. S.

Para Enrique Domínguez 
Millán el año 1998 también mar
cará historia, ya que ha sido 
merecedor de dos galardones: la 
XV edición del Tormo de Oro y 
la XV edición del premio de poesía 
Guillermo Osorio.

Sobre el Tormo de Oro con
cedido a.su trabajo 'Cuenca, en 
sinfonía', manifestó que "es un 
premio prestigioso y está bien 
dotado, con lo cual a nadie le 
estorba". Domínguez recogerá 
este premio con ilusión y reco
noció que "el galardón está muy 
entroncado en la vida cultural 
conquense y patrocinado por un 
conquense de pro como es Pe
dro Torres, que merece mi ma
yor afecto porque siempre ha 
hecho una labor por Cuenca 
impagable".

El premio que lleva el nom
bre del poeta conquense Guiller
mo Osorio se falló el pasado lunes 
en la Casa de CLM de Madrid y 
concedió la máximo reconoci
miento a la obra "Al correr el 
tiempo" de Enrique Millán. El 
propio Guillermo Osorio fue, en 
vida, íntimo amigo de Enrique 
DomínguezMillán.

Mire bien esta tarjeta. Porque ahora en HUECAR MOTOR, S.A., su nuevo corycesionurio LANCIA, FIAT y ALFA ROMEO 
en Cuenca, encontrará el mejor servicio, la gama más completa del mercado, atención personalizada, asesoramiento 

en la compra de su vehículo, financiación a la medida, exposición, taller, recambios... Todo lo que siempre ha deseado 
de su concesionario. Venga y descubra hoy, el nuevo mundo de LANCIA, FIAT y ALFA ROMEO.

HUECAR MOTOR, SJL
Concesionario oficial de Lancia, Fiat y Alfa Romeo 

Avda, Cru% Roja, s/n, TeL 969 23 5S 12, CUENCA,

Boaa
MCD 2022-L5
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Se quedan sin cesta de Navidad para ayudara Centroamérica

Empleados de Maderas SA, 
con las víctimas del ’Mitch’

Las pymes interesadas 
pueden figurar en INTUR

InmaSALA

Los cuarenta y cuatro traba
jadores de la Fábrica de Made
ras del Ayuntamiento de Cuen
ca, por iniciativa propia, han 
cedido las 81.000 pesetas que 
tenían en una cuenta bancaria 
propia a la Cruz Roja para que 
las haga llegar a los países de 
Centroamérica arrasados por el 
huracán Mitch.

En representación de los tra
bajadores, Gonzalo Sibelo Gar
cés entregó al presidente de Cruz 
Roja de Cuenca, Aurelio Lascorz, 
el dinero que iba a destinarse a 
las cestas de Navidad del per
sonal. "Esto ayudará a los afec
tados por esta tragedia, y noso
tros lo hemos cedido gustosos por 
que les hace más falta que a 
nosotros", comentó Sibelo.

Este dinero procede de unos 
fondos acumulados por los tra
bajadores, que hasta agosto del 
96 trabajaban quince minutos 
más todos los días y destinaban 
el dinero conseguidos de este 
cuarto de hora extra a financiar 
una merienda anual, las cestas 
de Navidad o la asistencia a 
ferias. Según Gonzalo Sibelo, 
"esto se dejó de hacer por dife
rentes problemas, y ahora se va 
a plantear recuperar la costum
bre si todos los trabajadores 
quieren". En el 95, último año en 
el que se realizó esta iniciativa, 
acumularon 2.200.000 pesetas.

El director gerente de la Fá-

El dinero ha sido canalizado por Cruz Roja de Cuenca. FOTO-RES

brica de Maderas, Víctor Van 
den Eynde, halagó la iniciativa 
de los trabajadores. "Propusie
ron trabajar un sábado y desti
nar el dinero a Centroamérica, 
pero, por cuestiones de logísti
ca, eso no es posible", explicó. 
Van den Eynde informó que no 
está previsto que la fábrica des
tine dinero propio a los afecta
dos por el Mitch, cuestión que 
debe decidir en consejo de ad
ministración.

El director de Cruz Roja ase

guró que las 81.000 pesetas ce
didas se ingresaron en la cuenta 
internacional de Cruz Roja. Las
corz contabilizó el dinero entre
gado en mano a los responsables 
de Cruz Roja Cuenca hasta aho
ra para los afectados por el hu
racán Mitch, que asciende a cin
co millones de pesetas. Lascorz 
desveló que hay diez voluntarios 
en Cuenca dispuestos a trasla
darse a la zona afectada, pero sólo 
se ha requerido la presencia de 
uno que está en Nicaragua.

La Tribuna

La Cámara de Comercio de 
Cuenca tiene previsto participar 
con un stand de 20 m2 en la Feria 
de Turismo de Interior, INTUR 
98, cuya segunda edición se 
celebra en Valladolid del 26 al 
29 de noviembre. La Cámara 
detecta un auge del turismo ru
ral a nivel provincial y nacional, 
ya que se están creando nuevas 
instalaciones para este fin y está 
creciendo la oferta de servicios 
relacionados con esta nueva 
forma de ocio.

La Cámara de Comercio dis
tribuirá en ese evento publicidad 
y folletos de carácter institucio
nal y de empresas privadas de 
la provincia de Cuenca. Cualquier 
pyme interesada puede hacer que

La Orquesta Sinfonietta de 
Israel actúa hoy en el Auditorio

La Tribuna

La Orquesta Clásica Sinfo
nietta de Israel actuará a las 20:30 
horas de esta tarde en el Audi
torio en lo que será el segundo 
concierto del Festival de Músi
ca de Otoño de la Caja Castilla- 
La Mancha.

Bajo la dirección de URS 
Schneider interpretará la Ober
tura «La escalera de seda» de 
Rossini, concierto para violín y 
orquesta en mi mayor de F. 
Mendelshonn y la Sinfonía op.83 
a de D. Schostakovich.

La Orquesta Clásica Sinfo
nietta de Israel se fundó en 1973, 
constituida inicialmentecomouna 
gran orquesta de cámara y que 
fue aclamada tanto en Israel 
como en el extranjero. A las 

su publicidad se distribuyaen el 
stand con sólo comunicarlo en 
la Cámara, donde también pue
de recoger invitaciones para 
asistir a la feria. INTUR contó 
en la pasada edición con más de 
250 expositores provenientes de 
41 países y de diez comunida
des autónomas españolas, ade
más de 30.000 visitantes, inte
resados en conocer las ofertas 
y opciones sobre hoteles, agen
cias de viaje, restauración, cul
tura y gastronomía.

También se emitirán videos 
sobre Cuenca y las diferentes 
zonas de la provincia, se ofre
cerá la público degustar algu
nos productos típicos -como el 
morteruelo, ajoarriero, alajú y 
resolí- y se mostrará, como no
vedad, una maqueta del Casco 
Histórico de Cuenca.

numerosas giras por Europa, 
Canadá y Estados Unidos con 
gran éxito, recibió los elogios de 
la crítica en España por su gran 
nivel artístico en su presenta
ción en el Festival Internacio
nal de Santander en 1996, bajo 
la batuta de Sholomo Mintz.

Urs Scheider estudió en .el 
Conservatorio de Zurich y di
rección de orquesta con Rafael 
Kubelik, Igor Markevicth y Otto 
Klemperer lo que le ha llevado 
a dirigir prestigiosas orquestas 
como la Filarmónica de Londres, 
Nacional de Francia, Filarmó
nica de Munich, Sinfónica de 
Berlín, entre otras muchas.

Sus numerosos conciertos 
han estado relacionados con 
prestigiosas orquestas de todo 
el mundo.

Nueva Izquierda quiere que 
el Gobierno se posicione 
sobre la Fundación Saura

Los expertos piden más ayudas para 
adaptar el hogar del minusválido

La Tribuna

ÍCAM-Nueva Izquierda de 
Cuenca ha trasladado una pre
gunta al Gobierno nacional en la 
que se cuestiona cuál es su po
sición ante la crisis que atravie
sa la Fundación Antonio Saura, 
y también le pide una explica
ción sobre las medidas que el 
propio Gobierno considera con
venientes para colaborar con 
dicha Fundación y para la crea
ción del Museo Antonio Saura 
en Cuenca. Estas cuestiones han 
sido planteadas através del Grupo 
Parlamentario de esta formación 
en el Congreso de los Diputa
dos.

ICAM-Nueva Izquierda re
salta a través de una nota de 
prensa que, a pesar de esa si
tuación, el Ayuntamiento de 
Cuenca continua las obras para 
rehabilitar el edificio que alber
gará la Fundación Saura y su 
museo, "cuyos fondos artísticos

Edificio para la Fundación. F-R

se hallan muy mermados ante la 
negativa de Íos herederos a ce
derías obras que se suponía que 
vendrían a engrosar los fondos 
de la pinacoteca".

LS,
Belén Saro y M® Jesús Fer

nández -médico rehabilitador y 
terapeuta ocupacional respecti
vamente- fueron las encargadas 
de la ponencia que se ofreció ayer 
en la XII Semana del Discapa
citado Físico organizada por la 
Asociación Roosevelt. Trataron 
sobre "Rehabilitación y ayudas 
técnicas, su importancia en el 
proceso de la integración". Es
tas expertas consideran que la 
oferta de rehabilitación aguda es 
"aceptable" en CLM, región que 
cuentacon el Hospital Nacional 
de Parapléjicos instalado en 
Toledo. El problema viene cuando 
el paciente que padece patolo
gías tendentes a la discapacidad 
se traslada a su casa, momento 
en el que los medios para su tra
tamiento descienden mucho. 
"Para esa gente, estamos pobres 
de recursos para la adaptación 
del hogar del afectado (barre
ras arquitectónicas, cuartos de

Las ponentes fueron Belén Saro y M” Jesús Fernández. FOTO-RES

D IS CAJPA CIl^BB
Que ad ttos separe Í-Ifior^ncta exti

■ ASOCIACION ROOSEV

■ ASOCIACION 
S ROOSEVELT

baño especiales e instrumental)". 
El Centro de Recuperación del 
Minusválido Físico de Albacete 
tiene un servicio que orienta a 
los minusválidos sobre qué cam
bios tienen que hacer en su do
micilio para adaptarlo a su esta-

do y las ayudas que puede pedir 
para pagarlos, "que siempre son 
insuficientes", consideran. Los 
rehabilitadores solicitan que se 
incluya instrumental para higiene 
personal, vestido, etc. en el ca
tálogo del INSALUD.
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XVSemana Gastronómica Conquense

Prot^onismo de la codna 
castellano-mancha

Inma SALA

El criterio para seleccionar a 
los restauradores que participan 
en la XV Semana Gastronómica 
Conquense es, según sus orga
nizadores de Las Casas Colga
das y el Figón de Pedro, invitar a 
quienes tienen prestigio recono
cido. El equipo que cocinó ayer 
estaba formado por cuatro per
sonas y dirigido por Fernando 
Martínez Usero, de 'Nuestro Bar', 
restaurante de Albacete, quienes 
por primera vez participaron en 
estasjornadas gastronómicas de 
la capital conquense. Este res
taurador es defensor de la coci
na tradicional que sus anteceso
ras le enseñaron. En la carta de 
su restaurante figuran platos re
presentativos de todos los pue
blos de la provincia de Albacete.

Fernando Martínez es cono
cido como gran representante de 
la gastronomía castellano-man
chega, y quienes visitan su res
taurante conocen su filosofía; "In
tento que cuando alguien viene 
solucionemos su problema de 

estómago y de corazón", y expli
có: "Tratamos de transmitir tran
quilidad y buen clima a nuestros 
clientes, como si estuvieran en su 
casa y, además, dignificar al 
máximo la figura del camarero”.

Fernando Martínez cuida de 
sus platos sobre todo el sabor, sin 
descuidar en ningún momento la 
presentación. "Cuando comes 
simplemente por los ojos te pue
des llevar un fracaso grande", 
comentó.

La carta presentada en la 
Semana Gastronómica por este 
profesional combinaba los platos 
de forma que "después de comer 
uno te apetezca el otro". Quizás 
el más representativo es el 
"atascaburras", con los mismos 
ingredientes que el ajoarriero de 
Cuenca pero más compacto y 
adornado con nueces. También 
preparó perdiz, por ser una car
ne de otoño.

Los platos seleccionados para 
esta ocasión por 'Nuestro Bar' tar
daron en elaborarse unas ocho 
horas y el menú del almuerzo fue 
diferente al de la cena.

Martínez Usero y Mercedes Torres. F-R

Martínez Useor quiere rom
per el tópico de que lacocinacas- 
tellano-manchega es muy fuer
te, incluso se 'atreve' a ofrecer 
un menú totalmente vegetariano 
con platos típicos castellano-man
chegos.

Pedro Torres Pacheco celebra la
VIZ SEMANA GASTRONOMICA
A V COIN Q LJ S H

del 16 al 22 de noviembre de 1998
Mesón CASAS COLGADAS

El Almuerzo y la Cena de este día ha sido elaborado por el equipo de 
cocina del Restaurante JOSE MARIA - LOS CHURRASCOS, de El Algar 

Cartagena, dirigido por D. José María Alcaraz.

Miércoles, 18 de noviembre de 1998

Copa de Bienvenida Manzanilla Solear 
MENU DEL ALMUERZO: 

Plato variado de Embutido Algareño 
Ensalada de Anchoas en Salmuera con Aguacales y Queso de Cabra 

Croquetas de Jamón y Pollo a la Antigua 
Gamba Roja de la Bahía de Cartagena a la Plancha 
Cortante Sorbete de Limón al Marc de Champán 

Arroz Calasparra con Dorada y Mujol del Mar Menor 
Biscuit de Almendra con Chocolate Caliente 

Precio: 5.500 ptas+7% IVA>
Copa de Bienvenida Manzanilla Solear 

MENU DE LA CENA:
Plato de Salazón de Huevas de Mujol y Mojama de Atún 

Gamba Roja de la Bahía de Cartagena a la Plancha 
Concha Rellena de Delicias de la Mar 

Revuelto de Morcillas con Espárragos Trigueros 
Cortante Sorbete de Limón al Marc de Champán 
Bonito a la Mediterránea al aroma del Orégano 

Paparajotes de Limón con Helado 
Precio: 5.500 ptas+7% IVA

Vinos y Licores: 
Cantorrales de El Provencio (Cuenca) 

Blanco: Macabeo '98 
Rosado: Cabernet Sauvignon '98 

Imto: Cencibel '97 
Cerveza: Mahou 

Cava: Codorniu Non Plus Ultra 
Brandy: Torres lO 

Whisky: Logan 12 años 
Porrones de licores típicos 

Agua Solán de Cabras 
CafélUy

HORARIO: Almuerzo: de 13,30 a 16,30 h. - Cena: de 21,00 a 23,30 h.
INFORMACION Y RESERVAS: Telf.: 969 22 35 09

PLAN nirtel PROVINCIAL

A Lugo A La Vuelta De La Esquina

Centro 
A¡rtel 

Cuenca

PESETAS A PAGAK

TAXI

>>£SETAS A PA^tó

TAXi

Ci Hurtado de
Mendoza, 4,1^6: 

CUENCA
SI NO PAGAS LO MISMO POR UN TRAYECTO QUE POR OTRO, 

¿POR QUE PAGAR UNA LLAMADA DENTRO DE TU PROVINCIA 
COMO SI FUERA CONFERENCIA?

Ahora Las Llamadas que más haces, Las provinciales, a un predo excepdonal.

Plan Airtel Provincial • Infórmate en el Punto de Venta
Airtel más cercano.

^dirteí
COMUNICARNOS MEJOR 

es VIVIR MEJOR

MCD 2022-L5



1 o Miércoles, 18 de noviembre de 1998 La Guardia Civil no se va de 
Villanueva de la Jara. Dos escuelas 
taller han restaurado el viejo edificio 
donde volverá a estar la 'Benemerita'

Santiaso López Valdivielso presidió la mausuración del rehabilitado edificio

Villanueva de la Jara recupera 
el cuartel de la Guardia Civil
El director general de la Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, ha inaugurado en Villanueva de la Jara el 
nuevo cuartel del benemérito instituto. Las obras de restau
ración realizadas en el antiguo edificio situado en la Plaza 
Mayor de la localidad han supuesto una inversión de unos 
doscientos millones de pesetas. La administración central,

la Junta de Comunidades, la Diputación de Cuenca y el 
Ayuntamiento de este municipio han hecho posible que la 
Guardia Civil no haya desaparecido de esta localidad .Vill
anueva de la Jara expresó su satisfacción por este, aconteci
miento, ya que la Guardia Civil ha sido garante de los 
derechos y libertades de los ciudadanos de esta comarca.

Antonio ALARCON

La localidad de Villanueva de 
la Jara acaba de recuperar el 
cuartel de la Guardia Civil, tras 
la inauguración de las obras de 
rehabilitación y construcción que 
han llevado acabo los alumnos 
de las escuelas taller que en los 
últimos tres años han financiado 
conjuntamente, en cantidades 
distintas, el Instituto Nacional de 
Empleo, la Diputación de Cuen
ca y el propio Ayuntamiento de 
este municipio de LaManchuela 
conquense. ■

El acto inaugural del remoza
do cuartel del benemérito insti
tuto en Villanueva de la Jara 
estuvo presidido por el director 
general de la Guardia Ci vil, San
tiago López Valdivielso, que es
tuvo acompañado por el delega
do del Gobierno en lacomunidad 

/ de Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro Moreno, la presidenta de 
la Diputación de Cuenca, Mari
na Moya; y el alcalde de esta 
localidad, Joaquín Peraile.

López Valdivielso manifestó 
ante una nutrida concurrenciade 
vecinos de Villanueva de la Jara 
que "si hay un acto que como 
director general de la Guardia Civil 
me produce especial satisfacción 
es precisamente la inauguración 
de un nuevo cuartel, su mejora o 
rehabilitación. Y esto es así porque

El alcaide de Villanueva de la Jara, Joaquín Peraile, entrega una bandera para el cuartel de la Benemérita. A.A.

la mejora o rehabilitación de un 
cuartel supone, por un lado, que 
vamos a disponer de unas depen
dencias desde las que vamos 
poder prestar unos mejores ser
vicios a los ciudadanos y, por otro, 

porque vamos a disponer de unas 
mejores condiciones de vida para 
los guardias y sus familias ".

El director general de la Guar- 
diaCivil, Santiago López Valdi
vielso, puso de manifiesto, apro

vechando la inauguración de este 
nuevo cuartel que "un gran nú
mero de nuestros y nuestras 
guardias civiles prestan sus ser
vicios y viven con su familias, en 
cuarteles que son indignos".

Vida digna 
parala 

Guardia Civil
El director general de la Guar- 

diaCivil, Santiago López Valdi
vielso, ha puesto de manifiesto 
en Villanueva de la Jara la gran 
preocupación de su'departamento 
por las condiciones en que un gran 
número de guardias civiles pres
tan sus servicios y viven con sus 
familias en cuarteles que, por su 
estado de conservación, son in
dignos de la misión que históri
camente desarrolla la institución. 
Un gran número de cuarteles o 
casas-cuartel de los muchos que 
están repartidos por la geografía 
españolano reúnen siquiera unas 
mínimas condiciones de habita
bilidad. En corregir esta situación 
reside el primer objetivo del 
máximo responsable de la Guar- 
diaCivil.

En ese contexto, Santiago 
López Valdivielso, manifestó ante 
los periodistas que de inmediato 
va a iniciar las oportunas con
versaciones con la Junta de Co
munidades, en el caso de Casti
lla-La Mancha, a fin de cerrar 
un convenio de colaboración que 
permita la rehabilitación de aque
llos cuarteles que presenten un 
deplorable estado de consérva- 
ción y merezca la pena su man
tenimiento por el lugar estra
tégico y de seguridad en que se 
encuentren. El convenio podría 
suponer una inversión de unos 
novecientos millones de pesetas.

Resulta evidente, al hilo de las 
palabras del director general de 
la Guardia Civil, que la mejora 
de las infraestructuras de este 
cuerpo de seguridad responde a 
la idea de que una sociedad más 
segura siempre podrá ser más libre 
en la defensa de sus derechos 
fundamentales. Y un dato, en los 
últimos años, se han mejorado no 
menos de trescientos cuarteles, 
gracias a la colaboración de las 
distintas administraciones públi
cas.

Se clausuró la escuela 
'Villanueva de la Jara IIP

A.ALARCON

Con la inauguración del nue
vo cuartel de la Guardia Civil de 
Villanueva de la Jara ha finali
zado la actividad y los trabajos 
de los treinta alumnos que inte
graban la escuela taller'Villanueva 
de la Jara IIP. La presidenta de 
la Diputación de Cuenca, Mari
na Moya, y el subdelegado del 
Gobierno, Luis Casero, entrega
ron los diplomas a los jóvenes que 
se han formado en los módulos

de que constaba este centro para 
la rehabilitación del antiguo edi
ficio del benemérito instituto.

Con anterioridad, otra escuela 
taller 'Villanueva de la Jara IP, 
con otros treinta alumnos, tam
bién contribuyó a la ejecución del 
proyecto de recuperación del 
cuartel.

El Instituto Nacional de Em
pleo ha aportado para este co
metido casi 120 millónes de 
pesetas, el ayuntamiento de la 
localidad, 44 millones, la Diputa

ción de Cuenca, 38 millones, y la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, 7'5 millones de 
pesetas. El esfuerzo compartido 
de todas las administraciones 
públicas ha hecho realidad un 
anhelo del pueblo, que la Guar- 
diaCivil no abandonara su lugar 
de residencia durante tantos años. 
Con ello también se ha posibili
tado la recuperación de un edifi
cio significativo del patrimonio 
histérico-artístico de esta locali
dad de La Manchuela. Vista general del nuevo cuartel de Villanueva de la Jara. A.A.
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El alcalde mostró su malestar ante el escaso público en el acto de inausuración

Caja Madrid expone las mejores 
fotos de su certamen en Tarancón

Julio CLEMENTE

Desde el pasado lunes y has
ta el próximo 5 de diciembre 
permanecerá abierta en la Casa 
Parada de Tarancón la exposi
ción del I Certamen Nacional de 
Fotografía Caja Madrid. Una 
muestra que contó en su acto 
inaugural con la presencia del 
director de la entidad en 
Tarancón, Agustín Abad, con el 
alcalde de la villa, Antonio 
Domínguez, así como de varios 
concejales del Ayuntamiento y 
de otras personas vinculadas a 
la obra social de la entidad ban
caria. Agustín Abad fue el pri
mero en tomar la palabra para 
agradecer la acogida dispensa
da por el Ayuntamiento, y defi
nió el acto diciendo que también 
tenía su sentido en inaugurar el 
comienzo de la colaboración con 
el consistorio taranconero

El alcalde hizo votos porque 
esta exposición sea el principio 
de una extensa colaboración entre 
la entidad bancaria, que cuenta 
con un amplísimo patrimonio de 
índole cultural y artística. Anto
nio Domínguez se remitió a lo 
recogido ya en el programa im
preso de la exposición itinerante, 
donde se expresa claramente que 
la fotografía además de un me
dio de expresión plástica se ha 
convertido en un instrumento 
claro de expresión artística, es 
decir, en arte.

Antonio Domínguez lanzó 
durante el acto la idea de que

Tarancón, con la colaboración 
de Caja Madrid, debería acoger 
a principios del 99 una interesante 
exposición, de carácter itinerante, 
basada en el medio ambiente que 
forma parte de la actividad cul
tural de esta entidad.

La exposición muestra las, 
mejores fotografías presentadas 
al certamen nacional, y ocupa 
varias salas de la Casa Parada, 
con unas instantáneas, obra de 
los fotógrafos premiados en el 
certamen, así como de otros 
seleccionados entre los más 
valorados por el jurado.

Durante el acto inaugural se 
pudo escuchar al alcalde una 
queja relativa a la pobre partici
pación de que hace gala 
Tarancón a la hora de asistir a 
actos culturales. Esta no es la 
primera vez que Antonio 
Domínguez aprovecha un acto 
para manifestar su malestar por 
la poca asistencia de público a 
actividades de índole cultural.

Un siglo en imágenes
Hablando de exposiciones 

durante la inauguración del lu
nes se anunció que para el 15 de 
diciembre llegará a Tarancón la 
exposición 'Castilla La Mancha, 
un siglo en imágenes'. Se trata 
de una muestra que recoge las 
mejores instantáneas de cómo 
vivimos en los cien últimos años, 
y que irá recorriendo varios 
municipios de la región. Este 
fondo fotográfico procede de

-à

La exposición es itinerante y está basada en el Medio Ambiente.

diversas exposiciones que se han 
celebrado a nivel local, y de las 
que la Fundación de Bienes 
Culturales de Castilla-La Man
cha ha hecho una recopilación. 
La exposición se mostrará en dos 
formatos: uno grande para po
blaciones que disponen de salas 
de exposiciones donde acoger el 
evento en toda su extensión; y 
otro pequeño, para aquellas po

blaciones donde sea necesario que 
las exposiciones se desarrollen en 
pequeñas salas de colegios o cen
tros cívicos de pequeño tamaño.

Esta exposición visitará poste
riormente poblaciones come 
Quintanar del Rey o Cuenca, y en 
pequeño formato irá a Horcajo de 
Santiago, el 23 de diciembre, y a 
Villamayor de Santiago, el 9 de
enero.

El río Rus está 
siendo encauzado 
para evitar las 
inundaciones en 
San Clemente

La Tribuna

Una de las obras que más 
expectativas y curiosidad está 
levantando entre los sanclemen- 
tinos son las obras de encauza
miento del río Rus a su paso por 
la villa de San Clemente.

Estas obras están siendo lle
vadas a cabo y ejecutadas por 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana, ya que a conse
cuencia de los últimos desbor
damientos e inundaciones que 
afectaron a San Clemente en los 
últimos años, fueron declaradas 
como obras de emergencia para 
así evitar y paliar que estos 
desastres vol vieran a ocurrir en 
años posteriores.

Observar el buen funciona
miento y desarrollo de dichas 
obras es motivo para que los tres 
puentes que cruzan San Clemen
te, sirvan de lugar de encuentro 
y de reunión donde buena parte 
de jubilados y personas mayo
res en su mayoría se reúnan para 
comentar y ver el desarrollo de 
las obras.

Posteriormente al encauza
miento se llevará a cabo la re
población forestal con árboles 
ornamentales a lo largo de los 
márgenes del río así como la 
distribución de bancos y asien
tos que hagan de este sitio un 
lugar para la distracción y para 
poder disfrutar de unas vistas y 
de un lugar agradable.

Las lluvias continuadas y 
persistentes del pasado mes de 
octubre ocasionaron un peque
ño retraso en las obras, cuya 
finalización está prevista par 
últimos de este año o principios 
del año próximo.

Aspiración centenaria

Un muerto y un herido leve en un 
accidente de circulación en la N-III

Un fallecido y un herido leve 
es el resultado de un accidente 
que ocurría hacia las 13 horas 
de ayer en el kilómetro 89,900 
de la N-III hacia Valencia.

Un coche conducido por la 
fallecida A.H.P., de 51 años de 
edad y vecina de Madrid, alcan
zó por detrás a un segundo ve
hículo ocupado por tres perso
nas, el conductor de 62 años que 
resultó ileso, una mujer de 38, 
también ilesa, y un bebé de dos 
meses y medio que sufrió heri
das de carácter leve.

A primera vista, el niño no 
parecía haber resultado dañado 
de consideración, pero los mé-

dicos del Centro de Salud de 
Tarancón donde fue trasladado 
decidieron enviarlo a la sección 
correspondiente del Hospital 
madrileño de La Paz para some
terlo a observación.

En las labores de rescate 
intervinieron efectivos de Pro
tección Civil de la Agrupación 
de Tarancón, aunque finalmen
te no fue necesaria su interven
ción, del puesto de socorro de 
Cruz Roja y una ambulancia 
privada que fue la encargada de 
trasladar al bebé a La Paz.

Las diligencias sobre este 
siniestro las instruye el equipo 
de atestados de la Guardia Civil
de Tráfico de Tarancón para el 
Juzgado de Instrucción n® 2 de 
lalocalidad.

Un bebé fue enviado al hospital de 
La Paz para someterlo a observación La persona fallecida era vecina de Madrid.

Con estas obras se cumplen 
las aspiraciones que tuvieron los 
sanclementinos de otros tiem
pos allá.por los años 1538 al 
1676. Ya entonces, la limpieza 
del río Rus fue considerada como 
necesidad de bien común con 
la esperanza de tener agua abun
dante según el libro de Diego 
Torrente ‘Documentos para la 
Historia de San Clemente’. 
Muchos años más tarde allá por 
el año 1876, cuenta el mismo 
autor cómo hubo un ambicioso 
proyecto sobre la canalización 
del mismo río Rus. Proyecto que 
fue realizado por el ingeniero 
Juan M“ Jouassin. El canal pro
yectado tenía ocho kilómetros 
de longitud y alo largo del río se 
construirían tres pequeños acue
ductos en tres desniveles del 
terreno y otros dos saltos leves 
para mantener a ritmo de velo
cidad del agua.

El proyecto de la canaliza
ción del río Rus jamás se vio 
hecho posible hasta nuestros días 
donde la ejecución de dichas 
obras se está llevando a cabo a 
partir del pasado mes de julio y 
donde está a punto de conver
tirse en una realidad la aspira
ción de San Clemente a no te
ner miedo a posibles riadas e 
inundaciones.
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Correos o el intercambio de la prosa 
... Que Correos es - y presta- un 
servicio público, pero dentro de 
un mercado con competidores 
fuertes, que van a degüello .■.

La Tríbuna
de Cuenca^

Correos o el intercambio de la prosa

LISQH

PEPE 
MONREAL

*3

E
n España, el género epistolar se confunde 
con las memorias. Las cartas nunca llegan 
de Madrid, de Barcelona, de Sotos, Ma
riana o del pueblo de más allá; las cartas llegan del 

pasado remoto, del pretérito indefinido, 'del passé 
compossé' si las remite 
unaprimahermanadesde 
Perpignan. Desde que 
Cadalso escribiera las 
Cartas Marruecas, Co
rreos hace más por la 
conservación del caste
llano que Planeta, Agui
lar, Plaza y Janés juntos; 
lo de Correos es un in
tercambio de prosa es
forzada, de ejercicios 
literarios que ganan con 
el tiempo.

Noticias no conviene 
dar. Sé de un fulano ai 
que le comunicaron la 
muerte de un intimo 
amigo, al que se llevó por 
delante un cáncer de 
pulmón, y días después 
recibió una carta en laque 
le decía que había deja
do de fumar porque lle
vaba ya un mes con un 
dolor raro en el pecho.

Cuando medio país 
tenía un cuñado de tem
porero en Mallorca, la 
gente encabezaba las 
cartas siempre con el 
consabido: «Querido

Cuando medio país tenía 
un cuñado de temporero 

en Mallorca, la gente 
encabezaba las cartas 

siempre con el consabido: 
«Querido Enrique, me 

alegraré que al recibo de 
éstas te encuentres bien».
Ahora como Correos se 
supera a sí mismo en la 

tarea de cumplir su misión 
sin prisas pero con 
pausas, habría que 

empezar las letras con un 
« Cuñao, ¿Te ha llegao la 

carta?. ¡Bingo!...»

Enrique, me alegraré que al recibo de éstas te en
cuentres bien. Yo bien gracias a Dios». Ahora como 
Correos se supera a sí mismo en la tarea de cumplir 
su misión sin prisas pero con pausas, y como hay 
que seguir creando idioma, habría que empezar las 
letras con un « Cuñao, ¿Te ha llegao la carta?. ¡Bingo !.

al Director
Carta desde Nicaragua

Saludos:

Los primeros días en Nicaragua han sido un tan
to pesados, nos ha afectado el intenso calor y el cambio 
horario, siete horas menos que en España.

El viaje, muy bien, directo hasta Nicaragua, 10 
horas de vuelo, y divertido con los compañeros de 
Médicos dei Mundo y las cámaras de Tele Cinco.

Estamos alojados en Managua, una ciudad de más 
de 15 kilómetros de extensión, de edificios sólo de 
dos plantas y con las calles sin ningún tipo de indi
cación, es la primera dificultad con la que me en
cuentro, pues me resulta muy difícil orientarme.

Estamos bajo las órdenes de Enrique, un delega-

¿ Cómo va el cuerpo?. Yo fetén.
El año que viene, será el año de las calidad para 

Correos. Así al menos lo manifestaba el pasado día 
16 en Toledo José Ramón Esteruelas - Director General 
de la cosa pública-. Se han dado cuenta por fin, de 

que los asuntos de las sacas 
no funcionan demasiado bien 
en nuestro país. Que existe 
una disociación entre el ser
vicio que se ofrece, y la de
manda del cliente. Que los 
tiempos cambian. Que Co
rreos es - y presta- un ser
vicio público, pero dentro de 
un mercado con competido
res fuertes, que van a degüe
llo. Se han dado cuenta que 
como medio de comunica
ción urgente, Correos está 
tan desfasado en España, 
que harían carrera Miguel 
Strogoff, el Rucio de Sancho, 
el Caballo del Malo, Aqui
les y laTortuga. Es cuestión 
de infraestructura, de ma- 
croestructuras (vaya pala- 
bro), que no culpa de los 
funcionarios; me consta que 
algunos no trabajan lo que 
debieran... pero nojuzgue- 
mos al todo por la parte.

El asunto del retraso de 
Correos, tiene también sus 
bondades: las malas noticias 
nunca llegan, y las buenas 
llegan con retraso y con re
gusto de habernos perdido 

algo, de no ser protagonistas.
Para evitar males mayores - de retrasos en el 

Correo- voy a escribir mi carta a los Reyes Magos 
ahora mismo, y les voy a pedir el AVE para Cuenca. 
Seguro que si no me lo traen, no será culpa de Co
rreos. Faltaría más.

do de Cruz Roja Española con mucha experiencia, 
somos cuatro en el equipo, hemos empezado el tra
bajo siguiendo la carga del avión desde le aeropuer
to hasta los almacenes de la Cruz Roja, la inventa
ríamos y estudiamos su distribución, para lo cual, 
viajamos a las zonas más afectadas para valorar las 
necesidades más urgentes y verificar censos de po
blación. Es alucinante lo que ha destruido el huracán: 
carreteras, puentes, árboles, casas,...

Me ha llamado la atención las ganas de salir ade
lante de las personas damnificadas, en ningún mo
mento hemos visto a nadie derrumbarse, al contra
rio, todo lo enfocan de manera positiva y trabajan 
mucho para mejorar su situación.

He conocido a muchos Voluntarios, sobre todo 
de la Cruz Roja de Nicaragua, que son los que están 
más agotados, pero también de la Cruz Roja Mexi
cana y de la Cruz Roja Costarricense, me gusta un 
montón su implicación y dedicación.

De momento todo va bien, ya os iré contando como 
se desarrolla el trabajo, si me es posible. Un abrazo 
para todos y recuerdos para los Voluntarios.

German Nielfa Guevara
Delegado de Cruz Roja Española de Cuenca 

en Nicaragua
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Laberínto socialista

BERTA
EEHWOEZ

T
odos sabían que el suyo no era un rna 
trimonio por amor, pero esperaban que 
guardaran la compostura en aras a las 
conveniencias del partido. Sin embargo, la 

forzada convivencia en el día a día, en lu
gar de contribuir a limar aristas ha puesto 
de manifiesto que entre el secretario gene
ral, Joaquín Almunia, y el candidato a la 
presidencia del Go
bierno, José Borrell, 
se ha abierto una bre
cha difícilmente supe
rable. Muchos con
fían en que estos dos 
personajes lleguen a 
un acuerdo de míni
mos en las horas pre
vias del Comité Fede
ral del PSOE, que se 
celebrará el próximo 
sábado, pero nadie 
descarta que sea el 
propio Comité Fede
ral, el que se vea obli
gado a decidir sobre 
el reparto de papeles.

El propio Almunia 
apunta esta posibili
dad, cuando afirma que ni Borrell ni él son 
la dirección del partido, sino el Comité 
Federal, máximo órgano socialista entre 
congresos y el que, por tanto, debe fijar 
políticas, estrategias y papeles, incluido el 
de líder, papel que Borrell lleva reclaman
do insistentemente desde que fue elegido 
candidato mediante el innovador sistema 
de elecciones primarias, en un ejercicio de 
democracia interna que debería haber ser
vido de ejemplo a imitar por el resto de las 
fuerzas políticas. Sin embargo, a la vista 
de los efectos que tiene en el seno del PSOE, 
sus actuales dirigentes se cuidarán, y mu
cho, de meterse en un berengenal semejan

Una sombra, que vuelve 
a planear sobre el 

PSOE, a la que se ha 
referido abiertamente, 

entre otros, el 
presidente de la Junta 
de Andalucía, Manuel 

Chaves

te. Una lástima.
”E1 líder soy yo", proclama Borrell en 

las horas previas a ese Comité Federal. ‘Yo 
nunca seré un obstáculo’, repite Almunia 
al tiempo que recuerda que fue él quien con
vocó las primarias, quien dimitió en su día 
del cargo de secretario general, dimisión 
que no le fue aceptada al igual que fue re

chazada la convo
catoria de un con
greso extraordina
rio.

Una sombra, 
que vuelve a pla
near sobre el 
PSOE, a la que se 
ha referido abier
tamente, entre 
otros, el presiden
te de la Junta de 
Andalucía, Ma
nuel Chaves. De 
convertirse en la 
única salida posi
ble, los socialistas 
tendrían que valo
rar muy bien otras 
riesgos adiciona

les, ya que para más gloria del Partido 
Popular, podría darse la circunstancia de 
que mientras los populares celebran su 
«congreso del éxito» -al margen de la re
novación de personas anunciada por Aznar- 
los socialistas estén celebrando su congreso 
de la desunión, y todo ello a unos cuantos 
meses de las elecciones generales.

De como están los ánimos en el PSOE 
es muestra este comentario de un destaca
do parlamentario: «Si Aznar quisiera ha
cemos daño de verdad y sacar rentabilidad 
política de todo ésto, sólo tendría que «in
vitar» a Almunia a La Moncloa. Sería la 
guerra». Dicho queda.

JOSE BORRELL,
candidato a la presidencia por el PSOE: 

«En las primarias los socialistas ya dejaron 
claro quién quiere que asuma ese liderazgo 
ante la sociedad».

BILL CLINTON,
presidente de EE.ÜU.: «Sadam Husein 

sigue siendo un obstáculo para el bienestar 
de su pueblo y una amenaza para la paz y la 
seguridad en el mundo».

TAHA YASSIN RAMADAM,
vicepresidente iraquí: «Washington bus

ca la exterminación masiva de nuestro pue
blo».

TONY BLAIR,
primer ministro británi

co: «Si Sadam Husein obs
taculiza una vez más la la
bor de los inspectores de la 
ONU atacaremos».

GERHARD 
SCHROEDER,

canciller alemán : «Las posibilidades fi
nancieras de Alemania actualmente están más 
o menos agotadas».

CARLO MARIA GIULINI,
director de orquesta: «Se acabó el frac, 

. elaplauso del público y los grandes concier
tos».

BENJAMIN NETANYAHU,
primer ministro israelí: «Jerusalén ha sido, 

es y será capital de Israel y sólo suya».

JOSTEIN GAARDER,
escritor: «El próximo siglo necesita un 

paso más en el compromiso global por- la 
justicia y el desarrollo».

JULIA 
NAVARRO

Parejas imposibles

E
n el PSOE nadie parece querer que 
se celebre un congreso extraordina 
no y sin embargo.^. La bicefalia no 
funciona, seguramente porque en políticaj 

como en otras facetas de la vida, funciona 
lo de las afinidades selectivas.

Joaquín Almunia y José Borrell son como 
el aceite y el agua, tienen per
sonalidades tan contrapues
tas que les resulta difícil en
tenderse. Pero la pregunta 
que cabe hacerse es la si
guiente ¿habría funcionado 
labicefalia con otros dos po
líticos distintos, o al menos 
amigos entre ellos? Es difí
cil saberlo porque al margen de que no se 
entiendan personalmente Borrell y Almu
nia, el problema que tiene el PSOE es el de 
superar los años de hiperliderazgo de Fe
lipe González.

En un principio parecía que los socia
listas querían que el reparto de papeles, y 
por tanto de liderazgos, fueran más plura
les dentro de su partido, pero no han sabi
do o no han podido cuajarlo hasta el mo
mento. El próximo sábado se reúne el 
Comité Federal del PSOE, máximo órga
no de Gobierno del partido entre congreso 

y congreso, y según cuentan los afínes a 
Borrell, allí van a plantear una batalla para 
que de una vez por todas Almunia, versus 
el ‘aparato’ resigne el poder y la represen
tación en el candidato. Hay quienes pre
tenden que Almunia y Borrell, ‘el apara
to’ y los ‘borrelistas’, lleguen a un acuer

¿Habría funcionado la bicefalia con otros 
dos políticos distintos, o al menos amigos 

entre ellos?

do previo para evitar un debate agrio que 
puede terminar en la convocatoria de un 
congreso extraordinario. Otros sin embargo 
son partidarios de la clarificación, y cuan
to antes mejor.

Almunia ha dicho que será el comité 
federal quien diga la última palabra sobre 
el reparto del poder. Borrell dicen que cree 
que puede ganar por la mano a Almunia 
con el apoyo de ciertos ‘barones’. Todo 
puede ser.

No obstante, y siento repetirlo, el pro
blema de Borrell es Borrell. No es creíble

un candidato que aparece como un ‘divo’ 
disputando parcelas de protagonismo que 
él no es capaz por sí mismo de ocupar. 
Borrell no llena, no ocupa espacio, pero 
no por culpa de los demás. Hasta ahora el 
candidato viene perdiendo los debates con 
el Gobierno, y no sólo eso, lo peor es que 

todavía no ha expuesto ideas o pro
yectos que resulten atractivos para 
la sociedad. Si se le añade que tie
ne ‘ties’ preocupantes de soberbia, 
el cuadro no es halagüeño.

El ‘aparato’ por su parte tie
ne otro problema y es que, como 
conocen a Borrell, no han digeri
do su triunfo en las primarias, y 

realmente no le sienten como líder del 
partido.

Almunia tenía la necesidad de 
legitimarse convocando las primarias para 
apartar de sí la sombra de Rebeca (Felipe 
González), y no calculó que su partido tenía 
unás ganas enormes de pasar página, de ahí 
la elección de Borrell.

Pero eso es pasado, y el presente es que 
la familia socialista tiene un problema de 
difícil solución por más que hagan por 
entenderse Joaquín Almunia y José Borrell. 
Hay parejas imposibles.
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Crónica personal

Tragedia en Buelnas

PILAR
CERNUDA

N
i gobierno vasco, ni problemas 
del Psoe, ni la aventura de 
centro emprendida por Aznar, 
ni nada. No estamos hoy para nada, 

sino para pensar en esa tragedia ocu
rrida a primeras horas de la mañana 
en Buelnas, que ha costado la vida a 
siete jóvenes asturianos y al conduc
tor de un camión.

Los accidentes, con ser terribles to
dos ellos, sobrecogen más cuando el 
drama se vive 
en el interior de

Se han escuchado ya algunas vo
ces pidiendo responsabilidades, pero 
ahora es momento de condolencias, 
de consolar a los familiares de los 
muertos y de dar ánimos a los que han 
podido sobrevivir pero han dejado en 
el camino a compañeros pero sobre 
todo amigos. Las mañanas españolas 
están plagadas de autobuses que se 
dedican al transporte escolar, y la des
gracia se ceba de vez en cuando con 

los niños que 
no tienen más

Firma invitada

una autobús es
colar. Se ima
gina uno las ca
ras de los niños 
somnolientos 
por al madru
gón, de pueblo 
en pueblo, en 
ruta, antes de 
llegar al insti
tuto. Quizá al
guno estuviera 
dormido y no 
se dio cuenta, 
afortunada-

Quizá alguno estuviera 
dormido y no se dio 

cuenta, 
afortunadamente, del

afán que llegar 
al colegio con 
los deberes he
chos y la lec
ción aprendi
da, sin pensar 
que la muerte 
acecha en 
cualquier cur
va, en un paso 
a nivel, en el 
asfalto helado.

La tragedia 
de Buelnas 
estremece

mente, del cho
que. Se imagina uno los gritos, el dolor, 
los cuerpos mutilados, los padres en
loquecidos, corriendo hacia Buelnas, 
escuchando desde lejos el ulular de 
las ambulancias y de los coches de la 
guardia civil, el ruido de los helicóp
teros, sin saber si sus hijos estarían 
entre los vivos o entre los muertos.

Nada importa, excepto que un gru
po de escolares ha perdido dramáti- 
eamente la vida cuando iban a clase. 
Asturias está de luto, pero España 
entera lo está con también ante un 
drama de las dimensiones del que se 
ha vivido en la carretera que une 
Asturias con Cantabria. Parece men-

porque hay 
ocho muertos, casi todos niños, pero 
no son muchas las medidas que se 
pueden adoptar para tratar de evitar 
ese tipo de sucesos. Sólo cabe pedir 
prudencia, y en segundo lugar pruden
cia, y después más prudencia. Y, en 
ocasiones, aunque no se pierda la 
prudencia, sobreviene el accidente por 
motivos que se nos escapan. Algunos 
de ellos podían haberse evitado; otros 
no, era prácticamente imposible, como 
ocurrió hace meses en una ciudad 
española cuando un conductor sufrió 
un ataque cardíaco y su coche se fue 
a estrellar contra la gente que espera
ba en un semáforo.

tira que pueda darse tanto horror en 
un paraje tan hermoso como el de 
Llanes o Colombres, no muy lejos del 
sitio de Covadonga.

No busquemos por tanto culpables. 
Por lo menos hoy. Es momento de 
ayudar a los que han perdido a sus hijos 
y a su padre.

Una semana con 

demasiadas 

incógnitas
MARGARITA SAENZ DIEZ

E
ste viernes, se cierra en el Tribunal Çonstitu 
cional el plazo para las alegaciones Sobre la 
suspensión de la sentencia de los condenados 
por el secuestro de Segundo Marey. Es decir, a par

tir del 20 de noviembre, el Tribunal Constitucional 
dictaminará si los condenados por este asunto po
drán o no regresar a su casa, mientras se estudia el 
fondo de la cuestión. ?Se abrirán las puertas de la 
prisión de Guadalajara y saldrán José Barrionuevo y 
Rafael Vera? Algunos indicios apuntan que los ma
gistrados constitucionales podrían pronunciarse por 
mayoría en favor de esa medida.

Al día siguiente, el sabado 21, se reúne el comité 
federal del PSOE, en una amblea en la que se tratará 
un tema clave. El referido al liderazgo socialistas. 
Se planteará sin tapujos, acaso con votación incluida, 
que Josep Borrell asuma ya plenamente la mayor parte 
de las funciones -por no decir todas- propias del can
didato socialista a la presidencia del Gobierno, Los 
dirigentes con más sentido común comentan a me
dia voz que el sábado hay que llegar con los deberes 
hechos: más protagonismo claro e inequívoco para 
Borrell y menos para Almunia. Para esta semana, 
sin embargo, no hay fecha para el asunto Ganímedes. 
Extraño nombre que utilizó recientemente el perio
dista Luis María Ansón, para insinuar que alguien 
dispone de una comprometida grabación que podría 
estar a punto de ser difundida, salvo que un pacto 
secreto la sepulte. Ansón trató ese tema en el diario 
La Razón, en una críptica columna, que ha puesto 
nerviosa a mucha gente con poder político. Se titu
laba «A los cascos de los caballos». Pero no parece 
que el principal perjudicado, si se acaba conociendo 
la grabación, fuese Francisco Alvarez Cascos, sino 
quien lo mantiene en humillante situación. El artícu
lo de Anson acaso sea un simple globo sonda. De 
todos modos, algunas alarmas se han disparado en 
la Moncloa no sea caso que el presidente de la Ra
zón tenga también razón en cuanto a esa misteriosa 
grabación.

Venerables lores

E
l «caso Pinochet» ha quedado visto 
para sentencia. Con la venia, ¿defí 
nitivamente será esta semana cuan
do se anuncie el fallo emitido por sus Se

ñorías? Se están haciendo de rogar. Nos 
CARMEN tienen y mantienen sobre ascuas. Cinco 
FERRERAS venerables lores, sesentones todos ellos, 

tienen la última palabra sobre el destino de 
Augusto Pinochet. Un anciano que, por el 
contrario, no tiene nada de venerable. Los 
tiranos nuncahan gozado de semejante dig
nidad. Si acaso son otros los epítetos que 
se les pueden y deben dedicar.

Para que conste, quiero decir y digo que 
empezamos a estar hasta el gorro del «caso 
Pinochet». ¿Qué más hay que demostrar? 
Queremos que se resuelva pronto para que 
el dictador deje de ocupar el espacio que 
ocupa en el periódico nuestro de cada día. 
Previamente hay que hacer justicia. Lo in-

comprensible, en base al atroz currículum 
del senador vitalicio, es que la Justicia se 
demore tanto. Es otra la noticia que nos 
preocupa sobremanera: las víctimas del 
Mitefi. Estamos obligados a dedicarles 
nuestro tiempo y nuestro esfuerzo. A re
cordarlos todos los días. A no abandonar
los a su suerte. Por eso no podemos con
sentir que Pinochet les robe espacio.

Pero todavía falta lo mejor, o, quién sabe, 
lo peor: la sublime decisión de los lores. 
Cinco hombres que no debieran tener pie
dad con el ex-general, decidiendo en con
secuencia. Lo que sea, menos permitirle salir 
impune e inmune rumbo a Chile. Después 
del clamor mundial y el número que ha 
montado Garzón, necesitamos que los lo
res actúen con mano firme. Cualquier de
cisión que favorezca su vuelta a Chile será 
como una burla.

De mayor a menor, en edad, lord Lloyd, 
lord Slynn, lord Steyn, lord Nicholls y lord 
Moffman, tienen ante sí una enorme res
ponsabilidad, de la que depende la suerte 
del otrora jefe de estado chileno. Ni su 
ancianidad, ni su enfermedad le hacen acree
dor de medida de gracia alguna, como no 
la obtuvo Hess. La ley británica debe ac
tuar ejemplarmente. Los tiranos necesitan 
un escarmiento y un rechazo mundial. Este 
es el momento. Yo no sé si «a Pinochet 
habría que encerrarlo en una jaula con 
animales fétidos», como ha pedido Ernes
to Sábato. Lo que sí sé es que la Justicia 
debe actuar, y ya que en Chile no ha tenido 
el suficiente valor, que sean los tribunales 
de la vieja Europa, al in y al cabo madre de 
la joven América, los que juzguen y con
denen tantos crímenes contra la humani
dad como están quedando impunes.
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70% del Júcar está en Castilla-La Mancha, las 
inversiones previstas por AJUSA para 1998 y 
1999, unos 40.000 millones, sólo prevén 
destinar a esta región un 10% REGIÓN

El Consejo de Gobierno recordó que no cuenta con representación de la región

La Junta acuerda recurrir la
creación de "Aguas del Júcar"
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha acordó 
ayer emprender acciones Judiciales contra el acuerdo del 
Consejo de Ministros del pasado 17 de Julio, por el que se 
creó la sociedad estatal Aguas de la Cuenca del Júcar S.A. 
(AJUSA).

V.N.Z. - Toledo

Según informó en una nota de 
prensa la Oficina del Portavoz 
del Gobierno, el Ejecutivo cas
tellano-manchego ha remitido a 
su Gabinete Jurídico la documen
tación precisa para que formali
ce este recurso, que estará mo
tivado por la ausencia de repre
sentantes de la Comunidad Au
tónoma en sus órganos rec
tores.

Esta sociedad estatal, recor
daron desde la Oficina del Por
tavoz, no cuenta con ningún 
miembro de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
ni de los usuarios del Júcar en 
esta región, mientras que sí es
tán presentes responsables de la 
Generalitat Valenciana y de los 
regantes levantinos.

Las primeras actuaciones de 
esta empresa estatal han sido muy 
criticadas por el Gobierno regio
nal, ya que pese a que el 70 por 
ciento del curso del Júcar está en 
Castilla-La Mancha las inver
siones previstas por AJUSA para

El Pleno aprobará mañana la 
reforma electoral y debatirá la 
financiación autonómica

Un clínica albaceteña realiza 
las primeras 100 intervenciones 
coronarias extracorpóreas

Efe - Toledo

El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, convoca
do para mañanajueves, aproba
rá la reforma de la Ley Electo
ral Regional, consensuada por to
dos los grupos parlamentarios, 
y debatirá sobre la financiación 
de las comunidades autónomas.

En cuanto a la Ley Electoral, 
la Cámara aprobará la proposi
ción de reforma suscrita por el 
PSOE, el PP e ICAM para mo
dificar algunos aspectos de esta 
norma, pero sin tocar asuntos 
sustanciales como el número de 
diputados o el reparto provincial 
de los mismos. Él incremento de 
incompatibilidades, la posibili
dad de disolución de las Cortes, 
la rebaja a 15 días de las campa
ñas electorales y el aumento de 
subvenciones por votos y esca

1998 y 1999, unos 40.000 mi
llones, sólo prevén destinar a esta 
región un 10 por ciento de Ias 
mismas. Según informó en su 
día el Gobierno nacional, esta 
sociedad estatal, con capital 
social inicial de 15.400millones 
de pesetas, tiene por objeto la 
contratación, construcción y 
explotación, en su caso, de toda 
clase de obras hidráulicas en esta 
cuenca.

También se ocupará de la 
gestión de obras y recursos 
hídricos, incluida la medioam
biental, en acuíferos, lagunas, 
embalses, ríos y tramos de ríos, 
así como el ejercicio de aquellas 
actividades preparatorias, com
plementarias o derivadas de las 
anteriores.

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha acordado refinanciar la deu
da que mantiene con el Banco 
Europeo de Inversiones (BEI) 
por importe de 5.593 millones de 
pesetas, con el fin de actualizar 
los tipos de interés, que en estos 
momentos están más bajos. El 

ños a los partidos políticos son 
las cuestiones más importantes 
que se reformarán en esta Ley. 
Por otra parte, en el Pleno del 
jueves también se desarrollará un 
Debate General relativo al mo
delo de financiación de las co
munidades autónomas, sobre el 
que el PSOE y el PP mantienen 
posturas encontradas.

En las últimas semanas, el PP 
ha insistido en que Castilla-La 
Mancha ha perdido unos 3.100 
millones de pesetas por no acep
tar el nuevo modelo de financia
ción, impulsado por el Gobier
no central, mientras que los 
socialistas acusan al Ejecutivo 
nacional y alos «populares» de 
faltar a la verdad y no consta
tarlo con datos.

El Pleno se completara con va
rias preguntas del Grupo Popu
lar.

El Consejo de Gobierno recurre la creación de la Sociedad AJUSA.

Consejo de Gobierno, entre otras 
cosas, aprobó la adquisición de 
21 camiones destinados a las di
ferentes delegaciones de Obras 
Públicas, con un gasto de 304 
millones de pesetas. En la re
unión de ayer el Ejecutivo tam

. L.H. - Albacete

La Clínica Recoletas de 
Albacete, en colaboración con 
el Insalud, ha realizado este año 
las primeras cien intervencio
nes de cirugía cardíaca bajo 
circulación extracorpórea con 
muy buenos resultados, ya que 
solo se ha registrado un uno por 
ciento de mortalidad. Según ex
plicó el director general del grupo 
Recoletas, Fernando Largo 
Aguado, la puesta en marcha de 
la unidad de Cirugía Cardíaca 
en Albacete y las unidades de 
hemodinámica existentes en esta 
provincia y en Toledo han per
mitido mejorar las patologías 
coronarias.

Los cien primeros casos que 
se han operado en Albacete desde 
el 17 de febrero al 5 de noviem
bre de este año, a través de un 

bién acordó la reversión de una 
parcela del Polígono de «La 
Solana» en Talavera de la Reina 
y la urgentte ocupación de tierras 
para mejorar y reforzar el firme 
de la CR-P-1225, de Tomelloso 
a Ossa de Montiel.

concierto con la Seguridad So
cial, eran pacientes de edades 
entre los 32 y 86 años, con una 
media superior a los 66 años, 
dijo el doctor José Albertos. 
Aproximadamente el 50 por 
ciento de las intervenciones se 
practicaron en enfermos coro
na-ríos, con infarto de miocardio 
previo, y la otra mitad en pa
cientes valvulares, en los que 
hubo que cambiar la válvula 
aórtica en 22 casos, la mitral en 
16, ambas en cinco enfermosy 
otras en el resto. Por sexos, el 
hombre tiene más predisposición 
a padecer problemas coronarios 
que la mujer -un 65 por ciento 
en los hombres frente al 35% 
en Ias mujeres-. Por edades, la 
característica de la región es que 
hay más enfermosjóvenes afec
tados que en otras comunidades, 
dijo el doctor Albertos.

El Consejo 
aprueba el cese 
de Carlos Royo 
como director de 
Salud Pública

Europa Press

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha aproba
do el cese de Carlos Royo como 
director general de Salud Pública 
de Castilla-La Mancha, que se 
produce a petición propia, por 
motivos particulares, según in
formó la Oficina del Portavoz 
del Gobierno. Su puesto lo ocu
pará ahora Francisco Sevilla 
Pérez, licenciado en Medicina 
y Cirugía, que ha ocupado di
versos cargos en el Insalud en
tre los años 1986 y 1996. Has
ta junio de este año ejerció de 
profesor de la John Hopkins 
University de Estados Unidos.

Ensu reunión de ayer, el ga
binete que preside José Bono 
también autorizó la sustitución 
de Agueda Morales Izquierdo 
como miembro del Consejo Eco
nómico y Social (CES) de 
Castilla-La Mancha por Manuel 
Casais Fontela. Otro de los 
acuerdos adoptados consiste en 
declarar la urgente ocupación 
de los bienes y derechos afecta
dos por la expropiación incoada 
por la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, para la ejecución 
de obras de mejora del trazado, 
ensanche y refuerzo del firme 
de la CR-P-1225 de Tomelloso 
a Ossa de Montiel.

El Parque Eólico 
de Albacete 
situará a la región 
en la vanguardia 
energética

Efe-Toledo

Castilla-La Mancha conta
rá, a partir del mes de septiem
bre de 1999, con uno de los 
parques eólicos más grandes del 
mundo, ubicado en La Higue
ruela (Albacete) y que permi
tirá situar a la Comunidad en la 
vanguardia de la revolución 
energética. Así lo dijo ayer el 
consejero de Energías Eólicas 
Europeas, Esteban Morrás, que 
presentó al presidente José Bono 
el proyecto del parque eólico que 
se comenzará a construir en La 
Higueruela en el mes de enero y 
que permitirá cubrir más del 20 
por ciento del consumo de ener
gía eléctrica que precisa la pro
vincia de Albacete. Este proyec
to supondrá una inversión de 
16.000 millones de pesetas, de 
los que 6.000 ya están compro
metidos por parte de una dece
na de empresas de la región, 
según Esteban Morrás, quien 
agregó que el proyecto prevé la 
creación de 500 empleos.
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Está en desacuerdo con la idea de convocar un congreso extraordinario

Bono da pleno respaldo a Borrell y 
apoya el reparto de poder en el PSOE

P.N.F, - Madrid

El presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
opinó ayer que las disfunciones 
que genera el nuevo esquema 
bicéfalo en la dirección del PSOE 
no se resuelven atribuyendo 
todos los poderes a una sola 
persona. «Sí creo que todos los 
poderes del partido deben estar 
al servicio de llevar a Borrell a 
La Moncloa», precisó el dirigen
te socialista en declaraciones a 
la Cope, según un comunicado 
emitido por esta cadena.

Bono resaltó que las prima
rias socialistas, que designaron 
a José Borrell como candidato 
a la Presidencia del Gobierno y 
a Joaquín Almunia como secre
tario general del PSOE, «es un 
sendero que nunca habíamos 
andado los socialistas».

El jefe del Ejecutivo caste
llano-manchego del PSOE reco
noció las dificultades que pre
senta la nueva situación, pero 
se mostró convencido de que «en 
esta semana quedarán resueltas». 

«Almunia y Borrell son perso
nas que además de inteligentes 
son generosas y saben que han 
de resolver los problemas», opi
nó Bono, quien insistió en que 
«estamos decididos a que el se
ñor Aznar no sea la referencia 
para la elección de nuestros lí
deres».

El presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha afirmó que 
el problema se resolverá antes 
del Comité Federal del próximo 
sábado, y se mostró en desacuer
do con la conveniencia de con
vocar un congreso extraordina
rio del partido para zanjar la 
cuestión. Además, Bono sostu
vo que la designación del inter
locutor del PSOE en las reunio
nes con el presidente del Gobier
no, José María Aznar, no es la 
razón fundamental para diseñar 
el nuevo esquema de funciona
miento. «Estamos decididos aque 
el señor Aznar no sea la referen
cia para la elección de nuestros 
líderes», recalcó Bono, quien ca
lificó al jefe del Ejecutivo como 
un líder de «cuarto y mitad».

Bono está convencido de que las diferencias se resolverán esta semana.

Bono subrayó que «el candidato 
del PSOE a la Presidencia del 
Gobierno tiene que tener un 
protagonismo creciente» y aña

dió que «ese protagonismo es 
evidente en todo lo relacionado 
con la representación de nuestro 
programa».

Más de 96.000 
empresas han sido 
contabilizadas en 
la región en 1997

J.P.y, - Madrid

El número de empresas exis
tentes en España creció un 1,5 
por ciento en 1997 y alcanzó casi 
los 2,5 millones, informó hoy el 
Instituto Nacional de Estadísti
ca (INE), según el cual en la Co
munidad de Castilla-La Mancha 
existen 96.347 empresas. Se
gún la última actualización del 
Directorio Central de Empresas 
(DIRCE) a 1 de enero de 1998, 
un 10 por ciento de las compa
ñías españolas se dedican a ac
tividades industriales, un 10 por 
ciento a la construcción, un 32 
por ciento al comercio y el48 por 
ciento al resto de servicios.

La gran mayoría de las 
2.474.690 empresas españolas se 
caracteriza por su pequeño ta
maño. Cerca de 1,4 millones, el 
56 por ciento del total, no tiene 
ningún asalariado en nómina. 
De las empresas que emplean asa
lariados, casi el 58 por ciento fun
ciona con uno o dos trabajado
res, mientras que sólo un 5,5 or 
ciento cuenta con 20 o más em
pleados. El 86 por ciento de las 
compañías del sectorno emplean 
a ningún asalariado o emplean 
sólo a uno o dos. Le sigue el sector 
del comercio, en el que un 84 por 
ciento de las empresas tienen esas 
mismas características.

Entrega de maque

BASES
_ _  _
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Concordia, 14 15700

Maquetas:
Serán válidos todos los estilos 
musicales y deberán Incluir 
tres canciones como mínimo

s en:

melloso (C. Real) TeL 926 505 959

Participantes
Todas las formaciones 
musicales de las que 
al menos el 50% y 
de sus componentes residan 
en Castilla -La Mancha 
y no participen 
en ningún otro grupo 
que se presente 
a este concurso.

EÍ plazo .dé admisión? 
de las maquetas concluirá 
el 23 de Píoidembre de 1998

1® 100.000 ptas 
+ Grabación de CD

plais

ptas
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taúa se B^aamsoss w
Castilla - la Rancha
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"Nos parece muy buena idea, pero 

todavía están dando los primeros 
pasos y hay que ver también lo 
que piensan las otras partes" WIM

Para decidir si colaborará en el proyecto de apoyo a tesis universitarias

La UCLM espera que los jóvenes 
empresarios concreten su postura
La Universidad de Castilla- 
La Mancha podría colabo
rar en elproyecto que el Club 
de Jóvenes Empresarios está 
preparando con el objetivo 
de que las tesis, proyectos e 
iniciativas de los alumnos 
recién licenciados que sean 
aprobadaspor una comisión 
reciban apoyo económico y 
sepuedan llevar a la prácti
ca.

Silvia DÍEZ MAYANS

Sin embargo, tras la reunión 
mantenida el pasado lunes día 
16 de noviembre entre el 
vicerrector de Ordenación Aca
démica, Miguel Ángel Collado, 
y dos representantes del Club de 
Jóvenes Empresarios, Enrique 
Ruiz y Joaquín González del 
Pino, la Universidad regional ha 
decidido esperar a que el resto 
de las partes implicadas, es de
cir, Junta de Comunidades, en
tidades bancarias y Diputación 
provincial, "concreten sus posi
ciones y las responsabilidades 
que están dispuestas a asumir", 
según declaró a este periódico 
Miguel Ángel Collado.

Según el vicerrector de Or
denación Académica, "nos ha pa
recido una idea muy buena el 
que un grupo de jóvenes se in
terese en fomentar el autoempleo 
y la creación de empresas en la

Cuba sigue presente en la UCLM. Continuando 
con el curso "Cuba-España: historia, arte y cultura 
(1898-1936), el Aula Magna de Letras acogió ayer a 
numerosos alumnos que se interesaron en la conferen
cia de Luz Merino, de ¡a Universidad de La Habana, que 
habló sobre "Guillén en la plástica cubana". Seguida
mente, Alicia Díez de Baldeón trató el tema de "La 
España negra en la Cuba luminosa".

"La muerte edificada: el impulso centrífugo de los 
cementerios de la ciudad de Cuenca (siglos XI-XX) ", 
del profesor Diego Gómez Sánchez, se presentó 
ayer en el antiguo Convento de las Carmelitas de 
Cuenca. Este libro está coeditado por la Universidad 
de Castilla-La Mancha y la Diputación Provincial de 
Cuenca, a través de una beca de ayuda a la inves- 

. ligación, convocatoria de 1992. FOTO-RES

El proyecto tiene como principal objetivo ayudar a los jóvenes en sus iniciativas.

región, pero todavía están dan
do los primeros pasos y hay que 
ver también lo que piensan las 
otras partes".

Dicho proyecto consistiría 
en la creación de una comisión 
evaluadora de proyectos que 
estaría formada por representan
tes del Club de Jóvenes Empre
sarios, de la UCLM, la Junta, 
Caja Rural y Diputación, un 

órgano cuya función principal 
sería la de evaluar proyectos de 
fin de carrera de los universita
rios. En caso de que una inicia
tiva determinada fuera aproba
da por la comisión, ésta recibi
ría el apoyo necesario para po
der llevaría a cabo, incluyendo 
la aportación económica.

"El papel de la Universidad 
-señala Collado- sería el de poner 

a disposición de los alumnos 
toda la información necesaria, 
pero todavía no tenemos muy 
clara cuál sería nuestra función 
y por eso preferimos esperar y 
que se nos planteen argumen
tos más concretos porque aun
que estamos dispuestos a ayu
dar, tampoco podemos asumir 
competencias que no san nues
tras".

Comienzan las 
Jornadas sobre 
Auditoría 
Informática

La Tribuna

A partir de las 9.00 horas de 
hoy, en el Aula Magna del Edi
ficio de Servicios Generales, co
menzarán las I Jornadas de 
Auditoría Informática, organi
zadas por el Departamento de In
formática y la Escuela Superior 
de Informática, bajo la dirección 
del profesor Mario Piattini.

Estas primeras jomadas pre
tenden ofrecer una panorámica 
actual y completa sobre la 
auditoría informática, combi
nando el rigor teórico con el 
enfoque práctico de los ponen
tes, todos ellos profesionales de 
reconocido prestigio en el mundo 
de la auditoría informática con 
muchos años de experiencia en 
diversos sectores.

Historia clausura 
hoy ef ciclo de 
conferencias 
sobre castillos y 
fortificaciones

La Tribuna

Alas 10.30 h. y a las 12.00 
horas, en el Salón de Actos de 
la Facultad de Letras, los profe
sores D. A. Vallejo Triana, del 
Centro Arqueológico Medina 
Azahara y D. Sergio Martínez 
Lillo, de la Universidad Autó
noma de Madrid, respectivamen
te, intervendrán dentro del Ci
clo de Conferencias «Castillos 
y Fortificaciones en la España 
Medieval» con el tema 
«Fortificaciones Urbanas».

Con estas Conferencias con
cluye dicho Ciclo organizado por 
el Departamento de Historia, 
Área de Historia Medieval, con 
la colaboración de AVE.

El movimiento 
surrealista 
europeo, a debate 
en la Universidad 
regional

La Tribuna

Con motivo del Centena.rio 
del nacimiento del pintor 
surrealista belga René Magritte, 
los Departamentos de Filología 
oderna. Historia del Arte y Fi
losofía de la Facultad de Letras 
proponen para hoy y mañana 
Jornadas en las que se presenta
rá una retrospectiva del movi
miento surrealista europeo en su 
triple dimensión literaria, artís
tica e ideológica del que Magritte 
formó parte.
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MONA!
Borrell considera que el liderazgo del 
partido «lo ejerce, como es obvio, el 
que ganó las primarias, que para eso se 
convocaron», y en este sentido aseguró 
que «no hay ningún debate»

Borrell insiste en que la representación del PSOE corresponde al ganador de las primarias 

Almunia traslada el debate sobre
el liderato al Comité Federal
El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, ha deci
dido trasladar al Comité Federal del sábado la discusión 
sobre el reparto defunciones con el candidato socialista a la 
Presidencia, mientras que José Borrell insiste en que el lide
razgo le corresponde al ganador de las elecciones primarias.

Efe - Madrid

La reunión que el lunes cele
bró el Consejo Territorial del 
PSOE, en la que todos los diri
gentes socialistas solicitaron rei
teradamente a Almunia y Borrell 
que lleguen a un acuerdo sobre 
sus respectivas funciones antes 
del próximo sábado, no sirvió a 
ambos dirigentes para moderar 
sus posiciones.

Destacados dirigentes socia
listas coincidieron ayer en su 
apreciación de que el desacuer
do entre Almunia y Borrell tie
ne difícil solución, aunque se 
mostraron esperanzados en que 
ambos puedan llegar a un acuer
do.

El candidato a la Presidencia 
del Gobierno se mostró ayer con
vencido de que el liderazgo del 
partido «lo ejerce, como es ob
vio, el que ganó las primarias, que 
para eso se convocaron», y en este 
sentido aseguró que «no hay nin
gún debate sobre el liderazgo del 
partidó».

«No quiero debatir sobre el 
liderazgo en el PSOE ahora. Lo 

haremos donde toque y cuando 
toque», enfatizó José Borrell en 
declaraciones a los periodistas 
tras una reunión con los represen
tantes del Consejo de la Juven
tud de España.

Por su parte, el secretario ge
neral del partido confió en que 
el Comité Federal socialista haga 
desaparecer «de una vez por to
das» los problemas sobre la direc
ción del partido y adopte decisio
nes sobre cómo deben actuar las 
personas que tienen encomenda
da la dirección socialista.

Almunia, en declaraciones en 
los pasillos del Congreso, asegu
ró que él va a hacer todo lo posi
ble para que a partir del próxi
mo fin de semana esa cuestión 
se solucione y la voz del partido 
pueda ser escuchada por la so
ciedad. ■

Posteriormente, y antes de en
trar al Museo del Prado para visi
tar una exposición sobre Felipe 
II, el líder orgánico del partido 
contestó con un «espero que no» 
a la pregunta de si el Comité Fe
deral podría desembocar en un 
Congreso extraordinario en el ca-

Almunia no quiere respcmsabilidades, de momento.

so de que no alcance un acuerdo 
con el candidato.

Los tres «barones» socialis
tas, los presidentes de Andalu
cía, Manuel Chaves; Extremadu
ra, Juan Carlos Rodríguez Ibarra;

y Castilla La Mancha, José Bono, 
destacaron ayer la necesidad de 
que el candidato y el secretario 
lleguen a un pacto.

El dirigente andaluz, en decla
raciones a la Ser, aseguró que ese 

acuerdo entre ambos debe salir 
del Comité Federal del sábado 
para convertirse en un pacto «de
finitivo, que quede cerrado aho
ra y no se pueda reabrir dentro 
de tres o cuatro semanas».

En caso contrario -dijo Cha
ves- la situación «sería muy difí
cil» y ante ella «no habría que 
descartar ninguna salida», como 
la celebración de un congreso 
extraordinario del partido.

Juan Carlos Rodríguez Ibarra 
sugirió a Borrell que nombre un 
«Gobierno en la sombra» dirigido 
por Joaquín Almunia y le reco
mendó que se desprenda de 
«alianzas indeseables» como la 
Oficina del Candidato.

El secretario de Política Auto
nómica del PSOE, Ramón Jáure
gui, terció en esta polémica para 
afirmar que Borrell debe ser «el 
líder social, la referencia políti
ca del partido», actividad compa
tible -dijo- con una «dirección 
política del partido», que corres
ponde a Joaquín Almunia.

El dirigente de la corriente Iz
quierda Socialista Antonio Gar
cía Santesmases se mostró opti
mista sobre la resolución del con
flicto, y afirmó que, tras anun
ciarse el candidato como interlo
cutor del PSOE ante el presidente 
del Gobierno, se está creando un 
«clima de consenso» para diri
mirías diferencias entre ambos.

Aznar convoca a los ponentes 
del Congreso del PP

Víctor Ríos asegura que el 
PP tiene más diálogo con lU 
que el que tuvo el PSOE

Europa Press

El presidente del Gobierno y 
del PP, José María Aznar, reunió 
ayer en el Palacio de La Moncloa 
a Rodrigo Rato, Javier Arenas, 
Angel Acebes, Eduardo Zaplana 
y Luisa Fernanda Rudi para 
perfilar el contenido de las po
nencias que presentarán duran
te el congreso del PP que se 
celebrará en Madrid el último fin 
de semana de enero, informaron 
a Europa Press en fuentes asis
tentes a la reunión.

Esta es la primera vez que Az
nar se reúne con estos cinco diri
gentes del PP desde que el pasa
do miércoles la Junta Directiva 
Nacional les encomendara la 
labor de configurar el ideario con 
el que los populares quieren pre
sentarse ante la sociedad del siglo

XXL Todos ellos deberán pre
sentar sus documentos antes de 
las Navidades, en tomo al día 15 
del mes de diciembre.

Así, Rato se encargará de la 
que lleva por título «España en 
un mundo global»; Zaplana la 
de «La España de las oportuni
dades»; Luisa Fernanda Rudi la 
que se presenta bajo el epígrafe 
de «La España de las libertades»; 
Javier Arenas la de «España plu
ral, un proyecto de futuro co
mún» y Angel Acebes elabora
rá la de Estatutos.

Esta reunión, que se celebró 
a primera hora de la mañana para 
hablar de «temas generales del 
partido», se produce una vez que 
se ha constituido formalmente 
el comité organizador del Con
greso del PP que, bajo la presi
dencia de Pío García Escudero, 

acordó el pasado miércoles, tras 
la celebración de la Junta Direc
tiva Nacional, reunirse todos los 
lunes en la sede del partido.

Pió García Escudero, dijo 
ayer que el presidente José Ma
ría Aznar «hará en el último mo
mento» su propuesta de la per
sona para ocupar la secretaría ge
neral del partido.

García Escudero, portavoz 
del grupo parlamentario popu
laren el Senado, indicó en decla
raciones a RNE que Francisco 
Alvarez Cascos supervisará muy 
directamente, como secretario 
general del partido, todos los tra
bajos que se realicen, y destacó 
que después del congreso seguirá 
en el gobierno como vicepresi
dente y en el partido «donde él 
crea que en la nueva etapa pue
da prestar un mejor servicio».

Europa Press

El coordinador de Presiden
cia de IU, Víctor Ríos, destacó 
ayer en RTVE, que, al contrario 
de la actitud del PSOE durante 
sus años en el Ejecutivo, el PP 
está demostrando una actitud 
dialogante, lo cual, subrayó, «no 
es un juicio de valor, sino que 
se puede argumentar con datos».

Añadió, que a pesar de la 
ideología de derechas del actual 
Gobierno, éste siempre ha per
mitido a lÚ explicar sus propues
tas, y dar «nuestra opinión so
bre cualquier tema». Esta es, 
apuntó, la principal diferencia 
con el pasado.

«Para nosotros no es una re
lación fácil con el Gobierno que 
aplica una política de derechas, 
tenemos una distancia muy gran
de con este Gobierno. En polí

tica económica y social, prác
ticamente, no estamos de acuer
do en nada con este Gobierno, 
pero siempre ha habido una 
actitud dialogante», dijo.

De esta forma, hizo referen
cia a la paradoja de que «un 
Gobierno que se llamaba de iz
quierdas no la pedía (la opinión 
de IU), y un Gobierno que es 
de derechas la pide».

Frente a las acusaciones de 
intransigencia atribuida a su 
formación política, dijo que lo 
que ocurre es que existe una 
propuesta firme de unidad de la 
izquierda, que «beneficia e in
teresa a los ciudadanos».

En relación a las próximas 
elecciones en Cataluña, Víctor 
Rios dijo que lo votos conse
guidos por IU pueden ser deci
sivos para definir el destino de 
Maragall.
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■ Asegura que el Gobierno vasco debe buscar un método que favorezca la paz

Ibarretxe dice que agotará todas las 
posibilidades de pactar con el PSE

Efe - Bilbao

El candidato a lehendakari 
por el PNV, Juan José Ibarretxe, 
reiteró ayer su postura favora
ble a reeditar el tripartito, entre 
su partido, EA y PSE-EE, en la 
conformación del futuro Gobier
no vasco y señaló, en este senti
do, que agotará todas las posibi
lidades de negociación con los 
socialistas.

Antes de impartir una confe
rencia en Bilbao sobre el Con
cierto Económico, Ibarretxe afir
mó ante los periodistas que conti
núa trabajando con el objetivo 
de conformar un Gobierno de 
mayoría, aunque sin descartar 
ninguna otra opción como pu
diera ser la configuración de un 
ejecutivo en minoría entre PNV 
y EA, con apoyo externo de EH.

El vicelehendakari en funcio
nes señaló, en este sentido que, 
sea cual sea la composición del 
futuro ejecutivo autónomo, «será 
un gobierno de todos y para to
dos los vascos».

Ibarretxe no quiso comentar 
las dificultades que pueden exis
tir para la incorporación del PSE- 
EE al futuro Gobierno y afirmó 
no ser partidario de hacer valo
raciones sobre el estado de las 
conversaciones con esta forma
ción «hasta que no agotemos 
todas las posibilidades» para 
alcanzar un acuerdo.

Ante las reticencias del PSOE

Piqué dice que el Gobierno 
espera una respuesta de 
ETA que convenza a todos

Un tribunal francés 
condena a cadena perpetua 
a ’’Azkoiti” en rebeldía

Efe - Madrid

El portavoz del Gobierno y 
ministro de Industria, Josep Pi
qué, dijo que «no hay ninguna 
novedad» respecto a la situación 
de tregua de ETA, por lo que el 
Gobierno «sigue aguardando 
una respuesta que nos conven
za a todos».

Antes de comparecer en la 
Comisión de Industria del Se
nado, Piqué respondió a cuestio
nes de los periodistas en su doble 
condición de titular de Indus
tria y portavoz del Gobierno.

Preguntado si se estudia con
ceder el tercer grado peniten
ciario a los presos de HB, Pi
qué dijo que mientras no haya 
una «acreditación de ETA de vo
luntad real de dejar definitiva
mente las armas» el Ejecutivo 
«no va a cambiar su política pe
nitenciaria».

«Cualquier especulación o 
deducción es perfectamente le
gítima pero que nadie espere al
go significativo mientras no 
haya un cambio real de percep

EFEIbarretxe apuesta por el entendimiento con los socialistas.

a que los socialistas vascos en
tren en el Gobierno autónomo 
si el PNV no se desmarca del 
acuerdo de Estella, Ibarretxe 
mostró su respeto en relación a 
las reflexiones que cada parti
do haga en torno a este asunto. 
Según dijo, «todos los partidos 
tenemos que pensar mucho por
que estamos ante una situación 
de enorme responsabilidad».

«La confección de este Go
bierno -agregó- nace en un mo
mento muy importante, ya que 
los partidos políticos que forme

ción respecto a que ETA pasa 
de la fase de tregua a la volun
tad definitiva de paz», afirmó.

Por Otra parte, ayer se dio a 
entender que la banda terroris
ta ETA no tiene prisa en respon
der al Gobierno ante la propuesta 
de negociación y esperará para 
ello a conocer la composición 
definitiva del Ejecutivo vasco, 
según informaron fuentes del 
departamento de Interior.

A su entender, un escenario 
de color nacionalista, es decir, 
un Gobierno del PNV y EA apo
yado por EH, supondría desarro
llar una estrategia diferente a la 
que se necesitaría en el caso de 
que los socialistas entraran a 
formar parte del Ejecutivo.

El Gobierno, según las mis
mas fuentes, también tiene la 
intención de esperar y, mientras 
tanto, añadieron las mimas fuen
tes, se seguirán dando pasos en 
torno al acercamiento de pre
sos, pero siempre de manera 
individualizada atendiendo a los 
requisitos de la actual política 
penitenciaria.

mos parte del Gobierno y los que 
estén en la oposición tenemos 
la obligación de consolidar el 
proceso de paz y eso significa 
dar una vuelta de página a este 
país en relación con los últimos 
30 años».

Según insistió, el objetivo 
más importante que tiene en la 
actualidad la sociedad vasca y 
tendrá el futuro Gobierno autó
nomo será el de «tratar de hacer 
definitiva la paz».

Para Ibarretxe, el denomina
do «documento Ardanza» para

Efe - París

El presunto dirigente de ETA 
José Arrieta Zubimendi, alias 
«Azkoiti», fue condenado ayer 
en rebeldía, a la pena de cade
na perpetua por el Tribunal de 
lo criminal de París.

«Azkoiti», de 53 años y so
bre el que pesa una orden de 
arresto desde 1994, está acusa
do de ser el organizador del ase
sinato del francés Clement Pe
rret, cometido el 16 de agosto 
de 1985 porel «comando itine
rante» o «comando Argala» de 
ETA en el restaurante que éste 
regentaba en Benicasim, en la 
provincia española de Castellón.

La organización terrorista 
ETA ordenó el asesinato de Pe
rret por considerar que éste se 
encargaba de reclutar a merce
narios para los Grupos Antite
rroristas de Liberación (GAL) 
y que era además traficante de 
drogas.

Los asesinos de Clement 
Perret hirieron, además, en una 
pierna a uno de los camareros 

la pacificación del País Vasco 
constituye una reflexión «impor
tante y válida».

En su opinión, las reflexio
nes que se han hecho en torno a 
este asunto «no es cuestión de 
patrimonializarlas. Es cuestión 
de compartirías. No debemos 
caer en la magia de las palabras 
-agregó-. De lo que se trata es 
de que desde el ámbito del Go
bierno nos dotemos de una meto
dología para hacer posible la 
paz».

En el proceso de conversacio
nes que desarrolla para la for
mación del Gobierno, Ibarretxe 
rechazó hablar de «segundas, ter
ceras o cuartas» rondas negocia
doras. Según dijo, los contactos 
entre las distintas formaciones 
«han sido innumerables y los que 
vamos a tener en el futuro tam
bién lo serán». Se trata, indicó, 
de «un proceso de negociación 
continuada».

Señaló, en este sentido, que 
la presente semana es «impor
tante» para la aclaración dé posi
ciones, aunque «no me atreve
ría a decir -añadió- si es decisi
va».

El candidato a lehendakari 
destacó el «buen clima», que, 
según aseguró, está presidien
do las conversaciones entre los 
partidos y alabó, asimismo, «la 
discreción» con la que las dis
tintas formaciones están afron
tando el proceso. 

que trabajan en el restaurante 
de la víctima.

Los autores materiales del 
asesinato fueron los franceses 
Jacques Esnal y Henri Parot, 
mientras que el hermano de éste 
último, Jean Parot, se encargó 
de llevarlos al restaurante en el 
que se cometió el crimen y tam
bién de facilitarles la huida.

Henri Parot, Jacques Esnal 
y Jean Parot fueron miembros 
del «comando itinerante» de 
ETA, que estaba formado por 
franceses y que fue uno de los 
más sanguinarios de la organi
zación terrorista puesto que se 
le atribuyen 22 atentados co
metidos en España entre 1978 
y 1988, que causaron 38 muer
tos y 178 heridos.

Henri Parot fue detenido el 
2 de abril de 1990 en un con
trol de carretera instalado cer
ca de Sevillay en el interior del 
automóvil en el -que viajaba la 
policía halló 310 kilos de 
amonal, así como detonadores, 
temporizadores y bombonas de 
gas.

Mayor Oreja 
pide prudencia 
ante las 
movilizaciones 
por los presos

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
que el Gobierno mantendrá una 
actitud «siempre prudente, ra
zonable y paso a paso» en rela
ción a la política penitenciaria 
«al margen de cualquier movi
lización que protagonice un par
tido o una institución».

Mayor Oreja, en declaracio
nes en los pasillos del Congre
so, se refería así a la moción 
aprobada ayer por todas las fuer
zas políticas del ayuntamiento 
de San Sebastián, excepto el PP, 
reclamando el acercamiento de 
presos a las cárceles próximas 
al País Vasco, así como a las mo
vilizaciones anunciadas por el 
PNV.

«Todas las fuerzas políticas 
pueden introducir las iniciati
vas que consideren oportunas 
en los distintos ayuntamientos», 
dijo el ministro, quien no obstan
te insistió en que el Ejecutivo 
no variará su política por ello.

Mayor Oreja aseguró que 
«nadie va a alterar el pulso y el 
ritmo que en este terreno exige 
la prudenciá a la hora de abor
dar un tema tan delicado como 
es el proceso de pacificación del 
País Vasco».

España no pedirá 
la extradición de 
la etarra 
detenida en 
Holanda

Efe - Madríd/Ceuta

El secretario de Estado de Se
guridad, Ricardo Martí Fluxá, 
dijo ayer que no se pedirá la ex
tradición de Maite Gabriel, de
tenida el lunes en Holanda por 
una orden detención en relación 
con ETA, ya que ha prescrito 
el delito por el que está acusa
da, la muerte de un comandan
te de la Policía en 1977.

Ricardo Martí Fluxá mani
festó a Efe en los pasillos del 
Senado que «es una antigua mi
litante de ETA y todo lo que tie
ne ha prescrito», por lo que po
dría quedar en libertad.

Según consta en su historial, 
Maite Gabriel tenía una orden 
de busca y captura de 1979 de 
la Audiencia Nacional en rela
ción con el sumario seguido por 
el asesinato en noviembre de 
1977 en Pamplona del coman
dante de la Policía Joaquín Imaz.

Por otro lado, el Juzgado de 
lo Penal número 2 de Ceuta 
condenó a la pena de dos me
ses de arresto mayor y veinte 
días de arresto menor a uno de 
los tres miembros de ETA que 
permanecen internados en el 
centro preventivo de Los Ro
sales por haber agredido a tres 
funcionarios de esta prisión 
ceutí.
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Bereijo reclama 
la urgente 
renovación del 
Tribunal 
Constitucional

Sabadell (Barcelona)

El presidente del Tribunal 
Constitucional, Alvaro Rodrí
guez Bereijo, reclamó ayer en 
Sabadell la urgente renovación 
de los miembros del Tribunal y 
ha solicitado a las fuerzas polí
ticas que se actúe «sin mas di
laciones».

Rodríguez Bereijo añadió 
que «cuando nos encontramos 
a punto de celebrar los 20 años 
de la Constitución el próximo 
día 6 de diciembre, seguimos sin 
tener noticias sobre la renova
ción de los miembros del Tri
bunal, que no es precisamente 
el mejor homenaje que podemos 
rendir a la nuestra Carta Mag
na».

«La renovación del Tribunal 
-añadió el presidente del TC- no 
debe ser utilizada para hacer una 
guerra de desgaste entre parti
dos políticos, ya que no lo que 
se consigue es desgastar al pro
pio Tribunal y dañar su imagen 
a los ojos de los ciudadanos».

El presidente del Constitu
cional realizó estas declaracio
nes en Sabadell, donde inauguró 
el ciclo Aranguren, organizado 
por la Fundación La Caixa de 
Sabadell y en donde disertó so
bre el tema «El Tribunal Cons
titucional, la transformación del 
estado de derecho y la defensa 
de los derechos humanos».

En torno a la posible refor
ma de la Constitución, Alvaro 
Rodríguez remarcó que «hemos 
empezado a discutir en base a 
juegos de palabras y comenta
rios frívolos de la reforma, pero 
nadie hasta ahora ha dicho qué 
es lo que se quiere reformar y 
porqué».

El PP catalán recuerda que sus votos apoyan a CiU

Piqué juzga inútil el 
debate sobre financiación

Efe - Barcelona

El ministro portavoz del Go
bierno, Josep Piqué, calificó 
ayer de «inútil y extemporáneo» 
el debate abierto por los nacio
nalistas catalanes sobre la re
forma del sistema de financia
ción autonómica, porque aún 
tiene tres años más de vigencia.

En declaraciones a los perio
distas durante la inauguración 
del salón Maquitec’98 en Bar
celona, Piqué se refirió a la ad
vertencia lanzada ayer por las 
direcciones de CDC y UDC en 
el sentido de que sin un acuer
do sobre el nuevo modelo de fi
nanciación que reclama CiU no 
será posible reeditar el pacto con 
el PP que llevó a José María Az
nar a la Moncloa en 1996.

El portavoz gubernamental 
afirmó que «hablar de cuestio
nes que deben producirse den
tro de dos o tres años me pare
ce un ejercicio bastante inútil».

«Faltan tres años para discu
tir el nuevo modelo de finan
ciación y anticipar ahora deba
tes sobre si va haber apoyo o no 
cuando el sistema pactado por 
CiU lleva apenas dos años de 
vigencia parece extemporáneo», 
añadió.

A juicio de Piqué, el debate 
ahora debería ser si el sistema 
vigente funciona bien, si mejora 
el autogobierno o cómo se uti
liza la capacidad normativa del 
IRPF.

Por su parte, el presidente del

Piqué durante su recorrido por Maquitec’98. EFE

PP catalán, Alberto Fernández 
Díaz, recordó ayer a CiU que «no 
debe olvidar que está sentada so
bre un barril de pólvora en Ca
taluña», después de que la coa
lición advirtiera al Gobierno de 
que sin un nuevo pacto fiscal 
para Cataluña no le renovará su 
apoyo en el Congreso.

Alberto Fernández, en decla
raciones a afirmó que, con esta 
actitud, «CiU se tira piedras so
bre su propio tejado y se perju
dica a sí misma, porque amena
zar al PP es amenazar a un Go
bierno que está dando una res
puesta eficaz a los problemas de 

los catalanes y de los españo
les».

Votos en Barcelona
Como ya ha hecho en otros 

momentos de polémicas entre 
CiU y el Gobierno, Fernández 
Díaz subrayó el hecho de que 
la coalición nacionalista gobier
na con comodidad en Cataluña 
pese a no tener mayoría absolu
ta en el Parlament gracias al PP 
catalán, y que la retirada del apo
yo al Ejecutivo en Madrid ten
dría, por tanto, consecuencias 
también en Cataluña.

Esteve niega que 
su candidatura al 
Parlamento 
Europeo sea un 
castigo de Pujol

Europa Press

Tras la sorpresa que supu
so la decisión de que el secre
tario general de Convergencia 
Democrática de Cataluña 
(CDC), Pere Esteve, encabece 
la candidatura de CiU en los 
próximos comicios europeos, 
el dirigente manifestó ayer que 
venía analizando esta posibi
lidad desde el pagado verano. 
A pesar de que negó que su 
decisión esté reñida con la fir
ma de la ‘Declaración de Bar
celona’, de la que fue impul
sor, los socialistas catalanes y 
ERC coincidieron en que el 
presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, le ha «castigado» 
por este hecho. Para el PP, la 
candidatura de Esteve para 
Estrasburgo fue vista, sin em
bargo, como «un premio».

Esteve dijo que esta decisión 
no está enfrentada a la firma 
del texto nacionalista con PNV 
y BNG, ya que los documen
tos suscritos por las tres forma
ciones plantean tanto un mode
lo de Estado como un modelo 
de Europa. «El único progra
ma acordado entre las tres fuer
zas firmantes se incluía dentro 
de los problemas europeos», 
dijo en declaraciones a TVE.

Aseguró que su decisión es 
«estratégica», ya que si su par
tido acepta su propuesta, su in
tención es la de potenciar «la 
opción europea de CiU». Si la 
decisión ha sorprendido, dijo, 
es porque «el mundo político 
está analizando las decisiones 
y posicionamientos en función 
de esquemas un poco supera
dos, y en esto en Convergen
cia se está avanzando».

Fraga considera 
inconcebible 
hablar de 
indultos a ETA 
sin tratar el GAL

Efe^JNladrid

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, mani
festó ayer que si se habla de in
dulto a los presos de ETA, «se
ría inconcebible» que los ante
riores responsables del Minis
terio del Interior, José Barrio- 
nuevo y Rafael Vera, condena
dos en el «caso Marey», «no en
trasen también en estos temas».

En declaraciones a Antena 
3, Manuel Fraga insistió en que 
él «siempre» ha dicho que Ba
rrionuevo y Vera «deberían pe
dir el indulto», y aseguró que 
«con esto no reconocen absolu
tamente nada».

Según el comunicado. Fraga 
dijo ade-más que está «persua
dido» de que «habrá la mejor 
disposición del Gobierno» a la 
hora de conceder este indulto, 
porque el problema del GAL «lo 
crearon los terroristas».

Lafontaine quiere un compromiso 
con Rato sobre los fondos de la UE

Efe - Bonn

Alemania no cuestiona la li
citud de los fondos de cohesión 
que recibe España y está abier
ta a un compromiso en las nego
ciaciones sobre el presupuesto 
de la Union Europea (UE) den
tro de la Agenda 2000, donde 
ambos países tienen intereses 
distintos.

Así lo declaró ayer en Bonn 
el ministro alemán de Finanzas, 
Oskar Lafontaine, después de 
celebrar su primera entrevista 
bilateral, de una hora de dura
ción, con su colega español, el 
vicepresidente del Gobierno, 
Rodrigo Rato.

Tras rechazar implícitamen
te el cuestionamiento de las ayu
das de cohesión que se le atribu
ye al nuevo Gobierno alemán, 
Lafontaine señaló que «en la ne
gociación presupuestaria de la 
UE Alemania no tiene una pos
tura prefijada, ni propuestas 
concretas».

«He escuchado la postura del 
señor Rato y le he explicado que 
tenemos que buscar un compro
miso. Estamos ante un nuevo 
principio y abiertos al diálogo 
para los próximos seis meses», 
añadió el ministro en referen
cia a la presidencia alemana de 
laUE, que comienza el 1 de ene
ro de 1999.

Agregó que, aunque los inte
reses de Alemania son distintos, 
están centrados en rebajar su 
contribución y los de España en 
mantener su actual situación.

«Nosotros estamos abiertos 
a un compromiso que atienda las 
diferentes posiciones de los so
cios comunitarios», dijo Lafon
taine.

«En la cuestión de los gas
tos presupuestarios buscamos un 
camino con todos los estados 
miembros que sea tan acepta
ble como justo y el señor Rato 
me ha explicado muy bien los 
intereses españoles, por lo que 
le he pedido que entablemos un 

diálogo que tenga en cuenta 
también los intereses alema
nes», añadió el ministro germa
no.

Sobre un posible 
cuestionamiento de los fondos, 
Rato señaló que «la conversa
ción no se había planteado en 
estos términos» y explicó que 
«He expuesto al señor 
Lafontaine que la política de 
cohesión es una política bási
ca de la UE y uno de los funda
mentos del Tratado de la Unión 
y España defiende esto como 
política de estabilidad, una de 
las bases de la integración eu
ropea y no creo que haya nin
guna diferencia».

«Creo que el señor Lafontai
ne conoce muy bien la realidad 
de España y las cifras y creo que 
el intercambio de opiniones ha 
sido muy positivo, el diálogo 
ha sido muy fluido y con una 
capacidad de entendimiento que 
me ha parecido muy positiva» 
agregó Rato.

Serra afirma que 
tiene absoluta y 
total confianza
en sus 
colaboradores

Eíe-Ríiiiui

El ministro español de De
fensa, Eduardo Serra, tiene «ab- 
solutay total confianza» en sus 
colaboradores, según afirmó 
ayer en Roma, donde partici
pó en el Consejo Ministerial de 
la Unión Europea Occidental 
(UEO).

«Con el mayor énfasis de 
que soy capaz aseguro que ten
go total y absoluta confianza 
en las personas que trabajan 
conmigo», dijo sobre la infor
mación publicada ayer de que 
dos de sus colaboradores fue
ron espiados por el CESID sin 
el conocimiento de Serra.

Según el diario «El Mundo» 
fueron espiados dos de los hom
bres de mayor confianza del 
ministro: su jefe de Gabinete 
político, Pedro Arguelles, y su 
asesor internacional, Rafael 
Bardají.
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Arafat rectificó su anterior apelación 
a defender el futuro estado palestino 
con los fusiles en una rueda de 
prensa con el presidente alemán
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IMBMOBL
El líder palestino retiró su amenaza de apelar a las armas 

Arafat rectifica, pero 
Netanvahu aún no cede
El presidente palestino, Yaser Arafat, se re
tractó de la amenaza de «retomar los fusiles» 
para defender el Estado palestino, pese a lo 
cual aún no tiene garantizado que Israel 
comience la retirada de Cisjordania. Arafat

declaró el domingo que el próximo 4 de 
mayo,fecha en la que el proceso de paz debía 
estar concluido según los acuerdos de Oslo, 
proclamará el Estado palestino independien
te sobre Gaza y Cisjordania.

Mordejai y Erekat, los dos principales negociadores israelí y palestino. EFE

Efe - Jerusalén
El presidente de la Autoridad 

Nacional Palestina (ANP) agre
gó que si es necesario el pueblo 
palestino «retomará las armas» 
para defender ese Estado.

Esto airó al primer ministro, 
Benjamín Netanyahu, quien por 
segunda vez suspendió la aplica
ción del acuerdo de Wye, que fija 
la retirada del Ejército israelí de 
un 13 por ciento de Cisjordania.

Netanyahu aseguró que esa 
evacuación no sería llevada a ca

bo hasta que Arafat se retractara 
en público de su afirmación.

El líder palestino cumplió esa 
exigencia ayer en la ciudad cis- 
jordana de Jericó durante una rue
da de prensa en presencia del pre
sidente alemán, Román Herzog, 
en la que leyó un comunicado.

«Quiero resaltar que nosotros 
velamos por la paz en Oriente Me
dio y por el cumplimiento de to
dos los acuerdos de paz que he
mos firmado con los israelíes», 
aseguró Arafat. El líder de la ANP 
agregó que «la paz es una elec

ción estratégica de los palestinos 
y cualquier diferencia que pue
da haber acerca del estatuto fi
nal, los palestinos defenderán que 
se resuelva de una forma pacífi
ca mediante negociaciones y no 
de otra forma».

Poco después, Netanyahu ex
presó su satisfacción por la retrac
tación pública de Arafat, tal y co
mo él le había exigido. Sin em
bargo, el primer ministro dijo que 
ello «sólo eliminó un obstáculo», 
pero no le bastó para levantar la 
suspensión que decretó el lunes 

sobre la aplicación del acuerdo.
Para ello, el Gobierno israelí 

se tendrá que reunir y decidir si, 
a su juicio, la ANP ha cumplido 
con todos los compromisos que 
alcanzó en el acuerdo de Wye y 
con las condiciones que después 
le impuso Israel.

«Efectivamente, se eliminó un 
inconveniente muy grande pero 
el Gobierno tendrá que estudiar 
y revisar todos los detalles para 
ver si los palestinos cumplen con 
lo pactado y con lo que ellos se 
comprometieron», destacó Ne

tanyahu. La reunión del Conse
jo de Ministros se fijó para hoy 
pero sólo si el Parlamento hubiera 
aprobado ayer el acuerdo de Wye, 
lo que estaba previsto en un prin
cipio, pero al final se aplazó.

El presidente de ese órgano 
legislativo. Dan Tijón, anunció 
que la votación podría ser retra
sada si el Gobierno israelí no tenía 
tiempo para aclarar las 170 ob
jeciones impuestas por los colo- 
nosjudíos a los mapas del replie
gue y que al cierre de esta edi
ción no había concluido.

PONGANOS 
A PRUEBA
Durante largo tiempo, 

sólo unos pocos 
en todo el mundo, 

han podido disfrutar el 
placer de un gran 
descubrimien to. 

Los Reservas Viña Albali.

Ahora a su alcance para 
que comparta, 

al igual que nosotros, 
la pasión por un gran vino.

Disfrútelo acompañado y 
siéntase orgulloso 

de una gran elección.

Orgullo y Pasión.
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Las cintas de las conversaciones con Tripp deja malparada a la "amigad

Los estadounidenses conocieron 
cómo suena la voz de Lewinsky

María Luisa AZPIAZU

Después de un año de oír ha
blar a todas horas de Monica Le
winsky, los estadounidenses, por 
fin, han podido escuchar «en vi
vo» cómo se explica lajoven be- 
caria cuya relación «impropia» 
con Bill Clinton hizo tambalear 
la presidencia..

El Comité Judicial de la Cá
mara de Representantes hizo pú
blicas ayer las cintas de las con
versaciones entre Monica Le
winsky y Linda Tripp que, la que 
entonces era su «amiga íntima», 
grabó secretamente y luego en
tregó al fiscal Kennett Starr como 
prueba del adulterio y perjurio 
del presidente Clinton.

En estas grabaciones, plaga
das de elementos comunes en las 
confidencias de cualquier par de 
amigas, hay de todo. Bromas, 
confesiones, amagos de enfado 
y promesas de venganza contra 
un amante -el presidente- que no 
se porta como debiera.

Monica suena, a veces, como 
una colegiala enamorada, otras 
como amante despechada, y otras 
más como unajoven de familia 
bien que se quiere salir con la 
suya, aun cuando esté empeña
da en ser la novia oficial del pre
sidente de Estados Unidos.

Por su parte, Linda Tripp, que 
es 20 años mayor que la ex-beca- 
ria de la Casa Blanca, no sale de
masiado bien parada en las gra
baciones ya que algunos de sus 
comentarios, cuando toda la his-

La UNSCAM revisará el 
estado de las cámaras de 
vídeo que dejó en Irak

Pinochet saldrá pronto del 
hospital sihay acuerdo 
entre el fiscal y la defensa

Efe - Bagdad

Los inspectores de la Comi
sión Especial (UNSCOM) vol
verán a su trabajo en Irak em
pezando por el examen de las 
cámaras y detectores colocados 
en varias instalaciones sospe
chosas de estar relacionadas con 
el programa de armamento no 
convencional iraquí.

Este examen, con el que los 
inspectores iniciarán su traba
jo hoy en Irak tiene como objeti
vo, aparentemente, garantizar 
que las cámaras de vigilancia 
no han sido manipuladas durante 
la ausencia de una semana de 
los especialista de laUNSCOM, 
que supervisan la eliminación 
de las armas de destrucción ma
siva iraquí.

«Obviamente, los aparatos 
que fueron abandonados aquí 
tendrán prioridad. Los expertos 
deberán examinar primero las 
cámaras, lo que tendrá lugar 
mañana (por hoy)», declaró

Los periodistas recogen las grabaciones de Lewinsky y Tripp. EFE

toria es ya del dominio público 
del mundo, resultan especial
mente irónicos y mal intencio
nados.

«Quiero que te salgas de eso. • 
Quiero que tengas una vida»,- 
dice Linda Tripp a Monica en 
un momento de la grabación, po
co antes de indicar, con una iro
nía- digna de mejor causa, que 
«debo tener cuidado con lo que 
digo por teléfono».

Las cintas, por lo demás, ofre
cen pocos elementos nuevos ya 
que el contenido de las graba
ciones se había difundido antes 
como transcripciones. Tienen,

Caroline Cross, la portavoz de 
la UNSCOM en Irak.

Cross regresó ayer a Bagdad 
junto con 86 inspectores de la 
UNSCOM y del Organismo In
ternacional de Energía Atómi
ca (OIEA), a bordo de un avión 
de la ONU, procedentes de Bah
rein, donde pasaron los últimos 
siete días tras la decisión del ré
gimen iraquí del pasado 31 de 
octubre de romper la coopera
ción con la Comisión Especial.

Petición y respuesta
Esta decisión iraquí fue anu

lada por otra anunciada el sába
do pasado por el liderazgo ira
quí, con la que se evitó un ata
que estadounidense contra Irak.

El Gobierno iraquí cambió 
de posición por una solicitud en 
este sentido del secretario gene
ral de la ONU, Kofi Annan, y el 
presidente y primer ministro de 
Rusia, Boris Yeltsin y Yevgueni 
Primakov, respectivamente.

eso sí, el valor de escuchar a Mo
nica «en vivo», con sus miedos, 
sus frustraciones y sus enfados.

Sin embargo, la mala calidad 
de las grabaciones les ha resta
do interés ya que, para «seguir» 
lo que las dos amigas se dicen - 
y las cadenas de televisión han 
empezado a retransmitir en di
recto- hay que prestar mucha 
atención. El sonido es malo y, 
lógicamente, faltan las «referen
cias» que permiten entender en 
todo momento de qué se está ha
blando.

De cualquier forma, hay frag
mentos que quedan muy claros.

Efe - Londres

El general chileno Augusto 
Pinochet puede dejar muy pron
to la clínica psiquiátrica londi
nense donde se encuentra y 
«trasladarse a otra dirección» 
si eljuez acepta el acuerdo que 
buscan sus abogados defenso
res con Scotland Yard y la jus
ticia española, representada por 
la fiscalía británica.

El acuerdo que intenta la de
fensa para que Pinochet espere 
en una residencia privada la cla
rificación de su situación legal 
tiene su origen en las protestas 
de la clínica «Grovesland Priory 
Hospital», que como la anterior 
donde le fue comunicada su de
tención provisional (London 
Clinic), se quejó de las moles
tias por su presencia.

Pero, en cualquier caso, el 
general deberá siempre perma
necer «todo el tiempo vigilado 
por agentes de Scotland Yard u 
otra fuerza policial británica».

Monica se refiere al presidente 
como «The Creep», que en len
guaje coloquial viene a signifi
car algo así como «gusano», 
«chinche» o, «persona detesta
ble».

Y lajoven ex-becaria, muy a 
menudo azuzada por Tripp, se 
enfada y asegura que va a hacer 
«que el presidente se trague» el 
comentario de que «si hubiera 
sabido qué tipo de persona era 
(Monica), nunca hubiera inicia
do una relación así».

Es decir, se trata de 22 horas 
de confidencias de la vida en ge
neral y de «alcoba» en particu
lar en las que, por ejemplo, ambas 
«contertulias» se enzarzan en 
discutir si lo que Lewinsky está 
viviendo con el presidente es o 
no una relación sexual.

En este fragmento de la con
versación, Monica se empecina 
en explicar que, para ella, «sexo» 
significa sólo «coito».

«Nunca he estado ni siquie
ra a punto de acostarme con él... 
No hemos tenido relaciones 
sexuales, estuvimos tonteando 
con eso... Tener relaciones es 
llegar al coito», explica Monica.

Lewinsky deja claro, a lo lar
go de sus explicaciones, que no 
quiere que nadie se entere de esto 
y Tripp le dice: «El (Clinton) no 
sabe la suerte que tiene», en re
lación a que Monica no esté dis
puesta a grabar las «absurdas» 
conversaciones que sostuvo con 
el Presidente a las cuatro de la 
mañana.

La fiscalía no parece opo
nerse, pues desea que Pinochet 
cumpla la ley británica de pre
sentarse ante la justicia, en lo 
que insiste el magistrado Gra
ham Parkinson (del tribunal de 
primera instancia de Bow 
Street), bajo cuya jurisdicción 
está ya el caso traspasado hoy 
desde el alto tribunal que el 28 
de octubre le reconoció la inmu
nidad soberana para su perío
do como jefe de Estado.

Si el senador vitalicio se en
cuentra en condiciones físicas 
que le permiten trasladarse a una 
residencia privada, también lo 
está para presentarse ante lajus- 
ticia, según el fiscal Alun Jones.

Mientras tanto, el juez An
drew Collins, decidió ayer que 
el general Pinochet «tiene el de
ber de entregarse a la custodia 
de los magistrados de Bow 
Street el 2 de diciembre a las 
10.30 GMT, a menos que la 
Cámara de los Lores rechace la 
apelación sobre esta materia».

Miles de kurdos 
se manifestaron 
en Roma 
pidiendo asilo 
para su líder

Juan LARA

Miles de kurdos proceden
tes de todo el mundo se manifes
taron ayer en Roma para pedir 
asilo político en Italia para su 
líder, Abdullah Ocalan, a la mis
ma hora en que el presidente del 
Gobierno, Massimo D’Alema, 
afirmaba en la Cámara de Di
putados que no concederá la 
extradición a Turquía.

«Kurdistán libre», «Ocalan 
libre» y «Turcos terroristas» 
fueron los eslóganes más corea
dos por las diez mil personas, 
según los organizadores, entre 
kurdos e italianos que recorrie
ron el centro de Roma en solida
ridad con el líder del marxista e 
independentista Partido de los 
Trabajadores del Kurdistán.

Entre cánticos autóctonos, 
los manifestantes atravesaron la 
zona monumental del Coliseo 
y los Foros Imperiales, y una vez 
en la céntrica plaza de los San
tos Apóstoles comenzaron una 
concentración que concluyó a 
primeras horas de la noche.

Después, los miles de kurdos 
que en los últimos días llega
ron a Roma procedentes de toda 
Italia, Alemania, Suiza, Fran
cia, Holanda y Dinamarca e in
cluso de EEUU, volvieron a con
centrarse ante Ía explanada del 
hospital militar Celio -cercano 
al Coliseo- en solidaridad con 
su líder, que se encuentra reclui
do en un centro sanitario de la 
localidad romana de Palestrina.

Los hombres y las mujeres 
kurdos desfilaron separados por 
las calles de Roma. Un aboga
do kurdo que desde hace años 
vive en Roma, donde trabaja co
mo camarero, recordó a la pren
sa que son un pueblo de veinte 
millones de personas «que se 
han repartido en Turquía,'Irak, 
Siria, Irán y la extinta URSS».

«Somos un pueblo al que han 
expropiado la tierra», agregó el 
abogado, mientras una mujer 
procedente de Alemania y que 
portaba una foto del líder del 
PKK dijo que «éramos una pe
queña arma, pero nos hemos 
convertido en una bomba ató
mica, por lo que no deben ju
gar con nosotros, con el fuego».

Todos los manifestantes lle
vaban a la altura del corazón una 
pegatina en la que estaba escri
to «Abdullah Ocalan, sí al dere
cho de asilo político» y ondea
ban banderas kurdas e italianas.

A la concentración asistie
ron numerosos diputados de los 
partidos gubernamentales, Ver
des y Partido de los Comunis
tas Italianos, así como de Refun
dación Comunista.

A la misma hora de la mani
festación, el presidente del Go
bierno informó ante la Cámara 
de Diputados del conocido como 
«caso Ocalan», afirmando que 
hasta el momento no han llega
do demandas de extradición por 
parte de Turquía y Alemania - 
que pretenden juzgar al líder 
kurdo, al que acusan de terro
rista- pero que si llega de Ankara 
«la respuesta será negativa».
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de los manifestantes, prometió que, 
antes de final de mes, el Gobierno 
aprobará una serie de medidas que 
palien la crisis del sector Aamm

En la concentración que tuvo luga r ayer fren te a 1 Ministerio de Agricultura

Unos 15 AKKI ganaderos pidieron 
soluciones para la crisis del porcino
Entre 10.000 y 15.000 ganaderos de toda España, según 
fuentes de los organizadores, congregados ayer frente al 
Ministerio de Agricultura, solicitaron a su titular, Loyola de 
Palacio, que habilite «soluciones urgentes para la grave 
crisis que atraviesa el sector». La manifestación, que partió 
a las once de la mañana de la plaza de Legazpi atendiendo a 
la convocatoria de ASAJA, COAGy Confederación de Coo
perativas Agrarias (CCAE), llegó en torno a la una de la 
tarde frente a la puerta del Ministerio de Agricultura en la 
que esperaban algunos afiliados de UPA.

Efeagro

UPA, que había convocado 
una concentración a la misma 
hora que las otras organizacio
nes, decidió sumarse a la mis
ma, pero no fue aceptada por 
las demás, hecho que provocó 
algún incidente aislado como el 
destrozo de las pancartas que 
exhibía UPA por parte de un 
grupo de militantes de COAG.

El subsecretario del Minis
terio de Agricultura, Manuel 
Lamela, recibió a una comisión 
de los manifestantes, a la que 
acudió por separado el secre
tario general de UPA, Fernan
do Moraleda, prometió que an
tes de final de mes el Gobierno 
aprobará una serie de medidas 
fiscales y económicas que palien 
la crisis del sector. Lamela dijo 
que el Ejecutivo aprobará el 
próximo jueves la reducción del 
módulo de IRPF a cero y se 
eximirá a los afectados de los 
Impuestos de Bienes Inmuebles 
y de Actividades Económicas, 
así como la reducción del Im
puesto sobre el Valor Añadido.

Por otra parte, la ministra rei
terará en Bruselas que se abra 
el mecanismo de intervención de 
canales, medida complementaria 
a la aprobación de unas subven
ciones a la exportación, apro
badas ayer por el Comité de Ges
tión de Porcino, para un total de 
cien millones de kilos con des
tino al mercado ruso.

La ministra ha enviado una 
carta al comisario de Agricul
tura, Franz Fischler, en la que 
solicita la apertura del mecanis
mo de intervención dentro de la 
Organización Común de Mer
cado del Porcino, al considerar 
que «es viablejurídica, técnica 
y administrativamente».

Lamela resaltó que la 
ministra convocará el próximo 
lunes a los representantes del 
sector productor para instarles 
a la creación de una 
interprofesional del porcino, «ya 
que es imprescindible vertebrar 
el sector para afrontar mejor la 
crisis». El presidente de ASAJA, 
Pedro Barato, apeló a «la uni

dad del sector» y exigió al Gobier
no «un mayor control para que no 
ganen el dinero los mismos de siem
pre», a la vez que criticó «la acti
tud de UPA porno respetar la unidad 
de acción con COAG». El secre
tario general de COAG, José Ma
nuel de las Heras, dijo que esperan 
del Gobierno una actuación similar 
a las llevadas a cabo por otros paí
ses como Francia, «que ha dado 
ayudas directas a los ganaderos sin 
preocuparse si van a favor o en 
contra de las normas comunitarias». 
El director general de CCAE, Fran
cisco Marín, pidió a los congrega
dos que mantengan la presión, 
mientras el responsable de porci
no de la organización, Manuel So
ler, indicó que «si España va bien, 
los ganaderos de porcino no vamos 
tan bien». El secretario general de 
UPA, Fernando Moraleda, señaló 
que «el protagonista debe ser el sec
tor del porcino y no las diferencias 
que podamos tener las organizacio
nes agrarias».

La UE propone nuevas 
medidas de apoyo al porcino

Efeagro

El Comité de Gestión del por
cino de la Unión Europea (UE) 
dio ayer, martes, su visto bueno 
a una flexibilización de las con
diciones para el almacenamiento 
subvencionado de porcino y a 
un incremento de las ayudas para 
la exportación a Rusia.

Las autoridades comunita
rias esperan que esas nuevas 
medidas contribuyan a mejorar 
la situación del mercado cuyos 
precios han caído hasta un 50 
por cien como consecuencia de 
la sobreproducción y de la cri
sis financiera rusa. ,

El Comité de Gestión, en el 
que se encuentran representa
dos todos los Estados miembros.

Un momento de la manifestación, en su recorrido hacia el Ministerio, gpg

DePalacio: kisolucíónpasaporla UE
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, aseguró 

ayer sobre la crisis del sector porcino que el Ministerio de 
Agricultura «está trabajando» desde septiembre, pero añadió 
que este es un problema que debe resolver la Unión Europea 
«porque las posibilidades a nivel nacional son muy limitadas». 
En el Congreso de los Diputados, la ministra recordó que el 
Gobierno ha propuesto al sector apoyos fiscales en el IRPF o 
el Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) o en actuaciones de 
promoción del consumo de carne de porcino. No obstante, 
insistió en que las soluciones dependen de la Unión Europea 
porque es un problema que transciende la «geografía 
española». ■

decidió suprimiría obligación de 
exportar a países terceros para 
poder tener acceso a las ayu
das al almacenamiento privado.

Por otra parte, aumentó de 
40 a 70 ecus por 100 kilogramos 
(de unas 6.700 a 11.700 pese
tas) las ayudas para la exporta
ción de porcino al mercado ruso, 
principal destino de los envíos 
comunitarios. Ese aumento de 
las subvenciones a la exporta
ción entrará en vigor el próxi
mo 23 de noviembre después de 
que la Comisión Europea adop
te la medida formalmente, dije
ron las mismas fuentes. Los 
sucesivos aumentos de las ayu
das a la exportación a Rusia no 
han sido hasta ahora suficien
tes para reactivar los envíos a 

ese país, que se encuentran 
paralizados desde que estalló la 
crisis financiera.

A pesar de las dos nuevas 
medidas adoptadas para paliar 
los problemas que atraviesa el 
sector, fuentes de la Comisión 
señalaron que «no existe nin
guna solución milagro» ya que 
son los ganaderos los .que tie
nen que poner los medios para 
reducir la producción comuni
taria.

Los productores «sabían 
desde hace dos años que po
dría haber ese fuerte incremento 
de la producción tras el alza de 
los precios» a que dio lugar la 
epidemia de peste clásica en 
varios Estados miembros, Es
paña entre ellos, añadieron.

Fischler asegura 
que los efectos de 
recuperación del 
precio del cerdo 
serán inmediatos

Efeagro

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
aseguró ayer, martes, que los 
efectos sobre la recuperación 
de los precios de la carne de 
cerdo con el inicio de las expor
taciones de ayuda alimentaria 
a Rusia serán «inmediatos».

En una entrevista al diario 
«Les Echos», el comisario afir
mó que «a partir del momento 
en que la perspectiva de exportar 
100.000 toneladas de carne (en 
el marco de la ayuda alimentaria) 
se precise, estoy seguro de la 
reacción inmediata del merca
do».

Fischlerprecisó, no obstan
te, que las exportaciones no 
comenzarán hasta enero porque 
«Moscú acaba de dirigimos la 
lista de necesidades. A partir de 
ahí, la Comisión va a someter 
una propuesta al Parlamento 
Europeo», que se podría tradu
cir en una decisión del Consejo 
en diciembre. El responsable 
europeo recordó que las ayudas 
comunitarias a la exportación en 
la actualidad se sitúan en «40 
ecus por quintal, es decir casi 
la mitad del precio de mercado 
europeo», para añadir que «es 
evidente que sin medidas a 
medio plazo no resolveremos 
esta crisis». La crisis del porci
no en la Unión Europea (UE) 
tiene su origen en la sobrepro
ducción -estimada en 600.000 
toneladas- al haberse 
incrementado este año en 12 
millones de cabezas la cabaña, 
estimada en 200 millones de 
animales.

Fischler se manifestó firme 
sobre la necesidad de llevar a 
cabo una reforma en profundi
dad de la Política Agraria Co
mún (PAC) en el marco de la 
Agenda 2000, porque «sería 
contraproducente una 
minirreforma que costaría cara 
y provocaría la cólera de algu
nos agricultores sin aportar re
sultados tangibles».

El comisario consideró ade
más que con esa reforma hay 
que conseguir «una posición 
fuerte ante la Organización 
Mudial del Comercio (OMC) 
para defender su modelo agrí
cola».

Respecto a la 
renacionalización de la PAC 
(como defiende Alemania y 
otros países del norte del con
tinente), el comisario dijo ser 
contrario, pero matizó que en el 
caso de cofinanciación de un 
programa entre la UE y los 
Estados, hay que partir de una 
clarificación de los papeles.

«Estamos contra el hecho de 
otorgar un margen de maniobra 
sobre el volumen de la 
cofinanciación a los diferentes 
Estados miembros.
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Im detenidos son responsables de explotaciones ganaderas, dos de ellas de C-LM

Cuatro detenidos por implantar 
hormonas prohibidas en el ganado

Efeagro

El consejero de Agricultura 
de Castilla-La Mancha, Alejan
dro Alonso, espera que caiga 
«todo el peso de la ley» sobre 
los productores de vacuno de
tenidos porengordarganado con 
hormonas prohibidas, ya que el 
efecto de estas prácticas irregu
lares perjudica enormemente a 
todo el sector.

Según Alonso, la detención 
de cuatro responsables de explo
taciones de vacuno, dos de ellas 
de Castilla-La Mancha, al des
cubrirse implantes prohibidos en 
el ganado «es una mala noticia, 
porque estas prácticas (...) no 
sólo perjudican a los consumi
dores sino que producen un efec
to negativo en el sector vacuno».

Por ello, el consejero caste
llano-manchego exigió que el 
peso de la ley «caiga sobre aque
llos ganaderos que actúan irre
gularmente y que perjudican 
notablemente a un sector que 
suficientes problemas tiene en 
la UE con las vacas locas», al 
tiempo que señaló que este tipo 
de prácticas en la alimentación 
del ganado «crean una baj ada del 
consumo muy perjudicial».

No obstante, Alonso defen
dió que la inmensa mayoría de 
los productores de vacuno son 
«profesionales y hacen las co
sas bien», y el problema es que 
«hay gente irresponsable que, 
ante situaciones complicadas de

El Congreso aprueba el presupuesto de 
Agricultura, ¿as rechazar enmiendas

Efeagro

El pleno del Congreso de los 
Diputados rechazó ayer todas las 
enmiendas presentadas por los 
grupos del PSOE, IU, PNV y 
Grupo Mixto al proyecto de 
presupuestos para el Ministerio 
de Agricultura (MAPA), cuyo 
dictamen final fue aprobado por 
175 votos a favor, 156 en con
tra y una abstención. Por su parte, 
el PP, CiU y Coalición Canaria 
no presentaron ninguna modifi
cación al proyecto del MAPA.

De esta forma, fueron recha
zadas las tres enmiendas a la 
totalidad del proyecto presenta
das por el PSOE, IU, e Inciativa 
per Catalunya, al considerar 
estos grupos que el presupuesto 
presentado por la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
es insuficiente y no cumple los 
objetivos del Gobierno. El por
tavoz del PSOE, Francisco

Los implantes de hormonas prohibidas eran introducidas entre la piel y el cartílago de la oreja del animal. EFE

mercado, intentan ir más depri
sa que la competencia».

La Policía ha detenido a cua
tro responsables de explotacio
nes ganaderas de Castilla-La 
Mancha y Castilla y León, al 
descubrirse implantes prohibi
dos en el ganado, y ha inmovi
lizado los animales sacrificados 
que iban destinados al consumo

Amarillo, resaltó que el presu
puesto para Agricultura «sigue 
sin recuperar en términos rea
les la cantidad que le correspon
de», porque disminuye en rea
lidad un cinco por ciento, y aña
dió que las enmiendas propues
tas por su grupo prevén un cre
cimiento del presupuesto del 5,4 
por ciento.

Todos los grupos presentaron 
modificaciones al Plan Nacio
nal de Regadíos (PNR) Horizon
te 2008, salvo Unió Valenciana 
que sólo presentó una propues
ta para potenciar un plan de erra
dicación de la enfermedad de la 
tristeza en los cítricos con 1.000 
millones de pesetas. Francisco 
Amarillo afirmó que los 25.000 
millones de pesetas para la crea
ción de sociedades mixtas que 
impulsen la modernización de 
los regadíos, supondrán en la 
realidad una privatización del 
uso del agua, razonamiento que 

humano.
Al parecer, los arrestados 

promovían el engorde.artificial 
del ganado a través de implan
tes de hormonas prohibidas en 
La Puebla de Montalbán y 
Cuerva (Toledo) y Escarabajosa 
de Cabezas (Segovia).

Los detenidos como autores 
de delitos contra la salud públi

Loyola de Palacio hablando con Isabel Tocino en el Congreso, ayer. EFE

también realizó la diputada de 
Iniciativa per Catalunya Mercé 
Rivadulla. El portavoz de IU, 
José Luis Centella, presentó una 
enmienda para ampliar la dota
ción presupuestaria del PNR y

ca son los propietarios de las 
explotaciones, Jesús P.G., natu
ral de Madrid y con residencia 
en La Puebla de Montalbán; 
Angel S.C., natural y vecino de 
Menasalbas (Toledo), y los her
manos Fernando y José Ignacio 
Ll.M., titulares de la explotación 
ganadera de Escarabajosa de 
Cabezas.

el portavoz del PNV, José Ma
ría Caballero, sólo defendió una 
única enmienda sobre las trans
ferencias para inversiones en 
regadíos, que al igual que el resto 
fue rechazada.

Caída de los precios 
de la producción 
agrícola en España 
durante el primer 
trimestre del 98

Efeagra

Los precios a la producción 
agrícola en España cayeron una 
vez más durante el primer tri
mestre del año, esta vez un 3,3 
por cien, según la oficina esta
dística de la Comisión Europea, 
Eurostat.

España es uno de los Esta
dos miembros con el descenso 
más significativo en términos 
reales, después del nuevo retro
ceso espectacular registrado en 
el Reino Unido (15,1 por cien) 
«debido parcialmente a la soli
dez de la libra esterlina», según 
señalan los datos d el infome ela
borado por la oficina comuni
taria.

También bajaron los precios 
en Bélgica (5,6 por cien), Di
namarca (3,8 por cien), Finlan
dia (3,7 por cien) y Suecia (1,4 
por cien), mientras que en el 
resto de los Estados miembros 
hubo un aumento de precios, lo 
que provoca que el resultado 
medio comunitario sólo sea de 
una ligera bajada, del 1,5 por 
cien.

Portugal y Alemania fueron 
los países con los incremento 
más importante, de un 6,3 por 
cien y un 3 por cien, respecti
vamente, de acuerdo con las 
estadísticas recogidas por 
Eurostat.

En España las producciones 
vegetales fueron las más afec
tadas por la caída ya que el 
precio medio se redujo un 3,6 
por cien, y en las producciones 
animales, un 2,8 por cien.

Los precios reales a las pro
ducciones vegetales para el 
conjunto de la Unión Europea 
(UE) registraron un ligero des
censo del 0,4 por cien durante 
el primer trimestre del año.

El Comité 
Europeo del Ajo 
se reunirá en 
Toledo la 
próxima semana

Efe-Toledo

Representantes del Comité 
Europeo del Ajo mantendrán 
los días 19 y 20 de noviembre 
una reunión en Toledo para 
consensuar un documento co
mún de propuestas y medidas 
sobre la situación del sector, 
que se trasladará a las adminis
traciones españolas y comuni
tarias competentes.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, recibirá el 
jueves en el Palacio de 
Fuensalida a una representación 
del Comité Europeo del Ajo, 
integrada por el portavoz de la 
Mesa Nacional del Ajo, José 
Santiago Rodrigo Zarco, la res
ponsable de la Asociación 
Nacional Interprofesional del 
Ajo de Francia, Christiane 
Pieters y dos representantes del 
sector productor y comercial.
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Importantes indicar AYUDA A LAS VICTIMAS POR LOS 

HURACANES EN CENTROAMERICA"
AYUDAS INTERNACIONALES

Unicaja:

Caja Rural:

Caja Madrid:

5 Csis Castilla -La Mancha.

BBV:

Banesto:

2103-0439-62-0030454469

3062-0082-11-0204321018

2038-3300-30-6000029842

2105-2044-16-0140190758

0182-0390-52-0000025830

0030-5016-08-0085053271

Banco de Santander: 0085-0615-09-0000009292

Banco Español de Crédito: 0030-1292-05-0002222271

BCH:

BBV:

Banco Popular Español: 

Caja Madrid: -

0049-0001-53-2110022225

0182-2370-46-0010022227

0075-0001-89-0600222267

2038-1500-71-6000002275

BCH: 0049-4223-36-1210384841 La Caixa: 2100-0600-85-0201960066

Caja de Ahorros El Monte. 2098-0239-11-0182000020 Argentaría: - 0104-0328-92-0300222241

Banco Popular Español:

Banco de Santander:

0075-0213-19-0600045162

0085-0407-53-0000001028

Banco Atlántico:

La Caixa: ■

0008-0175-58-1114030000

2100-2191-31-0200182684

TARJETAS 4B ~ VISA - MJLSTER CARD 
Uamondo al ML: 902 22 22 92

INYERNETs http://www,€ruzrc¡apes

ES UN MENSAJE DE LaTríbuna
AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE
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_ JP!
Durante el debate de los artículos 
del Presupuesto se aprobaron las 
enmiendas de CiU con el apoyo del 
PSOE y el rechazo del PP

El PNV votó de nuevo contra el Gobierno a la espera de un pacto en el Senado

El Congreso aprobó el 
articulado de los presupuestos
El pleno del Congreso de los Diputados aprobó ayer el 
articulado del Proyecto de Ley de los Presupuestos Genera
les del Estado para 1999 y las cuentas públicas de los 
ministerios de Medio Ambiente^ Agricultura y Economía, 
con los votos a favor del PP, CiU y Coalición Canaria y en 
contra los del PNU.

Agendas
Durante la votación de las en

miendas sólo fueron aprobadas 
dos al Ministerio de Medio Am
biente, una de CiU, que salió 
gracias a los votos del PSOE, ya 
que el PP votó en contra, sobre 
el encauzamiento del río Llobre
gat, que supone 3.500 millones 
de pesetas, y una transaccional 
presentada por el PP a IU dota
da con 600 millones de pesetas 
para la regeneración de la bahía 
de Portland (Murcia).

El Grupo Parlamentario Po
pular presentó varios votos par
ticulares a algunas enmiendas de 
CiU, con las que se pretendía rec
tificar algunas modificaciones 
sobre dotaciones para infraes
tructuras de Medio Ambiente in
troducidas en Comisión gracias 
al apoyo de los socialistas, que 
fueron rechazados por los dipu
tados de CiU.

En este sentido, el portavoz 
del PP en la Comisión de Presu
puestos del Congreso, Ramón 
Aguirre, dijo a los periodistas al 
término de la votación de las ci
tadas enmiendas de CiU que «nos 
hubiera gustado poder llegar a 
un acuerdo, pero no ha sido posi
ble» y añadió que el PP mantie
ne la oferta de diálogo para poder 
mantener el mayor consenso po
sible en el trámite del Senado.

Respecto al comportamien
to del PNV, que votó a favor de 
las enmiendas de los distintos 
grupos parlamentarios y en con
tra de los dictámenes de los 
diferentes títulos, Aguirre subra
yó que pese a la actitud de re
chazo del PNV a estos presu
puestos «a raíz del proceso elec
toral», el Gobierno seguirá en 
disposición de llegar a un acuer
do.

Opinó que si a los nacionalis
tas vascos les preguntaran so
bre estos presupuestos como pie
za esencial de la política econó
mica del Gobierno y pudieran 
responder de forma aislada, sin 
tener en cuenta la situación polí
tica «no habría grandes diferen
cias respecto al PP».

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, ase
guró que su grupo no ha llega
do a ningún acuerdo con el Par
tido Popular para apoyar el pro
yecto de ley de Presupuestos Ge
nerales del Estado para el próxi
mo año y dijo que esa posibili
dad queda pendiente para el Se
nado.

Anasagasti hizo estas decla
raciones a Efe ante las conver
saciones que mantuvo en las ho
ras anteriores con dirigentes del 
grupo popular para intentar que 
el proyecto de ley contase con 
el apoyo del PNV.

Rato, durante su intervención en el Pleno. EFE

Rato: La deducción por vivienda 
sólo se declarará el primer año

El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de 
Economía y Hacienda, Rodrigo Rato, anunció ayer en el Pleno 
del Congreso, que los contribuyentes con derecho a deducción 
por inversión de vivienda en el IRPF dejarán de tener la 
obligación de declarar por este concepto una vez que realicen 
una primera declaración, lo que aumentará a más de 7 millones 
el número de contribuyentes que dejarán de tributar por este 
impuesto a partir del segundo año de vigencia del nuevo IRPF.

«El primer año de vigencia del impuesto, correspondiente a 
los ingresos de 1999, 5 millones de españoles se verán 
liberados de la obligación formal de presentar la declaración. 
Esta cifra se incrementará por encima de los 7 millones al año 
siguiente, como consecuencia de que, durante el primer año de 
vigencia del impuesto se verán obligados a presentar la 
declaración los contribuyentes que se apliquen la deducción.

Montoro insiste 
en que el objetivo 
de déficit para 
1998 es fácil de 
alcanzar

Efe - Madrid

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
reiteró ayer que el objetivo de 
déficit público para 1998, el dos 
por ciento del Producto Interior 
Bruto, es «fácilmente alcanza- 
ble»^ras conocer los datos de 
octubre.

Montoro, que participó en 
unasjornadas sobre oportunida
des de capital riesgo inversión 
para la empresa española, negó 
que este Gobierno haya aplica
do la contabilidad creativa para 
cumplir el objetivo de déficit y 
destacó que lo que se ha hecho 
ha sido gastar menos.

«En lo económico hacerse 
trampas en el solitario no sirve 
para nada» manifestó Montoro, 
quien recalcó que «este Gobierno 
aspira a sucederse asimismo y 
por ello no tendría sentido ha
cerse trampas, ya que sería per
judicial para el propio crecimien
to económico».

Montoro reiteró los benefi
cios que la entrada de España en 
el euro ha traído para la econo
mía española, que registra cre
cimientos superiores a la media 
comunitaria, baja inflación y 
nuevas condiciones financieras.

Durante su intervención, 
Montoro hizo especial mención 
a la función de las pequeñas y 
medianas empresas (pymes) en 
la recuperación de la economía 
española, ya que han sido prota
gonistas de la recuperación pro
ductiva y dé empleo de España.

Respecto al Proyecto de Ley 
Reguladora de las Entidades_de 
Capital Riesgo y sus Sociedades 
Gestoras, Montoro subrayó que 
su objetivo es regular conjunta
mente las sociedades de capital 
riesgo, que consisten en dar más 
oportunidades y ofrecer recur
sos a medio y largo plazo a las 
empresas con dificultades.

Hoy entra en vigor la nueva 
Ley del Mercado de Valores

Europa Press

Hoy, entra en vigor la nueva 
Ley del Mercado de Valores, que 
incorpora al sistema español las 
decisiones regulatorias comuni
tarias.

A pesar de que la ley entrará 
en vigor hoy, tras su publicación 
ayer por el BOE, la previsión 
de que las entidades de crédito, 
cualquiera que sea su naciona
lidad, puedan ser miembros de 
las Bolsas de Valores no entra
rá en vigor hasta el 1 de enero 
del año 2000.

La nueva ley traspone a la 
legislación española los elemen
tos aún pendientes de las direc

tivas de Servicios de Inversión 
de la Unión Europea y del Par
lamento Europeo sobre sistemas 
de indeminización de los inver
sores, con la creación de un fon
do de garantía de depósitos que, 
sin embargo, no tendrá carác
ter retroactivo.

También articula una nueva 
distribución de competencias 
entre el Estado y las comunida
des autónomas, en función de sus 
respectivos estatutos. De esta 
forma, los gobiernos autonómi
cos tendrán potestades de auto
rización y control de los mer
cados y sociedades que operen 
o actúen exclusivamente en su 
territorio.

La OCDE calcula que la economía 
española crecerá un 3,8 por ciento este año

Efe - París

La economía española crece
rá un 3,8 por ciento este año y 
se reducirá el ritmo de expan
sión al 3,4 por ciento anual en 
los dos ejercicios siguientes (por 
la contracción de la progresión 
de las exportaciones), según los 
datos difundidos ayer por la 
OCDE.

El segundo informe bianual 
«Perspectivas económicas» de 
la Organización para la Coope
ración y el Desarrollo Económi
co (OCDE) destaca que «la de
manda interna seguirá fuerte y 
su dinamismo debería sostener 
un sólido crecimiento del em

pleo, de forma que la tasa de paro 
podría situarse por debajo del 17 
por ciento de aquí al 2000».

De hecho, considera que si 
ya en este año «la demanda inter
naba sido el motor del crecimien
to», esto ha sido gracias a que «los 
gastos de los hogares han esta
do estimulados básicamente por 
la progresión del empleo», que 
se situará a finales del próximo 
año en el 17,8 por ciento (frente 
al 19,1 por ciento a finales de di
ciembre), según sus previsiones.

En un mensaje dirigido a los 
interlocutores sociales, el infor
me, tras recordar que «la refor
ma del mercado de trabajo de 
1997 representa un primer paso»

puntualiza que «la importante 
proporción que representan los 
trabajadores con contratos tem
porales sigue poniendo en evi
dencia la necesidad de una refor
ma más en profundidad».

El documento, que fue redac
tado antes del anuncio del acuer
do entre el Gobierno y los sindi
catos, explica que esa reforma 
tendría que «servir a la vez para 
estimular la creación de empleos 
y para preservar la competiti
vidad de los costos».

El documento subraya que 
ese ritmo de progresión del PIB 
conti-nuará siendo «uno de los 
más vigorosos de los países de 
la OCDE».
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Medrano dice que dimitió al haber cumplido sus objetivos Los sindicatos de los
astilleros piden cita a Piqué 
y rechazan otro ajusteFrancisco Cal Pardo, 

nuevo director de AENA
Europa Press

El Ministerio de Fomento 
designó a Francisco Cal Pardo 
como nuevo director general de 
Aeropuertos Españoles y Nave
gación Aérea (AENA), en susti
tución de Carlos Medrano que 
presentó el lunes su dimisión, 
informó ayer el citado departa
mento.

Cal pardo fue director gene
ral de Aviación Civil en el Minis
terio de Transportes, Turismo y 
Comunicaciones entre 1980 y 
1982, etapa durante la cual re
presentó al ministro de Transpor
tes en la comisión de ministros 
de Eurocontrol.

Actualmente, es miembro de 
la Comisión para la evaluación 
de Actuaciones del Sistema 
Europeo de Gestión de la Circu
lación Aérea de Eurocontrol, y 
desempeña su carrera profesio
nal como director general en la 
consultora de alta dirección Nor
consult.

Además, es profesor en el Ins
tituto Internacional para la For
mación en Gerencia Aeronáuti
ca, organismo canadiense que el 
pasado año le concedió el Pre
mio Claude I por la labor desa
rrollada en el sector aeronáutico.

Por otra parte, el director ge
neral de AENA, Carlos Medrano, 
aseguró ayer que las razones que 
le llevaron a presentar el lunes 
su dimisión obedecen sólo al 
hecho de que «en este último año 
el desgaste profesional ha sido 
muy grande» y por ello consi
deró que había llegado el mo
mento de poner su cargo a dis
posición del ministro de Fomen
to, Rafael Arias-Salgado, quien 
ya aceptó la dimisión, según con
firmó el ex responsable de los

Arenas considera inoportunas 
las movilizaciones sindicales

Carlos Medrano ex director de AENA. EFE

aerpuertos españoles.
Medrano indicó, en declara

ciones a Europa Press, que ade
más del «desgaste general pro
fesional» que le ha supuesto el 
cargo, en el momento en el que 
llegó al puesto se fijó una serie 
de objetivos «que hoy ya se han 
cumplido» y también por ese 
motivo presentó su renuncia.

En concreto, Medrano seña
ló como principales objetivos 
cumplidos los dos convenios 
firmados desde su legada a ladi- 
rección general de AENA en di
ciembre de 1997 (el de los con
troladores y el del resto del per-

sonal), así como la finalización 
de las obras de la primera fase 
de ampliación del aeropuerto de 
Barajas y el término de la redac
ción del Plan Director del aero
puerto del Prat (Barcelona), en 
el que se decidió la ubicación de 
la futura tercera pista.

Dado que el ministro de Fo
mento conocía los planes de 
Medrano de abandonar el cargo 
una vez hubiera cumplido los 
objetivos que se propuso en di
ciembre de 1997, Arias Salgado 
aceptó su dimisión, no sin antes 
manifestarle que «era una pena», 
según dijo ayer Medrano. _

QTR Press

La reunión entre sindicatos 
e Industria para solucionar el 
problema de las pérdidas regis
tradas en el sectornaval en 1998 
es inminente, puesto que así lo 
han expresado cada una de las 
partes. El titular de esta cartera, 
Josep Piqué, se manifestó al res
pecto el pasado lunes desde Bru
selas, tras el Consejo Europeo 
de Ministros de Industria; mien
tras que CC.OO y UGT le soli
citaron ayer que este encuentro 
se lleve a cabo urgentemente, 
mediante sendos comunicados.

La Federación Minerometa- 
lúrgica de CC.OO. reinvindicó 
una entrevista con Piqué tras 
rechazar las «amenazas verti
das» por éste acerca de posibles 
despidos y medidas de reestruc
turación en Astilleros Españo
les, mientras que la Federación 
de Metal, Construcción y Afi
nes de UGT (MCA-UGT) tam
bién manifestó «estar a la espe
ra de que se produzca la reunión 
planteada por el ministro de In-

Piqué defiende el acuerdo 
entre las empresas eléctricas

EferMad rid
El ministro de Industria y 

Energía, Josep Piqué, defendió 
ayer el preacuerdo alcanzado con 
las empresas eléctricas para ace
lerar la apertura del mercado y 
autorizar la conversión en títu
los de sus costes de transición a 
la competencia, pero se mostró 
abierto cambiar algún aspecto.

«Todo esto se puede discu
tir, se puede matizar, pero el pun
to de vista del Gobierno es que 
los preacuerdos a los que se ha 
llegado son equilibrados y hay 
que trabajar sobre esta base, aun- 
que no me cierro a alguna modi--- 
fícación concreta», dijo Piqué 
poco antes de comparecer ante 
la Comisión de Industria y Ener- 

dustria para conocer con deta
lle las medidas anunciadas a 
través de los medios de comu
nicación».

El ministro de Industria dijo 
que serán necesarias «medidas 
correctoras» ante los cerca de 
24.000 millones de pesetas de 
pérdidas que se preveen en los 
astilleros públicos en 1998. 
Anunció así el tercer plan de 
reconversión naval en tres años 
-del que no quiso adelantar nada- 
, al admitir que no se está cum
pliendo lo acordado con el co
misario europeo de Competen
cia, Karel Van Miert.

Comisiones Obreras solici
tó una reunión urgente con re
presentantes del Ministerio para 
estudiar posibles soluciones a 
la crisis que atraviesa Astille
ros, después de que Piqué ase
gurase que no descartaba des
pidos ni recortes salariales, 
siempre haciendo «lo posible» 
para no cerrar ningún astillero 
y manifestase su intención de 
llegar aun acuerdo con los sin
dicatos.

gía del Senado.
Piqué explicó que el prea

cuerdo, alcanzado en septiem
bre pasado, autoriza a las gran
des empresas del sector -Endesa, 
Iberdrola, Unión Fenosa e Hi
drocantábrico- a titularizar 1 bi
llón de pesetas en costes de tran
sición a la competencia a cam
bio de un sustancial aumento del 
ritmo de liberalización del mer
cado eléctrico.

Ello permitirá, dijo Piqué, 
que en menos de un año la mi
tad del mercado español de ener
gía eléctrica pueda elegir su su
ministrador, así como aplicar re- 

—bajas considerables en los cos
tes por garantía de potencia y 
acceso a la red que pagan los 
consumidores.

Visto bueno a la iniciativa 
legislativa sobre las 35 horas

Efe - Madrid

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, afirmó ayer que el Go
bierno se encuentra en un mo
mento «muy fructífero» en mate
ria de diálogo con los agentes so
ciales, que hace poco oportuna 
la convocatoria de movilizacio
nes por parte de los sindicatos, 
que, si bien respeta, no compar
te.

El ministro respondió así a los 
periodistas, el cuestionarle so
bre los actos de protesta anun
ciados por las centrales sindica
les para el próximo 3 de diciem
bre en contra de la reforma del 
IRPF y para exigir mayor protec
ción para el desempleo.

Antes de clausurar un semina

rio sobre globalización económi
ca y sus consecuencias sociales, 
organizado por la Federación de 
Trabajadores Demócrata cristia
nos, en Madrid, Arenas adelan
tó que, en los próximos días, con
vocará la mesa de incentivos al 
empleo estable.

Aprovechó para reclamar 
«moderación salarial» como me
jor garantía de mantener el con
trol del IPC y continuar con el 
actual ritmo de crecimiento eco
nómico de forma «sana», para 
que pueda seguir traduciéndose 
en empleo, y recalcó que una baja 
inflación beneficia especialmen
te a los pensionistas y trabaja
dores con menos renta.

El ministro, tras valorar que 
se organicen actos como al que 

asistía y destacar la importan
cia de la «solidaridad» en econo
mías tan globalizadas y competi
tivas como las actuales, se felici
tó de que España sea el país que 
«más aporta» a programas de 
erradicación de trabajo infantil.

Defendió el desarrollo de po
líticas comunitarias de empleo 
en defensa de los colectivos más 
desfavorecidos y el impulso de 
la negociación entre los agen
tes sociales en el seno de las em
presas.

También en materia de soli
daridad, Arenas añadió que se 
sentía «orgulloso» de la reacción 
tan solidaria de los españoles con 
Centroamérica, que ha supera
do, dijo, a la de los poderes pú
blicos.

Europa Press
La Mesa del Congreso apro

bó la puesta en marcha de una 
iniciativa legislativa popular 
promovida poiTzquierda Unida 
junto a otras formaciones como 
los sindicatos USO, CGT o laFe- 
deración de Asociaciones de Ve
cinos (FAVE) y el movimiento 
Anti Maastricht, para presentar 
en la Cámara Baja una Proposi
ción de Ley para implantar lajor- 
nada laboral de 35 horas sema
nales sin reducción del salario.

El trámite siguiente de esta 
propuesta es que el Congreso 
compruebe que no se está tra
mitando ningún texto con el mis
mo contenido y una vez hecha 
esta comprobación, se remitirá 

la propuesta de iniciativa legis
lativa popular a la Junta Elec
toral Central, que entregará a los 
promotores de la inciativa unos 
pliegos autorizados donde reco
ger las 500.000 firmas necesa
rias para poder presentar una 
iniciativa legislativa popular.

Desde el momento en el que 
IU y el resto de los promotores 
reciban la autorización defini
tiva del Parlamento, estos ten
drán un plazo de seis meses para 
conseguir las firmas. La inten
ción de los responsables de IU 
es iniciar la recogida del firmas 
el próximo 14 de diciembre, 
coincidiendo con la jornada de 
movilizaciones organizada por 
la coalición para este día en 
defensa de las 35 horas.
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Los inversores replegaron 
posiciones a la espera de la 
decisión de la FED

Los inversores que operan en la Bolsa no quisieron dejar 
pasar la oportunidad en el día de ayer de recoger una pequeña parte 
de las plusvalías generadas en la víspera. La negativa coyuntura 
exterior terminó dando la razón a unos sufridos inversores que se 
fueron a casa con la incertidumbre de la decisión de la Reserva 
Federal de EEUU (Fed) en materia de tipos, cuyo resultado se nana 
público pasadas las ocho de la tarde hora española.

La tranquilidad presidió el desarrollo de una sesión que 
comenzó con el mantenimiento de tipos por parte del Banc_o de 
España al 3’5 por ciento. La temida volatilidad apenas dio^señales 
de vida y buena prueba de ello fue que el lbex-35 fluctuó en una 
reducida banda efe cien puntos. El papel no tuvo problemas a la 
hora de imponerse, si bien es cierto que en ningún caso de una 
manera acentuada. Tan sólo coincidiendo con la irregular apertura 
de Wall Street se vieron algunas cestas de venta.

Al final, y dado el nulo apoyo exterior, el mercado domés
tico de valores se tuvo que conformar con ceder algo menos de un 
punto porcentual en sus dos índices más represeniatiyos: el lbex- 
35 se deiaba un 0’8 por ciento cayendo hasta los 8.984 3 puntos 
^^e^'ndice general retrocedía un 0’68 por ciento ceiTando en

Las ganancias de los bonos europeos tuvieron su respaldo 
en el lirón alcista de los T-Bonds norteamericanos, una vez se supo 
que el IPC estadounidense (0’2) coincidió con las previsiones de 
los analistas. Nuestro bono se anotó una subida diecisiete puntos 
básicos liquidando al 114’40 por ciento, lo que equivale a una 
rentabilidad del 4’46 por ciento, ^^

i GENERAL

HOY D1F%
A Abengoa 3.930 5,93

Seda Barcelona 923 4,89
Acerinox S.A. 3.250 4,17

HOY
V. Leonesa 2.435 -5,25 \
Ttidor 2.080 -4,81. W

Dogi_________________________ 2.235 -4,49 1

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
EfccJplas %

i IBE 5.281.602 11,22 TEF 15.489.405.000 15,50
¡ECR 4.876.641 10,36 ELE 15.234.542.000 15,24

BBV 4.329.311 9,19 IBE 12.521.689.000 12,53
1 ELE 3.968.603 8,43 BBV 8.737.777.000 8,74

Si Ud. tiene aisuna súeerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

MERCADO CONTINUO ________________________________ ■
UI-TIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL AN'IT.R. UI.TIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. UI.TIM. DIF.% VOLUM.

Pryca
SuperdipIo, S.A.

100 3.020 3.040 0,66 124.041 Asturiana del Zinc 525 1.445 1.455 0,69 158.983
■bancos 100 3.700 3.685 -0.41 37.783 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.420 4.430 0,23 2.789

Argentaría 125 3.150 3.100 -1,59 778.258 Dimetal 100 225 _ —

Banco Andalucía 125 6.650 6.650 473 ■CONSTRUCCION F^nañnln del Zinc 500 850 845 -0,59 3.875
Banco Atlántico 1.000 6.140 6.140 192 ACS 250 4.545 4.485 -1,32 114.994 Global Steel 400 435 424 -2,53 111.810
Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.040 2.010 -1,47 4.329.311 Agremán 100 1.285 1.275 -0.78 23.761 Indus, del Besós 200 688 680 -1,16 1.015
Banco Esfinge 175 285 281 -1,40 9.984 Bami S.A. 310 774 771 -0,39 45.863

Lingotes Espec. 500 1.720 1.700 -1,16 1.655
Banco Guipuzcoano 500 7.560 7.480 -1,06 1.899 Cementos Portland 250 6.000 6.020 0,33 15.695

Metal.Duro Felguera 500 1.435 1.385 -3,48 116.391
Banco Herrero 500 12.000 11.500 -4,17 251 Construcciones Lain 100 370 371 0,27 541.546

Nimlás Correa 200 2.135 2.100 -1,64 9.085
Banco Pastor 500 8.700' 8.910 2,41 12.137 Cristalería Españ. 1.000 9.100 8.950 -1,65 3.857

Nueva Montaña 84 162 -1,22 220.636
Dragados 500

100
4.305

481
4.240

480
-1,51
-0,21

135.839
13.577

Banco Popular 125 9.180 9.070 -1,20 346.631 Tubacex 85 350 345 -1,43 380.300
Banco Santander 115 2.585 2.560 -0.97 2.646.849 Filo

2Lardoya Otis 160 4.250 4.260 0,24 14.575
Banco Simeón
Banco Vasconia

1.000
50

6.590
2.040

__ Financiera y Minera 500 2.990 .... --—- -—

2.035 -0.25 750 Fomen. Cons. Contr. 250 8.070 8.060 -0.12 93.244 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano
Banco de Castilla

500
100

4.150
3.675

4.120
3.550

-0,72
-3,40

22.055
1.294

Grupo Acciona
Hisalba

1.000
1.000

39.300
1.770

39.100
1.775

-0,51
0,28

14.672
1.255 Citroen Hispania 

Tudor
1.000

500
19.340
2.185 2.080 -4,81

-0,63
32.197

Banco de Galicia 50 2.550 2.460 -3.53 263 Inmob. Zabálburu 250 1.780 1.780 23.203

Banco de Valencia 500 3.970 3.955 -0,38 8.521 I.Urbis 500 2.020 2.060 1.98 152.564 Volkswagen 1 11.100 11.030

Banesto 400
25Ó

1.890
4.575

1.860
4.640

-1,59
1,42

11.151 Lafarge Coppee 25 14,540 14.540 —— 52

133.099 Metrovacesa 250 3.945 3.905 -1,01 15.221 ■ TKANSr. GUIVl U N IGAG ION ES
Bankinter

Aumar 970 3.305 3.255
2.205

269.420
192.884

_______ 50

B. Crédito Balear 125 2.755 2.800 1,63 300 Obrascón-Huarte 100 1.445 1.480 2,42 148.449 -1,51
-1,78

B.Central Hispano 84 1.555 i.520 -2,25 1.507.247 Porti. Valderrivas 160 5.600 5.610 0,18 27.810 Autopistas 500 2.245

5 5.250 __ _Prima Inmobiliaria 1.000 1,310 1.300 -0,76 64.014 Estación. Subter. 500 4.400 4.400 -—

■ELECTRICAS
Sotogrande S.A. 100 448 448 176.072 Europistas 808 1.205 1.200 -0,41 19.350

1.000 10,390 10.390 __ 135 Iberpistas
Radiotrónica

84 1.300 1.330 2.31 9.177
Aguas de Barcelona 500 7.650 7.690 0,52 54,552 Uralita S.A. 400 1.490 1.490 230.845 500 10.650 10.430 -2,07 41.910
Cantábrico 1.000 6.820 6.820 — 50.166 Urbas 260 160 158 -1,2,5 15.116 Telefónica 500 6.350 6.280 -1,10 2.461.355
Eléc. R. Zaragoza 500 7.620 7.550 -0,92 16.639 Valenciana Cementos 195 2.935 2.910 -0.85 8.582
Endesa 200 3.870 3.840 -0,78 2268;^ Vallehermoso 165 1.790 1.775 -0,84 168.474 ■ otros SERVICIOS
Enher 1.000 3.980 3.960 -0,50 20.797 Vidrala

■ inversion

170 1.710 1.725 0,88 27.667 Abengoa
Befesa

167 3:710 3.930 5,93 84.127
E. de Viesgo 1.250 6.160 6.080 -1,30 4.719 500 1.955 1.960 0,26 33.065
Fecsa 1.000 1.660 1.635 -1,51 165.998 MOBILIARIA

1 000 19 200 19.250 0,26 15.128
Gas Natural SDG 500 12.070 11.950 -0,99 114.374 Cía. Gener. Invers. 28 110 106 -3,64 147.222

Dogi 100 2.340 2.235 -4,49 19.853
350 1.800 1.820 1,11 612.079Gas v Electricidad 1.000 14.190 14.000 -1,34 25.063 Cofir Gninn Anava 500 8.200 8.200 __ 299

Iberdrola 500 2.360 2.385 1,06 5.281.602 Corpor. Banesto 500 1.370 1.395 1,82 3.526
Indo Intern. 1.000 7.200 7,180 -0,28 2.860

13.900 Dinamia 500 1.850 1.820 -1,62 24.456Saltos del Nansa 1.500
Meliá Inv. 4.500 4.400 -2,22 12.229

2.080 2.070 -0,48
-1,22

378.798
1.358.704

Faxtibex 1.000 8.490 8.430 -0,71 2.785 5
Sevillana 500

Midesa 100 3.270 3.265 -0,15 14.714
Unión Elec. Fenosa 500 2.045 2.020 ■papeleras 100 1.795 1.750 -2,51 8.130Prosegur
■ alimentación Empr. Nac.Celulosas 750 2.280 2.250 -1.32 201.321 Sol Meliá 100 5.530 5.720 3,44 _ 78.009

Azucarera Ebro Agrí.
Baron de Ley 
Bodegas Riojanas

100
100

3.260
5 050

3 330 2,15
-0.99
-1,85

90.840 Europae
European Paper
Iberoaoel

300 414 409 -1.21 39.364 Tele Pizza, S.A. 5 1.145 1.150 0,44 481.135

5.000 26.979 500 85 87 2.35 7.966 V. Leonesa 510 2.570 2.435 -5,25 42.300

100 1.895 1.860 2.456 100 1.845 1.850 0.27 14.386

Bodegas y Bebidas 250 1.840 1.875 1,90 3.614 Papelera Esp. 500 83 DIVISAS
Campofrío S.A. 167 2.580 2.580 -— 40.273 Sarrió 500 625 615 -I.60 51.663 Conipru ______Venta

Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.440 7.210 -3,09 1.160 Sniace 100 270 267 -1.11 227.964 1 Corona Danesa 22,34-5 22,389
El Aguila S.A. 500 1.550 • 1.525 -1,61 172.577 Tableros de Fibra 500 2.250 2,240 -0,44 15.831 1 Corona Noruega 19.044 19,082
Federico Paternina 1.000 2.195 2.220 1.14 5.311 Tavex Algodonera 500 1.915 1,910 -0,26 22.796

1 Corona Sueca 17,682 17,718
Koipe 500 5.000 5.050

1.210
1,00
0,83

4.690
10.744

Unipapel . 250 1.890 1,900 0,53 9.322
1 Chelín Austriaco 12,074 12,098

OMSA Alimentación 250 1.200
■ químicas Y i Dólar Australiano 89,731 89.911

1 000 1 975 2.050 3,80 9.982 ENERGIAS

Puleva-Uniasa 500 4.440 4.585 3,27 135.690 Bayer_______________ 5 5.730 5,850 2,09 375 1 Dólar Canadiense 91,078 91.260

SOS Arana 1.000 1.775 1.800 1,41 56.320 Carburos Metálicos 2.000 6.920 —— —— — 1 Dólar USA 141,598 141,882

Tabacalera 100 3.580 3.495 -2,37 589.271 Cepsa 500 5.020 4.990 -0,60 38.784 1 Dracma Griego 0,504 0,505
Viscofán 100 4.650 4.675 0,54 100.843 Ercros 60 214 217 1.40 4.876.641 1 Ecu 167,157 167,491

E. I. Aragonesas 475 953 960 0,73 22.339
1 Escudo Portugal 0,828 0,830■ comercio Y SEGUROS 25 2.240 2.270 1,34 84.819Faes
l Florín Holandés 75,343 75,493

AGF U. Fénix 100 1.800 1.805 0.28 22.690 Grupo Fosforera 1.000 245 245 7.510
4418 4,127Adolfo Domínguez 100 3.330 3.225 -3.1,5 51.589 Miquel y Costas 500 4.800 4.865 1.35 12.194 1 Franco Belga_____ —

Aldeasa 200 4.900 4.880 -0.41 30.337 Repsol S.A. 500 7.470 7.490 0.27 643.509 1 Franco Francés 25,334 25,384

Azkoyen 1.000 21.800 22.300 2,29 3.731 Seda Barcelona . 500 880 923 4,89 381.681 1 Franco Suizo 103,168 103,374

Catalana Occ. 250 3.810 3.805 -0,13 8.560 Zeltia 775 • 11.750 11,990 2,04 3.280 1 Libra Esterlina 237,488 237,964
Continente 100 4.000 4.000 161.278 1 Libra Irlandesa 211,208 211,630
Corp. Mapfre 250 3.545 3.500 -1,27 244.354 ■ SIDERO MET A L U K GJ2¿A_S___

1 Marco Alemán 84,952 85,122
3.650 -0,68 19.045 Aceralia 1.000 1.600 1,595 -0,31 102.476Cortefiel 50 3.67.5

27,940 27,996
Finanzauto 350 2.195 2.160 -1,59 959 Acerinox S.A. 160 3.120 3.250 4,17 216.244 1 Marco Finlandés —

Mapfre Vida 250 5.510 5.500 -0,18 15.747 Aforasa 168 1.500 1.490 -0,67 650 1 Yen Japonés______ — 1,178 1,180

Picking Pack 25 68 67 -1,47 2.763.802 Am^er_____________ 300 2.650 2.600 -1,89 56.505 100 Liras Italianas — 8,583 8,601
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
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MADRID
DIF.NOMINAL HOY

■ ALIMENTACION
bJaarden 1. l.üüü
Natra 1.000
Pascual Hnos 12 100.00 -1,00
San Miguel 3.000 ....
United Dutch 500 ....
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra tí aüü
■ CONSTRUCCION
Ah. hnmiliar I.ÜUÜ 2.070.00 lU.OÜ
Alcázar 500
Asland Catal 500
Inmb. Vaienc. 500
I. Del Sur 1.000 ....
Max.Cent. Leisa 250 '
Obras v S.P. 500 2.100,00 ....

Vías v Const. 1.000
■ inversion MOBILIARIA
HansaUber 250 7.780.00
Banzano 1.000
Baseibar 1.000
Boishisnania 500 ....

Carmosa 140 7.930.00 70,00
Ceivasa 200 7.450,00 50.00
Cevasa A 1.000 7.800.00
Chafisa 1.000 ....
Fioonsa 250 7.130,00 60,00
Invemastor 1.000 .... ....

Inv.Herrero 400 7.290.00 120,00
Inv.Val.Americ. 1.000 ....

I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000 .... ....
Norvasa 250 3.900.00 -20.00
Renfila 500 .... ....
Rentinver 1.000 3.119.00 6,00
Union Huron. 1.000 10.850.00 150,00
■ NAVEGACION Y PESCA
rictamentos-b 1.000
Pescanova 1.000 .... ....

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 — —

■ químicas Y ENERGIAS
tsD.Oxiaeno 1.000 ....
Faes 500
Gassol 500 ....

Velenc.de V

INDICE GENERAL (madrid) Períodos 3 años I

AMPLI ACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO EFINAI.
13-oct-98 13-nov-98
23-oct-98 23-nov-98

VALOR

NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.
5 2 7.650.00

DIVIDENDOS
PAGOBRUTO NLIÜCONCEITO

BCH A cuenta 13,50 10,12 20/11/98
Saba A cuenta 250,00 187,50 20/11/98

Periodo
INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

Míbor añoTAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rem. lleuda 1'
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5,282 4.98.5
Noviembre 97 6.252 6.537 7.375 5.230 4,807
Diciembre 97 6,196 6.328 7,250 5.167 4.623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6.099 7,125 4,947 4.325
Marzo 98 5.827 5.918 7.000 4.823 4,161
Abril 98 5.659 5.906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5.8)7 7.000 4.613 4,220
Junio 98 5.545 5.744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5.690 6,750 4,508 4,137
Agosto 98 5,572 5,697 6.87,5 4,464 4,066

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
20 Nov. 1998 9.064.50 9.030,00 9.049,00 8.941.00 8.950,00 37.849
18 Dic, 1998 9.089.50 9.055,00 9.075,00 8.973,00 8.981.00 25.006
15 Ene. 1999 9'.078,50 9.055,00 9.055,00 9.025.00 9.025,00 160

| FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
niCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
15 Dic. 98 114,23 114,57 114,38 114,40 25.754

MADRID <Conl.)
NOMINAL HOY DIF.

Nicas 155
U.Resinera 1.000 ....
■ MINERAS
H.Coto Corte 200
H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 2.5 .... ....
■ SIDEROMETALURGICAS
A torasa 2,50 ....
Cobra 500
Iber. Frío 1,000
Metaloaenia 500 ....
Moulinex Esp 1.000 ....
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 5.8-50.00 5Ü.(X,
■ OTROS SERVICIOS
InvDsa 1.000 .... ....

Prim S.A 400 1.350,00 -150,00

7.700,00 METALES
Pfas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.495,54 -8,55

Plata Manufacturada 30,80 -0,66

Platino 2.589,43 10,91

Paladio 2.021,5-5 13,06

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

p_------- -- ------ : / -—^^
j PI,AZO _____ TII»O DIF. 5
La un día 3.83 0,05 j

• A una semana 3^85 0^07 3

¡ Aquincedias 3.85 ——

: A un mes 3.87 0,02 S

A tres mesesí 3,88 -— ; 3

A seis meses . 3,66 -;•:--"• ii

á Aun ano ’ * 3.60 ; ' — - ; «
iiaaBiM¿^iaaiaBaaMagaaaiiaiaa^^¿^^Mb^^^ ;

g 7 
)g 
128 
^

^ 
729. 
IH 
130. 
009 
135 
300

389
082

09^

2^
¿82

¿91
¿30

425
49^
^

4^

FONDOS
ULTIMO DIT. I-IN/97 ULTIMO DIF. 1TN/97

■ DINERO
Safei Norteamirica 10.300,17 -93.62 11.564,04

Altas F.l.A.M.M 178.836.55 ____ 174,836,87 ■ fondtesoros

A.B. Dinemlus 207.365.63 32.04 202.117,23 A.C. Cuenta 192.304,50 9,18 186.599.61

BBV Dinero . 278.454.92 36.65 270.068,63 A.C. Deuda 2.003.04 -0.56 1.926.01

BBV Monetario 12.306.12 2.04 11.965,35 BM Fondtesoro 2.022.00 -0.43 1.911.1-5

Bandesco Monetario 106.299.81 7,94 104.166.42 Beta Deuda Fond. 1.824,16 -0.2.5 1.761.25

Banknvme Fondval. 123.223,83 24,80 119.623.00 Dinermadrid-FIAMM 190.143,67 36,60 185.058,61

Beta Dinero FIAMM 214,096,84 25,66 207.469.57 Fondeuda Ahorro 21.330,89 10.04 20.695,31

Caixa Galicia Din. 136.053,86 6,39 132.515.78 Fondeada Efectivo 207.219,19 57.30 201.380,67

Cavaldiner 224.493.78 35,78 219.254,37 Ibercaia Dinero II 172.326,06 11.46 167.757.85

Cavaldiner Oro 141.005,51 32,77 136.614.87 Indosuez Fondtesoro 21.220,31 -9.75 20.240.61

Cuentafondo FIAMM 208.539,51 36.26 203.642.07 Santander Dinero 187.071.67 29,92 182.260,60

Diner BM FIAMM 209.734,80 41.05 204.280,23 Santander Bo-Eur.4 95.098.02 78,63 ....

Dineractivo 214.098.59 10,16 209.083,65 ■ mixto RENTA FIJA
Dinemavarra 184.868,98 20,15 180.634,51 Ahorrofondo 6.595.90 38,51 5.949.46
Eurovalor 3 231.628,78 144,73 225.068,2.5 Alhambra ELM. 2.224,65 __ - 2.116.1.5
Fondmadrid 227.868.00 31,57 222.272,73 Bandesco Divisas 15.730.17 -25,92 15.005.84
Fondpostal Moneta. 262.434.22 81,43 255.959,11 Beta Renta Plus 1.151,21 4,29 __ _
Fonpenedes FIAMM 1.251,00 0,09 1.220.11 Beta Valor FIM 2.715,17 24,52 2.337,56
Ibercaia Dinero 229,230,34 19,08 223.818,29 ' Foncaixa Mixto 28 1.119,2-5 3,67
Ibercuenca 227.047.54 36,74 221.229.78 Foncenhis, F.I.M. 1.732.29 1,56 1.625.27
Indosuez Oro 1.605.801.00 119,19 1.558.518,76 Fondejecutivos 199.188,94 189.536.14
Indosuez Tesorería 268.841.01 13,86 261.991.23 Ibercaia Renta 2.300.89 9.63 2.137.91
Kutxarent . 208.466.64 208.466,64 Indosuez Global 128.393.60 206.22 122.662.81
Santander Tesoreri 228.595,99 55.96 222.342,14 Renta 4 Internacional 1.252,77 __ 1.172.30
S. Sant. FIAMM 232.749,87 33,85 227.822,26 Santander Ges.Mix 1,688.91 6,70 1.600.52

■ divisa EXTRANJERA ■ mixto RENTA VARIABLE

BM Dinerdivisa 1.518.09 0.86 1.497,97 BBV Inversisn 94 1.557.56 5.39 1.440.49
Madrid Divisa FIM 1.521,17 14,16 1.448.85 Beta Crecimiento 20.504,66 309,60 16.914.75

Safei Europa 10.552.62 17,75 11.794.31 Eurovalencia VCG 1.185,11 2,23 952.18

ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

Eurovalor l 549,25 -4,53 463,30 Fonpenedes FIM 1.373.88 0.03 1.331.07
Fonbolsa 37.092,6! 224,94 30.797.72 Fonrenta Fiia FIM 17.569.36 3.88 16.835,98
Fonfomento FIM 15.039.33 • 33.09 14.618.89

89.67 ' 20.923.39
Fontesoreria 11.184,71 3.52 10.805.15

Fonpatrimonio 21.879.81

Fonpenedes Mixto 1.447,03 35.41 1.392,98 Iberahorro 2.364,67 -0.17 2.292.60

Indosuez Bolsa FIM 308.991,61 3.352.20 267,805,38 Ibercaia Futuro 1338,43 0,12 1.283.46

Indosuez Universal 121.669.78 1 .175,45 106.667,69 Iberlion Ahorro 227,034,37 -683,24 216.266.48
Renta 4 Bolsa 2.342.19 ■ 1.899.38

Indosuez Patrimonio 20.903.40 104.02 18.519,91
Santander Renl999 1.525.87 0.06 1.465.26

Interes Diario BCH 1.199.58 0.05 1,175,55
■ renta FIJA Inversabadell 2.622.3.5 11,92 2.419,68
BBV Ahorro l .654,41 -0,46 1.593.86

-82,85
MB Fondo 3 1.966,47 -0.22 1.872.53

BBV Bono 2001 117.291,09 109.872.06

BBV Fondvalencia 19.040.42 -7.37 18.053,66 Renta 4 Ahorro 1.787,82 .... 1.684.08

BBV Renta 2.436.85 -0.28 2.362.68 Rural Giion deuda 14.955,04 26,41 14.992.63

BBV Renta 91 1.612.69 -0.43 1.562.54 Santander Ahorro 2.338,51 0,27 2.28-5,98
BCH Mixto Acciones 2.724.22 26.33 2.450.06

Santander Ges.Ren 1.671.68 -1,11 1.567.78
BM Dinerbolsa 1.394,23 0,01 1.341.53

Bandesco Ahorro 1.081,75 -0,15 1.050.50

Bandesco R. Fija 1,707.41 -1,2,5 1.611.26 ■ renta VARIABLE

Beta Renta FlM 2.431,67 0.70 2.312,17 Arg. Fondbol.Eu. 927,97 0.70

Caixa Cat.Prev 2.605,94 -2.08 2.517,10 Bandesco Renta V. 25.475.21 476.83 20.897,67
Credipas deuda 1.661.84 1,12 1.686.0-5

Beta Acciones 22.488.40 407.46 17.836.34
Cuentafondo Ahorro 2.205.70 -1,32 2.043.71

Cuentafondo Renta 1.962.86 -0.47 1.854.0-5 Cuentafondo Bolsa 1.732,83 21.91 1.501.71

Foncaixa Ahorro 2 2.906.04 -1.44 2.822.94 Edifon 202,061.38 2.261,49 169.303.61

Foncaixa Ahorro li 2.216.52 -1.09 2.139,43 Foncaixa Bolsa 5 4.008.85 73.82 3.372.6.3
Foncaixa Mixto 25 1.123,78 3.67 Iberlion Bolsa 2.208.51 45.97 1.829.01
Foncrecimienlo 134.163.18 28,76 130.646.59

369,90 0,46 345,48
BM Garantizado 1.556.52 -0.30 l .462,97

Fondonorte
Fondpostal 2,868,63 1,46 2.716,79 Beta Euro Accio. 1.151.09 16.80 -—

Fondpostai Divisas 3,222,27 -1,58 2.995,10 Fonbolsa Euro 10.891.8-5 109.39
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n
46 personas, entre ellas 44 
escolares procedentes de Colom
bres, Bustio y Narganes, viajaban 
en el autobús accidentado

Un autobús escolar chocó frontalmente contra un camión, a causa posiblemente de la niebla

Luto en Asturias por la muerte de 
8 personas en accidente de autobús
La muerte en la mañana de ayer de ocho personas al 
colisionar un autobús escolar con un camión en Llanes ha 
generalizado el sentimiento de pesar en Asturias, donde hoy 
se vivirá unajornada de luto oficial y no se impartirán clases 
en los centros educativos.

ACCIDENTE DE AUTOBÚS ESCOLAR

Efe- Qvledfl

Siete escolares y el conduc
tor del camión que colisionó 
contra el autobús escolar en el 
que viajaban hacia el Instituto de 
Secundaria de Llanes fallecieron 
en el accidente, ocurrido sobre 
las 7.45 horas en el kilómetro 390 
de la N-634 (San Sebastián- 
Santigo de Compostela), a la 
altura de la localidad de Buelna, 
en el concejo de Llanes.

En el accidente resultaron 
heridas de diversa consideración 
más de una treintena de perso
nas, cinco de las cuales perma
necen en la Unidad de Vigilan
cia Intensiva del Hospital Cen
tral de Asturias.

Los fallecidos son Vicente 
Clemente Olgado, conductor del 
camión, y los escolares, todos 
ellos residentes en la localidad 
de Colombres, Fernando Nosti 
Ojeda, Valentín Llano Collera, 
Sofía Fernández Alvarez, Diego 
Montes González, Adela Hevia 
Alvarez, Verónica González 
García y María Alvarez Peñil.

El accidente se produjo cuan
do un camión de reparto de la 
cadena de supermercados ALDI, 
que circulaba en dirección a 
Santander, chocó frontolateral
mente contra un autobús que 
realizaba el servicio de transporte 
escolar.

Según fuentes de la Guardia 
Civil, el camión pudo haber in
vadido parcialmente el carril 
contrario, y en el momento del 
accidente había niebla en la zona.

46 personas, entre ellas 44 
escolares procedentes de Colom
bres, Bustio y Narganes, viaja
ban en el autobús accidentado.

Inmediatamente se desplaza
ron al lugar del accidente tres 
helicópteros y todas las ambu
lancias de los alrededores, que 
trasladaron a los heridos a los 
hospitales Central de Asturias, 
Grande Covián de Arriondas, 
Valle del Nalón de Langreo y 
Sierrallana de Torrelavega, y el 
tráfico en la vía quedó interrum
pido durante unas dos horas.

A la zona del accidente se 
desplazaron la ministra de Cul
tura, Esperanza Aguirre; el pre
sidente del Principado, Sergio 

f Marqués, y el delegado del Go
bierno en Asturias, Fernando 
Fernández Noval.

La mayor parte de los esco

lares heridos recordaron que el 
camión «se echó encima» del 
autocar instantes antes de la 
colisión, según señaló a Efe con 
lágrimas en los ojos el alcalde de 
Ribadedeva, Modesto Bordás, de 
cuyo concejo eran todos los es
tudiantes fallecidos.

Los cuerpos de algunos de los 
fallecidos salieron despedidos 
por las ventanas del autobús, que 
quedó destrozado debido a la 
colisión con el camión y al hun
dimiento del techo, circunstan
cia que, según algunos testigos 
presenciales, fue la causa de la 
mayor parte de las víctimas 
mortales.

Uno de los escolares que re
sultó ileso, José María Hevia 
Alvarez, ayudó a salir del auto
bús a algunos de sus compañe
ros, pero en su frenética búsqueda 
no encontró a su hermana, Ade
la, quien había fallecido como 
consecuencia del violento golpe.

Un guardia civil destinado en 
Colombres, Antonio Miguel 
Rueda, rescató a su hijo, Oscar 
Miguel Roque, que resultó heri
do,y continuó colaborando en las 
tareas de rescate.

El jefe de la Casa del Rey 
transmitió telefónicamente a 
Sergio Marqués «el dolor y per 
sar» de la Familia Real por el 
accidente, mientras que el pre
sidente, José María Aznar, ha sido 
«permanente y puntualmente» 
informado, desde el primer mo
mento, del accidente, y se encuen
tra impresionado y afectado.

El Gobierno del Principado ha 
decidido que hoy sea día de luto 
en toda la Comunidad Autóno
ma en señal de duelo, y el Mi
nisterio de Educación ha decre
tado que sea un día no lectivo en 
todos los centros de la región.

La capilla ardiente con seis de 
los ocho víctimas del accidente 
quedó instalada a las 17:30 ho
ras en el colegio público de 
Colombres, de donde eran natu
rales los estudiantes fallecidos 
en el siniestro, y hoy se celebra
rá el funeral en la Iglesia 
Parroquial de la localidad.

La DGT ha anunciado que 
llevará a cabo una investigación 
especial del accidente, que ha sido 
encargado al Instituto Universi
tario de Investigación del Auto
móvil (INSIA), dependiente de 
la E. T. S. de Industriales de la 
Politécnica de Madrid.

Destino previsto Lugar del accidente

Lugar de partida 
del autobús

Ocho personas, siete 
escolares y el conductor

Mar Cantábrico

N-634

del camión que colisionó 
contrae! autobús 
escolar en el que 
viajaban, tallecieron 
el martes en un 
accidente ocurrido 
en Llanes U r 
(Asturias), en el 
que se ■ 
registraron 
además 32 
heridos 
dediyersa 
consideración

Colonges^

Lugar de procedencia 
de las víctimas 

del autobús

Las tareas de rescate se iniciaron inmediatamente. EFE

El conductor del camión fue el único adulto fallecido. EFE

. El más grave ' 
de los últimos 

10 años
El accidente registrado ayer 

es el más grave sufrido por un 
vehículo de alumnos desde el 
acaecido en 1988 en Lérida, 
cuando murieron 15 personas.

En los últimos veinte años, 
los siniestros de autobuses 
escolares más graves se 
registraron en 1979, cuando 
fallecieron 44 niños al 
precipitarse el autocar en el 
que viajaban al río Orbigo, en 
el término municipal 
zamorano de Santa Cristina de 
la Polvorosa, y en 1978 en 
Muñoz (Salamanca), donde 
murieron 30 niños y un adulto 
al ser arrollado el autobús por 
un tren en un paso a nivel.

Un siniestro de similares 
características tuvo lugar en la 
localidad de Daimiel (Ciudad 
Real), el 22 de mayo de 1992, 
cuando siete personas 
murieron, de ellas cuatro 
niños, y otras 17 resultaron 
heridas al chocar el autocar en 
el que viajaban 22 niños 
contra un turismo, al invadir el 
autobús la calzada contraria en 
un tramo curvo de la carretera 
N-420.
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Una mujer herida 
muy grave tras 
una explosión de 
gas en Cádiz

Efe^^^ádiz

Una mujer ha resultado he
rida «muy grave» en una explo
sión de gas registrada en la tar
de de ayer en su domicilio de 
Cádiz y fue ingresada en el 
Hospital Puerta del Mar con 
numerosos politraumatismos, 
informó el Servicio de Emer
gencias Sanitarias.

Josefa R.H., de 65 años, salió 
despedida desde el cuarto piso 
de un edificio histórico en el que 
vivía y cayó por un patio inte
rior desde una altura de nueve 
metros.

Unos treinta residentes del 
edificio fueron desalojados en 
previsión de que hubiera sido 
afectada la estructura, aunque, 
tras un examen técnico, regre
saron a sus viviendas, indicó a 
Efe el concejal del Ayuntamien
to de Cádiz José Blas Fernández.

La deflagración se debió, 
según las fuentes, a una acumu
lación de gas butano en la coci
na de la vivienda, sin que lle
gara a estallar la bombona, y 
derribó el muro que da al patio 
interior, por el que cayó la mujer 
que fue rescatada por los Bom
beros.

Detenido por 
intentar asfixiar 
a su madre con la 
almohada en 
Madrid

Ef&Jdádrid

La Policía Nacional ha^de- 
tenido en Madrid a Francisco 
Antonio G.P., de 42 años, por 
intentar matar a su madre, de 
72, a la que trató de asfixiar con 
la almohada, lo que él niega, 
aunque la víctima ya le había 
denunciado en los últimos años 
en otras cuatro ocasiones por 
malos tratos y lesiones.

Según informa la Jefatura 
Superior de Policía de Madrid, 
la anciana se presentó el pasa
do día 31 en la Comisaría de San 
Blas y manifestó que sobre las 
dos de la madrugada su hijo 
Francisco Antonio llegó al do
micilio, donde ambos conviven.

Ella estaba acostada, él en
tró en la habitación e intentó 
asfixiaría con la almohada, 
mientras repetía que deseaba su 
muerte para quedarse con el 
piso. Sin embargo, no logró su 
objetivo ante la fuerte resisten
cia de su madre, quien afirma 
que su hijo ha sido adicto a los 
estupefacientes y ahora lo es al 
alcohol.

La Policía se hizo cargo del 
asunto y comprobó que ya exis
tían contra Francisco Antonio 
otras denuncias por malos tra
tos a su madre, además de te
ner once antecedentes policiales 
por distintos motivos.

Los agentes establecieron 
una vigilancia en tomo a la vi
vienda, donde fue detenido a la 
13,15 h. de la tarde del lunes.

Don Felipe ha permanecido unos días en Centroamérica

Ë1 Príncipe llegó a Madrid 
tras visitar a las víctimas

Efe^JMadrid

El Príncipe llegó ayer a Ma
drid procedente de Guatemala, 
tras concluir una gira de cinco 
días por Centroamérica en apo
yo de los más de tres millones 
de damnificados por el paso del 
huracán Mitch, que causó, al 
menos, 18.700 víctimas en esta 
región, entre muertos y heridos.

En este viaje, acompañó a 
Don Felipe el vicepresidente 
primero del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos, así como los 
secretarios de Estado de Coope
ración Internacional y para 
Iberoamérica, Fernando 
Villalonga, y de Comercio, 
Elena Pisonero.

El Príncipe inició su gira 
centroamericana el pasado vier
nes en Honduras, el país más 
destrozado por el huracán, don
de comprobó los cuantiosos 
daños materiales sufridos por 
esta nación, valorados en más 
de 3.000 millones de dólares, y 
el sufrimiento de sus habitan
tes.

Después de verificar los efec
tos del Mitch en Honduras, Don 
Felipe recorrió en los días si
guientes Nicaragua, El Salva
dor y Guatemala, donde se 
entrevistó antes de su regreso a 
España con el presidente Alvaro 
Arzú, el vicepresidente, Luis 
Flores, el ministro de Relacio
nes Exteriores, Eduardo Stein, 
y otros altos funcionarios del 
Gobierno.

Traslado de la lancha. Ayer se procedió a las tareas de traslado de la lancha que 
provocó el pasado 8 de octubre la muerte de varios jubilados franceses en el lago 
de Bañolas. A requerimiento del juez que instruye las diligencias del caso, la lancha 
fue transportada ayer a un hangar del aeropuerto de Gerona, para que se puedan 
continuar las investigaciones. Efe.

Cualquier lugar es bueno para capear el temporal. EFE

En los cuatro países recorri
dos durante esta gira, el Prínci
pe expresó su consternación ante 
los daños ocasionados por el 
huracán, se reunió con sus res
pectivos presidentes, con los 
cooperantes españoles y con los 
equipos que han asumido el reto 
de la reconstrucción y garanti
zó una continua ayuda por par
te del Gobierno español.

El Ejecutivo español otorgó 

el pasado viernes créditos por 
18.192 millones de pesetas a los 
países de Centroamérica afec
tados por los huracanes Mitch 
y Georges, que se suman a los 
1.600 millones en ayuda huma
nitaria aprobados con anterio
ridad, y les perdonó el pago de 
la deuda correspondiente al 
período 1998-2001, lo que equi
vale a 7.124 millones de pese
tas.

Muere en EEUU 
un bebé de ocho 
meses por 
sobredosis de 
cocaína

Efe- Miami (EEUU)

Un niño de ocho meses 
murió en Miami por una 
sobredosis de cocaína, según 
se desprende de los resultados 
de la autopsia, que mostraron 
que tenía una cantidad suficien
te de esa droga en su cuerpo 
como para haberle matado en 
unos 15 minutos.

La policía está tratando de 
determinar si alguien le sumi
nistró de forma intencionada la 
droga a Tayveis Smith, o dejó 
la cocaína en algún lugar don
de el niño pudiera obtenerla.

El detective Julio Estopiñán 
declaró al diario «The Miami 
Herald» que «pueden haber 
ocurrido dos cosas: un mucha
cho pudo recoger la droga en 
la calle y llevaría a casa, o la 
pudo traer un adulto».

El bebé tenía dos hermanos 
y Estopiñán subrayó que «al
guien tiene que explicar por qué 
la cocaína estaba en la casa».

Por su parte, la madre de 
Tayveis, Veeta Harden, de 20 
años, señaló que «quiero saber 
qué le ocurrió a mi bebé". 
¿Cómo puede ser que esté vivo 
en un momento-, lo llevemos al 
hospital y de repente muera?».

La policía no ha arrestado 
a ninguna persona por este caso 
y considera poco probable ha
cerlo hasta que pueda determi
nar la procedencia de la droga.

Un móvil salva a 
una mujer de un 
secuestro en su 
cohe en EEUU
Efe- Los Ángeles (EEUU)

La posesión de un teléfono 
móvil salvó a una mujer que 
permaneció maniatada en el 
maletero de su automóvil du
rante doce horas después de que 
su vehículo fuera robado.

La víctima, Laura Dekker, 
fue asaltada cuando entraba en 
su coche, un BMW descapo
table, a la salida de misa el 
pasado domingo, en el lujoso 
barrio de Bel Air de Los An
geles.

Según informó ayer la po
licía, el asaltante la dejó ma
niatada en el maletero de su co
che, pero la víctima consiguió 
zafarse de las ligaduras y co
menzó una larga lista de llama
das en el teléfono que llevaba 
en su bolso.

Mientras el asaltante con
ducía el vehículo, Dekker con
siguió llamar primero a su 
marido y luego al número de 
la policía en repetidas ocasio
nes. La colaboración de la com
pañía encargada de la telefo
nía sin hilos permitió localizar 
las llamadas y encontrar el 
vehículo junto con la victima 
en un casino de Nevada, a 300 
kilómetros de distancia de 
donde tuvo lugar el secuestro.
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El Rey se mostró «satisfecho de haber 
cumplido la misión que me correspondía» 
en la transición, «que realicé con la 
convicción de servir a España, norte y 
afán de mi vida y reinado»

El Rey recibe el Premio 
Columna de la Libertad

El Rey afirmó ayer ante los editores de diarios españoles, 
tras recibir el premio Columna de la Libertad, que la influen
cia, la eficiencia y la competitividad empresarial «no son un fin 
en sí mismas ni el último criterio por el que deben guiarse».

«La información -dijo Don Juan Carlos a los principales 
editores de periódicos de España- es una herramienta de liber
tad, especialmente importante y delicada», ya que ha de con
ciliar «los derechos de quienes la emiten y de cuantos la reci
ben».

El presidente de la Asociación de Editores de Diarios Espa
ñoles (AEDE), Vicente Montiel, fue el encargado de entregar 
al Rey el premio, máximo galardón que concede esta organiza
ción de empresas periodísticas que ahora cumple veinte años.

El secretario general de AEDE, Pedro Crespo de Lara, dijo 
que este galardón, concedido por unanimidad, tiene por objeto 
hacer una distinción por partida doble, al pueblo español al que 
el Rey representa, y al Monarca «por sus propios y grandes méritos 
en defensa de la libertad y la cultura».

En el acto, que tuvo lugar en la Casa de América, estuvieron 
presentes los editores de la práctica totalidad de los diarios, que 
iniciaron ayer su décimo quinta convención, cuya lección in
augural corrió a cargo del ex presidente Adolfo Suarez. Asistió 
también el alcalde de Madrid, José María Alvarez del Manza
no.

Las palabras de agradecimiento de Don Juan Carlos comen
zaron con una referencia al pueblo español, «cuya nobleza y 
generosidad en el proceso de recuperación de la democracia 
son el principal sustento y la mas firme garantía de nuestras 
libertades».

El Rey se mostró «satisfecho de haber cumplido la misión 
que me correspondía» en la transición, «que realicé con la 
convicción de servir a España, norte y afán cardinal de mi vida 
y reinado».

Recordó Don Juan Carlos las «numerosas y oportunas asis
tencias» con que contó en esa etapa y destacó la que le brindó 
el Duque de Suárez, que tuvo «un papel principal y un trabajo 
decisivo, que llevó a cabo con honor y dignidad», y «con gran 
espíritu de sacrificio y lealtad al Rey y a España».

Recomendó el Rey la defensa de la libertad «no solo en mo
mentos de alta tensión histórica, sino en el transcurso de lo co

tidiano», ya que, dijo, «la libertad se gana, no simplemente se tiene, 
en cada momento».

La lección inaugural de la convención de la AEDE que pronun
ció Adolfo Suarez estuvo centrada én el análisis del papel que 
desempeñan los medios de comunicación en la sociedad actual, y 
reclamó el respeto a la libertad de expresión por parte de los dis
tintos poderes. E.O.O.

En juegos de 
azar, Cataluña 
está de suerte

La suerte ronda por Ca
taluña, tres de cuyas loca
lidades han sido agracia
das en los últimos dos días 
con los 2.287 millones del 
Gordo de la Primitiva, con 
250 del especial de la 
ONCE y con 164 de un 
pleno de 14 de la quiniela.

En total, más de 2.700 
millones de pesetas traídos 
por el azar a Rubí (Barce
lona), donde se selló la 
multimillonaria combina
ción del Gordo de la Pri
mitiva del domingo, a 
Blanes (Gerona), donde se 
vendieron los cupones del 
número 30.255 agraciado 
el lunes con el premio es
pecial de la ONCE, y a 
Olesa de Montserrat (Bar
celona), donde un joven 
matrimonio se ha embol
sado 164 millones por acer
tar los 14 resultados de la 
jornada futbolística del 
domingo.

Mientras continúa el 
anonimato del afortunado 
poseedor del boleto pre
miado con el Gordo de la 
Primitiva, al parecer un 
vecino de Rubí, el júbilo 
saltó ayer entre los veci
nos de Blanes al conocer 
que la vendedora Ilda 
Hernández Concepción ha 
repartido cincuenta déci
mos del número premiado 
anoche por la ONCE.

Numerosos vecinos se 
han congregado ante su 
caseta para felicitar a la 
vendedora, y de paso para 
tentar a la suerte compran
do un cupón para ayer.F.  J.

Guillén: ’’Borau no ha 
elegido a sus delfines”

El actor Fernando Guillén, vicepresidente 
de la Academia de Cine declaró ayer a Efe que 
«José Luis Borau no ha elegido a sus delfines», 
en referencia a la única candidatura presenta
da para presidir esta institución y que será 
admitida o rechazada el próximo día 29 en 
Asamblea General.

Según indicaron a Efe fuentes de la repre
sentante artística de Aitana Sánchez Gijón, fue 
Borau quien propuso a la actriz que asumiera 
el peso de la Acadamia, a lo que ella respondió 
asustada, pidió unos días de reflexión y, pasa
do ese tiempo, decidió presentar la que es úni
ca candidatura, junto al director Ventura Pons 
y el productor Andrés Santana.

«Una cosa es que Borau haya dado su opi
nión y piense que una persona con un perfll como 
el de Aitana puede dar bien en la presidencia 
de la Academia, pero la última palabra la tie
nen los miembros de la Academia, quienes 
emitirán su voto el próximo día 29».

Borau, que ayer se encontraba fuera de Ma
drid, no quiere, en palabras de Femando Guillén, 

repetir otra vez en la presidencia de la Acade
mia, en la que ya lleva cuatro años.

«Creo que nuestra terna -que se completa con 
la directora Rosa Vergés- ha realizado un tra
bajo ingente. José Luis Borau ha prestado espe
cial interés a las publicaciones de la Academia, 
y ha dedicado a esta institución un tiempo enor
me». Y es que, como señaló Guillén, el trabajo 
de la Academia es grande y no tiene sueldo, por 
eso necesita de una gran pasión por el cine».

Sin embargo, puede llegar el día 29 y que la 
Asamblea formada por los más de 800 miem
bros no acepte la candidatura de Aitana Sánchez- 
Gijón. En ese caso se daría un vacío de poder 
que podría volver a dar la presidencia a Borau, 
aunque «esto no se sabe como acabará porque 
Borau no quiere seguir al frente».

Lo que ha querido dejar claro Guillén es que, 
aunque Borau haya dado su opinión sobre el perfil 
que mejor se ajuste a la presidencia «joven, con 
espíritu de renovación, preparada y comprome
tida. Es sólo una opinión, nunca se ha tratado ni 
se tratará de elegir a nuestros delfines». M.C.
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Enrique Iglesias inicia una gira 
por Estados Unidos

El cantante español Enrique Iglesias anunció ayer en Miami 
su gira de 43 presentaciones por 33 ciudades de Norteamérica 
que iniciará en enero, en Orlando (Florida).

«Esta gira es para respaldar mi disco ‘Cosas del Amor’, que 
es el más importante de mi carrera, no en ventas, sino por lo que 
significa para mi sentimentalmente», dijo Iglesias, en una rueda 
de prensa en un restaurante de comida rápida McDonald’s, com
pañía que patrocinará la gira.

La gira titulada «Cosas del Amor», que comenzará el próxi
mo 16 enero y finalizará el 13 de agosto, pretende destinar parte 
de los fondos recaudados para un programa de becas para estu
diantes hispanos en Estados Unidos.

«El nuevo disco marca una nueva etapa de mi carrera», ase
guró Iglesias, quien confesó que «no es lo mismo escribir una 
canción con 23 años que con 16 años».

Según Iglesias, «eso no significa que sea mejor o peor, es otra 
etapa de mi vida».

Indicó que tras concluir su primera gira, decidió tomarse 10 
meses exclusivamente para escribir las canciones de su último 
album.

Iglesias ha vendido mas de 13 millones de copias en discos 
en el mundo, desde su debut hace tres años y en su corta carrera 
ha ganado un premio «Grammy».

El músico español aseguró que le «molesta» que lo pongan a 
competir con su padre, Julio Iglesias, pues considera que «eso es 
tener un poco la sangre fría y verdaderamente no darse cuenta de 
que están intentado perjudicar una relación entre hijo y padre».

Al ser consultado sobre un cambio de imagen, afirmó que 
eligió las fotos de la portada del disco «porque me gustarón, y 
no como una estrategia de mercado».

«El cambio es musical, más que físico», expresó Iglesias, quien 
fue galardonado en los premios Billboard como Artista del Año

(1996-1997) y Mejor Artista Pop Latino (1998).
Sobre una futura boda, afirmó que no tiene novia y que por 

ahora no piensa en el matrimonio. .
La gira norteamericana incluye Lampa, Atlanta, Nueva York, 

Montreal (Canadá), Filadelfia, Milwaukee, Miami, Houston, El 
Paso, San Diego, Las Vegas, San José, Santa Barbara, Sacra
mento, Dallas, Nueva Orleans, Chicago y Denver. M.W.

’’Elvis in rock”, todos 
sus grandes éxitos

Rodman se ha 
casado 
mientras 
estaba ebrio, 
según su agente

El jugador Dennis 
Rodman, estrella de los 
Bulls de Chicago, se casó el 
sábado con la actriz Carmen 
Electra pero varios testigos 
afirman que lo hizo «en 
estado de embriaguez», por 
lo que la boda podría ser 
ilegal, anunció ayer su agen
te, Dwight Manley, en Las 
Vegas.

«Por lo que sé, no puede 
ser legal. Parece que Dennis 
estaba completamente 
ebrio», comentó Manley, 
que añadió: «Evidentemen
te, cualquiera que se case 
con alguien que ha bebido 
hasta el punto de no tener
se en pie o no poder hablar, 
es porque tiene motivos 
ocultos».

Rodman cree que el vín
culo no es legal porque es
taba demasiado ebrio para 
casarse.

De acuerdo con el repre
sentante del deportista, 
Dwight Manley, las campa
nas de boda sonaron el sá
bado en Las Vegas para 
Rodman y para Carmen 
Electra, actriz" de la serie 
«Los vigilantes de la playa».

Pero Rodman estuvo lo 
suficientemente sobrio para 
que su equipo de seguridad 
registrara la capilla en bus
ca de cámaras ocultas. R.A.

El pasado año se celebró el veinte aniversario 
de la muerte de Elvis Presley y el mercado 
discográfico internacional se lanzó a editar 
recopilatorios. En España se editó el disco «Sus 
grandes canciones de amor», con sus mejores 
baladas, y ahora en «Elvis in rock» se recoge todo 
lo mejor de su rock & roll.

Elvis Presley grabó su primer álbum con RCA 
en 1995 con el título de «Heartbreak hotel» y ese 
mismo año se convirtió en disco de oro.

La canción que da nombre a este trabajo es una 
de las veinticuatro que aparece en esta recopila
ción y una de las primeras causantes de que el 
público le llamase «Pelvis», por su forma de mover 
las caderas en el escenario.

Este álbum de Elvis, el artista que más discos 
ha vendido en la historia de la música, un millón 
de ejemplares, contiene también temas míticos 
como «Don’t be cruel», «Blue suede shoes», «King 
Creole», «Tutti frutti», «Hound dog» y «Return 
to sender», entre otras.

«Jailhouse Rock» («El rock de la cárcel») es 
el primer sencillo extraído, que interpretó Elvis 
en 1957. C.A.R.

Científicos hallan embriones de 
dinosaurios en la Patagonia

Un equipo de investigadores encabezado por los argentinos Luis Chiappe 
y Rodolfo Coria presentaron ayer, martes, por primera vez, en Nueva 
York, los primeros embriones de dinosaurios gigantes herbívoros, halla
dos en la Patagonia.

Los embriones fueron descubiertos en noviembre de 1997 en una región 
del Auca Mahuida, en la Patagonia argentina, donde los científicos ha
llaron restos de miles de huevos, muchos de los cuales contenían embrio
nes de dinosaurios.

«Lo que hace más espectacular nuestro hallazgo es que muchos de 
estos restos han preservado porciones de la piel fosilizada de los embrio
nes», señaló a Efe Luis Chiappe, que encabezó la expedición y trabaja 
como investigador en el Museo neoyorquino.

En el momento de nacer, las crías habrían tenido unos 40 centímetros 
de longitud y en su etapa adulta habrían alcanzado los 15 metros.

Algunos de los huevos hallados contienen además huesos fosilizados 
de los embriones y, entre ellos, diminutos dientes, lo que constituye una 
pista importante para que los investigadores puedan determinar el tipo de 
dinosaurio que depositó esos huevos. V.M.

Cigarrillos de 
morcilla ganan 
el concurso de 
tapas para 
periodistas

Los «cigarrillos de mor
cilla» preparados por la pe
riodista Lourdes Plana han 
obtenido el primer premio 
en el concurso, de ámbito 
estatal, de tapas elaboradas 
por informadores convoca
do por el grupo hostelero 
Cantoblanco.

Lourdes Plana, zarago
zana, colabora habitualmen
te en diversas revistas, como 
«Mía», «Mi Casa» o «Arte 
de vivir», en las que se ocupa 
de temas relacionados con 
la cocina y la gastronomía.

La tapa ganadora consis
te en finos cilindros de ja
món de York rellenos de 
morcilla de Burgos desme
nuzada y sin piel, reboza
dos en harina, huevo bati
do y pan rallado y fritos. 
Plana comentó que la tapa 
se le ocurrió durante un viaje 
a la Argentina.

El segundo premio 
recayó en el periodista de 
la Agencia Efe Juanjo 
Alonso, que preparó un 
«efecto Guggenheim», del 
que no ha explicado más que 
parte de unos filetes de an
choa del Cantábrico.C.A.H.
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Arturo Pérez Reverte: "Soy de este 
país maldito y entrañable"

Veintiún años como corresponsal de gue
rra le han servido a Arturo Pérez Reverte para 
tener «una mirada especial sobre el mundo, la 
historia, la vida y la muerte», y esa mirada es 
la que le ha prestado al protagonista de «El sol 
de Breda», tercera entrega de las aventuras del 
capitán Alatriste.

Como le sucedió'anteriormente con la 
mayoría de las novelas que ha escrito hasta 
ahora, de marcado carácter histórico, las peri
pecias del capitán Alatriste en Flandes han 
obligado a este escritor de 47 años a profundi
zar en la historia española, en «sus luces y en 
sus sombras» y le han ayudado a sentirse «muy 
español», sin caer en el patrioterismo. «Soy 
de este país maldito y entrañable».

La presentación en público de «El sol de 
Breda», editada por Alfaguara, convocó a más 
de cien periodistas, entre los cuales había una 
treintena de extranj eros. Es una prueba del éxito 
que ha cosechado Pérez Reverte, cuyas nove
las han sido traducidas a 19 idiomas y al que 
no paran de lloverle ofertas para seguir llevando 
algunas de ellas al cine. Pronto podremos ver 
la adaptación que Roman Polanski ha realiza
do de «El club Dumas». A.M.B.

García quiere acabar su carrera en la Cope
El director de Deportes de la Cadena Cope, José Mana 

García,manifestó ayer en Soria que su deseo es «acabar 
mi vida radiofónica en la Cope, aunque siempre los de
seos no se pueden ciunplir».

El periodista anunció que hoy no se incorporará a su 
programa y explicó que se ha tomado un periodo de re
flexión, que inició el pasado día nueve, para planificar su 
futuro y analizar sus veinticinco años de trabajo en la radio.

García, que participó en Soria en una charla organiza
da por la Fundación Científica de la Caja Rural, en el que 
realizó un repaso de sus veinticinco años de vida profesio
nal en la radio, aseguró que las informaciones aparecidas 
en los últimos días en un medio de comunicación han sido 
«sesgadas». '

«Mi continuidad en la Cadena Cope no pasa porque me 
ofrezcan el cadáver profesional de nadie», ya que «para 
trabajar necesito sentirme cómodo y últimamente no me 
he sentido así», agregó el periodista durante su interven

ción ante unas trescientas personas.
Estas declaraciones de García se producen des

pués de que varios medios de comunicación hayan 
publicado que podría estar estudiando dejar la cade
na por discrepancias con el presidente del Consejo 
de Administración, Salvador Sánchez Terán y uno 
de los directores generales, Pedro Díez.

Precisamente, Díez pidió ayer oficialmente la res
cisión de su contrato con la cadena de radio por motivos 
personales, informaron ayer fuentes de la emisora.

José María García, que inició su vida profesional 
radiofónica en 1972, en la Cadena Ser, indicó que la 
Cope le ha dado «mucho», sobre todo «libertad in
formativa», y agregó que «es de bien nacidos ser 
agradecidos». Subrayó que no se ha comprometido 
con ninguna otra cadena de radio, ni con ninguna 
multinacional, y manifestó que «quiero la Cope y si 
puedo voy a continuar en la Cope».N.R.

Juan Pablo II: ”E1 
ordenador ha 
cambiado la vida”

El Papa Juan Pablo II confesó que el orde
nador ha cambiado su vida, ante los más de 
5.000 estudiantes que le recibieron ayer, mar
tes, en su visita a la Universidad privada 
«Luiss» de Roma.

«El ordenador ha cambiado un poco el 
mundo y por supuesto también mi vida», dijo 
el Pontífice, a modo de confidencia, al tér
mino del discurso que ofreció en la Univer
sidad romana, que cuenta con el patrocinio 
de la Cofindustria, la patronal italiana.

Tras disertar sobre «los valores» que de
ben iluminar el mundo universitario y, en 
especial, las disciplinas económicas y socia
les «tan fuertemente vinculadas a la vida 
cotidiana», el Papa recibió con entusiasmo 
los 50 ordenadores donados por la «Luiss» a 
la Santa Sede y que serán destinados a varias 
diócesis de Africa y Europa del Este.

EI Papa destacó durante su intervención 
la «dimensión humanística» de la Universi
dad, como órgano de «profundización del 
saber, de una adecuada transmisión y de su 
insustituible misión educativa», e invitó a 
profesores y alumnos a consideraría más allá 
de una simple preparación para el trabajo.N.R.

Abuela sexagenaria gana 
27 millones de dólares en 
un casino de Las Vegas

Una abuela estadounidense de 67 años de edad, cliente 
habitual de los casinos de Las Vegas, se ha llevado el mayor 
premio alcanzado en el juego del «jackpot», cerca de 27,6 
millones de dólares.

Según informaron ayer fuentes del Casino del Hotel Palace 
Station, de Las Vegas (Nevada), la mujer se había gastado 
unos 300 dólares en ese juego cuando le llegó el premio, que 
se conoce como el «SuperMegabucks».

El «Jackpot» es un juego de naipes que se basa en las re
glas del póker y requiere acceder a las apuestas como mínimo 
con una sota.

En su variante electrónica permite un «pozo» acumulado 
con las cerca de 300 máquinas que existen en todo el estado 
de Nevada, que es el que le ha correspondido a la mujer.

En concreto, la mujer se ha llevado 27.582.539 dólares, 
pero no los cobrará de golpe, porque ello haría reducir 
drásticamente la cifra, entre impuestos y otras cargas. Se lle
vará un cheque por valor de 1,1 millones de dólares cada año, 
durante 25.

Pero además, según han precisado fuentes del Casino, la 
mujer, de la que sólo se conoce que tiene tres hijos y un nieto, 
aunque no su identidad, había tenido otros premios impor
tantes con anterioridad. El mes pasado ya ganó casi 700.000 
dólares jugando a la ruleta.

La ganadora de este premio especial, que era cliente de los 
casinos desde hace 23 años, ha dicho que gastará su dinero 
con sus hijos y su nieto. J.R.R.

£1 archivo del holocausto de
Spielberg podría ir al monumento
de Berlín

El archivo de entrevistas sobre el 
Holocausto de la Fundación Shoah, del 
director de cine Steven Spielberg, podría 
formar parte del gran monumento en honor 
de las víctimas del genocidio judío que 
se piensa construir en la capital alemana.

«Sería estupendo que yo pudiera par
ticipar y estaría encantado si el monumento 
de Berlín fuera declarado el 16 centro de 
documentación de la Fundación Shoah», 
dice Spielberg en una entrevista que apa
recerá publicada en el próximo número 
de la revista «Stern».

En opinión del famoso director de cine, 
son los alemanes quienes deben decidir 
si el proyectado monumento será un obe
lisco, un museo del Holocausto, o una obra 
artística simbólica.

Tras una polémica de varios años so
bre la conveniencia de una obra de este 
tipo y su ubicación en pleno centro del 
nuevo Berlín, será el Parlamento federal 
(Bundestag) quien decida en los prime
ros meses de 1999 sobre el asunto. E.A.
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El diálogo silencioso de 
Tapies yAntonio Gamoneda

Los creadores Antoni Ta
pies y Antonio Gamoneda han 
entablado un diálogo silencioso 
cuyo fruto ha sido el libro 
«¿Tu?», que reúne 20 poemas 
del poeta y siete aguafuertes del 
pintor, quien paralelamente ha 
inaugurado una exposición de 
30 obras sobre papel, en la ma
drileña Galería Antonio Ma
chón.

En la presentación del libro, 
Gamoneda, Premio Nacional 
de Poesía en 1988 por su libro 
«Edad», comentó que «un diá
logo lleno de silencios quizás 
no sea una mala manera de 
entenderse». «De una obra de 
creación hay poco que decir, 
debe de decirlo la propia obra, 
que o es una realidad de signi
ficación, una realidad estética, 
o no es nada», dijo Gamoneda, 
quien confesó que para él «el 
pensamiento es posterior a la 
escritura».

Vizcaíno Casas: ”La censura 
era la excusa de los mediocres”

El título, «¿Tu?», responde, según el poeta, «a la dificultad que tengo en pensar 
en el yo». A partir de sus versos -que para Tapies «tienen una especial gravedad e 
imaginación austera que toca mis fibras más profundas»- surgieron los aguafuertes.

La iniciativa de este proyecto fue de Antoni Tapies Barba, hijo dei pintor, y del 
galerista Antonio Machón, cuya sala celebra este año el veinticinco aniversario de 
su apertura al público.

En la presentación, la intervención de Tapies, Medalla de Oro de Bellas Artes en 
1981 y Premio Príncipe de Asturias en 1990, fue corta porque «ya sabéis de mi tor
peza en expresarme oralmente». «Los pintores hablamos con las manos y queremos 
que los demás nos escuchen con los ojos», declaró, aunque precisó que el trabajo 
había sido muy gratificante y lo comparó a «un acompañamiento al piano». N.M.

El escritor Fernando Vizcaíno Casas ha reunido en un libro las anéc
dotas del cine español, desde sus orígenes y hasta la fecha, bajo el título 
«Celuloide casi virgen», y recuerda que en España «la censura era la 
excusa de los mediocres. Hoy, como no la hay, se les ve el plumero».

Vizcaíno Casas ha querido rendir con este título un «homenaje a los 
trabajadores del cine español, de un oficio que antes estaba poco con
siderado y en el que pesaba y pesa la vanidad, algo que no es malo, sino 
todo lo contrario, e.s amor al oficio».

Todo es «absolutamente cierto» de este libro donde se narra, por ejemplo, 
cómo un director hispanoamericano con mucho prestigio llegó a España 
y en una escena de restaurante, cuando el camarero paseaba con un pollo 
de plástico, el cineasta mandó a buscar (a altas horas de la madrugada) 
un pollo bien asado.

«Son anécdotas ya publicadas algunas o escritas por los propio inte- 
resados»i explicó Parada, quien recordó el caso de Analía Gadé, a la que 
cita el fallecido Espartaco Santoni en su libro de memorias, donde relata 
su primera relación íntima con la actriz en un ascensor.

La propia actriz, cuyo rostro ha sido elegido para la portada, negó 
dicha anécdota. M.C. .

Dolor por la pérdida de 
Fernando Quiñones

El fallecimiento ayer del escritor gaditano Femando Quiñones 
en Cádiz, a los 68 años, a causa de un cáncer que padecía desde 
hacía dos años, ha causado consternación en los representantes 
de las letras andaluzas, que lamentaron la pérdida de un anda
luz polifacético que cultivó todos los géneros.

El escritor ingresó el pasado domingo en el hospital «Puer
ta del Mar» en Cádiz donde murió la mañana de ayer a con
secuencia de una parada cardiorespiratoria debido a un agra
vamiento del cáncer que padecía, y ha estado acompañado de 
su esposa, la ceramista italiana Nadia Consolani, y sus hijos.

Sus restos mortales serán trasladados hoy desde el hospital 
al cementerio Mancomunado de Chiclana de la Frontera (Cádiz), 
su localidad natal, donde serán incinerados en una ceremonia 
privada en la más estricta intimidad.

Su ultima novela publicada este año, «La visita», narra un 
encuentro imaginario entre los escritores Leopoldo Alas y Marcel 
Proust.

La consejera de Cultura, Carmen Calvo, lamentó la muerte 
de Femando Quiñones a quien calificó como «alguien muy 
importante para entender y explicar Andalucía desde la lite
ratura». El escritor Antonio Gala señaló que con el falleci
miento de Fernando Quiñones «se me ha muerto una parte del 
alma» y dijo que les unía «una amistad que la muerte no osará 
cortar». D.E.L.

La última película de Chiquito, 
algo más que de risa

Alvaro Sáenz de Heredia, director de «Papá 
Piquillo», la última película protagonizada 
por el humorista «Chiquito de la Calzá», 
aseguró ayer que «hemos intentado hacer algo 
más que una película de risa y creo que lo 
hemos conseguido».

«Papá Piquillo», que ayer hizo su pre-es- 
treno en la III Semana Internacional de Cine 
de Marbella, cuenta las peripecias de un viejo 
gitano que intenta sacar adelante a seis hi
jos, cantando y bailando por las calles de 
Madrid con una cabra y un mono.

Una película «mitad comedia, mitad dra
ma» que tiene según su director «alguna 
aspiración social», ya que trata la discrimi
nación y la injusticia de los payos hacia los 
gitanos «que están ahí como sombras a las 
que no dejamos entrar», por lo que si con la 
película se consigue algo «sería una satis
facción».

Con la tercera película protagonizada por 
el humorista malagueño, que antes apareció 
en la gran pantalla en «Aquí llega Condemor» 
y «Brácula», Chiquito «ha demostrado que 
tiene una vena artística indiscutible», según 
Sáenz de Heredia.

Las situaciones dramáticas de «Papá 
Piquillo», que se estrenará el próximo 18 de 
diciembre, la alejan de las películas prota
gonizadas hasta ahora por Chiquito, y sobre 
esto el director opinó que «los grandes có
micos siempre han mezclado la comedia y 
el drama y siempre han gustado al público».

El humorista, que estuvo acompañado de 
su esposa, Pepita, se mostró satisfecho por 
esta nueva aparición en la pantalla, que ca
lificó como «una experiencia maravillosa», 
aunque «haya tenido más trabajo que si lle
vara maletas a cuestas», bromeó.

«Chiquito de la Calzá» elogió al director, al 
que calificó de «fenómeno» y admitió que la in
terpretación «ha sido más complicada», a pesar 
de que Sáenz de Heredia se lo ha hecho «más fácil» 
porque no se enfada y tiene mucha paciencia.

En esta nueva película, aparecen junto a «Chi
quito de la Calzá», entre otros. La Chunga, Arévalo, 
Bigote Arrocet y Mariano Mariano. M.A.
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HORIZONTALES.-1: Compositor italiano del Renacimiento.- 2: Movimiento de cada uno de los pies 
al andar. Animal salvaje parecido al bisonte. Artículo.- 3: Marchite. Prefijo que significa tres o tres 
veces. Astilla resinosa que, encendida, arde como una hacha.- 4: Artículo. Sobrino de Abraham. Al 
revés, cierto color.- 5: Aprender de memoria.- 6: Al revés, contempláis. Dueña.- 7: Al revés, tonta. 
Adverbio de tiempo. Al revés, nota musical.- 8: Nuevo. Dueña. Costado.- 9: Entrega. Antigua medida 
de longitud equivalente a dos anas. Planta liliácea, que se usa como condimento (PI).- 10: 
Demostrativo. Nombre de mujer (PI).-11: Dícese de los músculos dobles que determinan una aber
tura en forma de ojal.

VERTICALES.-1: Madera de guayabo, de color rojo obscuro, muy estimada en ebanistería.- 2: Caña 
de las plantas gramíneas, seca y separada del grano. Pensamiento.- 3: Tueste. Pez marino acantop- 
terigio que llega a alcanzar un metro de longitud, de carne muy apreciada. Al revés, nombre de letra.- 
4: Artículo. Ligero, superficial. Adverbio de modo.- 5: Letras de “tomo”. Al revés, ajustado a peso y 
medida.- 6: Proveo. Repetido y familiar, madre.- 7: Prefijo que significa tres o tres veces. Pez batoi- 
deo, de cuerpo aplastado y romboidal, comestible. Contracción.- 8: Letra del alfabeto griego. Cavidad 
grande y muy profunda en la tierra. Nombre de mujer.- 9: Arcilla terrosa blanca. Marchitar.-10: Cierto 
poahente. Al revés, acostumbrar.-11 : Transposición, de las letras de una palabra o sentencia, de que 
resulta otra palabra o sentencia distinta (Pl).

ARIES. No abuse de sus fuerzas. 
Para triunfar deberá mostrarse más 
audaz. No sea tan tímido e indeciso.

Las tetras de la P a la Z representan los números del 0 al 
9, aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando 
los números que representan las letras de cada columna 
horizontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas 
que aparecen al final de las mismas. Para orientación del 
lector se dan los valores atribuidos a dos de las tetras

R P S X Q - 15
S X P R Y = 17
X U Z P S = 26
P Z V S P = 25
Y S P Q R = 16
17 26 25 15 16 = 99
Letras clave P = 3; S = 8

Buscar 10 
Volcanes 
famosos

F 0 R T U N P 0 D E R G 0 R R
F L U R A L Q U B S C I X. 0 N
C 0 C I A E S T 0 S A N C 0 M
V A K A V A R E M 0 5 C U N T
A C R A T E N F U E G 0 L I S
C H A N T I S E M I 0 T I C A
V I K N 0 V A U X M I 0 X. A Z
A M A T R I N I B 0 A P E P X
U B T E I D E S T 1 N A J A X.
L 0 0 R Z A X. I Z A 0 X T U J
6 R A T A C K I R I K I Ñ 0 S
P A N I B I T 0 L 0 J 0 N A X.
0 Z 0 N A M A Y I J U F A N 0
C 0 S -T E N D I C 0 N 0 K L A

TAURO. Salud regular. Siga las 
órdenes de sus superiores sin con
tradecirles en el trabajo. Procure ser 
más condescendiente con la persona 
que ama.
GÉMINIS. Salud excelente. En el 
trabajo el cambio de política dentro 
de su empresa le beneficiará. En el 
amor no actúe con tanta frialdad.

CÁNCER. Salud buena. Progresos 
notables en el trabajo. No cree ten
siones en el amor.

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas íods por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una comedia de Alonso 
Millán.

1: Arrayán.- 2: Anfibio sin cola.- 3: Roca.- 4: gracia, 
galanura.- 5: Adobo, aderezo.- 6: Afónico.- 7: Estado 
de USA.- 8: Otomano.- 9: Aparto.- 10: Duplico.- 11: 
Verano.- 12: En la parte inferior.- 13: Solo, uno.- 14: 
Aprovisiono.- 15: Testarudo.; 16: Canso, exténuo.- 
17: Repito.- 18: Bajo velas, banderas

Vocal: 0

LEO. No abuse de sus fuerzas. 
Buena noticia que le permitir desa
rrollar nuevas actividades. Confíe en 
la fidelidad de la persona amada.

VIRGO. Se sentirá en excelente 
forma física. Deberá mostrarse cau
teloso en el trabajo. En el amor rei
nará la armonía.

SOLUCIONES

LIBRA. Salud algo regular. Su cre
atividad será alabada en el trabajo. 
Su situación amorosa corre el riesgo 
de deteriorarse por su culpa.

ESCORPIO. Salud buena. Surgirá 
alguna dificultad de índole laboral, 
que logrará superar gracias a su 
carácter lógico y ordenado. 
Encontrará horas románticas.
SAGITARIO. Su salud será muy 
buena. Se encontrará con una difi
cultad de índole laboral. En el amor 
habrá estabilidad

CAPRICORNIO. Salud muy buena. 
Si no se toma las cosas con más 
calma, podrá acabar por enfermar. 
No sea tan inflexible con su pareja

ACUARIO. Salud pasable. Actúe de 
forma equilibrada si no quiere echar 
todo a perder en el trabajo. En el 
amor no fuerce las cosas.

PISCIS. Gozará de salud excelente. 
La seguridad en su propia capaci
dad le ayudará a triunfar. 
Comprensión por parte de su pareja.
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El nuevo formato de Liga de 
Campeones, de 32 equipos divididos 
en ocho grupos, contempla la 
participación de cuatro españoles

El Grupo de los 14 eligieron ayer en Madrid a Lorenzo Sanz como su interlocutor

Visto bueno de los grandes elubes
El partido entre 
el Real Madrid 
y el Salamanca 
se jugará el 6 de 
enero

a la nueva Liga de Campeones
El Grupo de los 14 grandes clubes europeos dio ayer el visto 
bueno al nuevo formato de la Liga de Campeones, ideado 
por la UEFA, y en la que participarán 32 equipos divididos 
en ocho grupos de cuatro y que garantizará la presencia de 
cuatro clubes españoles en el

Efe - Madrid

El Grupo de los 14, que lidera 
a partir de ayer el presidente del 
Real Madrid, Lorenzo Sanz -ele
gido por unanimidad-, debatió 
durante cinco toras en el Casi
no de Madrid el futuro del fút
bol europeo y plasmó en un do
cumento propuestas firmes en
caminadas todas ellas a la defensa 
de sus intereses.

Sanz, Adriano Galliani (AC 
Milán), Jean Michel Roussier 
(Olympique de Marsella), Pinto 
Da Costa (Oporto) y Karl Henz 
Rummenige (Bayern de Munich) 
estiman que es preciso arreglar 
cuanto antes la indefensión que 
tienen los clubes al ceder a sus 
jugadores a las selecciones na
cionales. Quieren también rees
tructurar el régimen disciplina
rio de las sanciones.

Así, los 14 dirigentes recha
zaron con contundencia la san
ción que la UEFA ha impuesto 
al Fiorentina, que está fuera de 
la competición tras el incidente 
ocasionado en su campo cuando 
una bengala cayó desde la grada 
e impactó al cuarto árbitro.

Lorenzo Sanz explicó que «es 
un grupo de presión, pero relati
va». «Es un grupo cerrado y no 
tenemos ningún miedo a la 
UEFA. Queremos colaborar con 
la UEFA. Nuestro objetivo no es 
destruir, es ayudar», dijo Sanz.

torneo.

La puesta en marcha de la 
nueva Liga de Campeones im
plicará la ampliación de fechas 
en el calendario. De 24 equipos 
que juegan en la actualidad, se 
pasará a 32 participantes.

Manuel Fernández Trigo, 
gerente del Real Madrid, dijo a 
EFE que «no habrá problemas en 
la confección del calendario».

Fernández Trigo vaticinó que 
a medio plazo en la Liga de 
Campeones «todos los campos 
tendrán que tener césped con 
calefacción».

Bodo Illgner: "Somos muy buenos 
en ataque y no tanto en defensa"

Efe - Madrid

El portero alemán Bodo 
Illgner dio su particular punto 
de vista sobre los problemas de 
su equipo, el Real Madrid, y 
reconoció que es «muy bueno en 
ataque y no tanto en defensa».

«Siempre intentamos jugar 
bien y somos un equipo que hace 
muchos goles porque somos muy 
buenos a la hora de atacar, aun

EFELorenzo Sanz, Onieva y Núñez presidieron ayer la reunión.

que no tanto en defensa. Cada 
día trabajamos para mejorar 
este aspecto», comentó Illgner.

El portero alemán todavía 
profundizó un poco más. «La 
cuestión es que cuando salimos 
al ataque nos abrimos mucho, 
por el gran poder ofensivo que 
tenemos».

Illgner no está preocupado 
por ser el portero que más in
terviene en toda la Primera Di

visión, en el transcurso de los 
partidos «No sé cómo se hacen 
las estadísticas. Si se cuenta cada 
tiro, o cada llegada no me pre
ocupa. Si se cuenta cada vez que 
me llegan en uno contra uno, ya 
es Otra historia», dijo.

El cancerbero alemán y el 
Real Madrid han aparcado mo
mentáneamente el tema de la 
renovación del contrato.

«De momento tenemos que

Efe - Madrid

El partido Reai Madrid- 
Salamanca, previsto para el 
día 29 de noviembre, y que 
se aplazará con motivo de la 
disputa de la Copa 
Intercontinental, sc jugará 
finalmente el próximo 6 de 
enero, una vez que ambos 
clubes han dado el visto bue
no a la fecha.

Si la Federación Españo
la también está de acuerdo, el 
6 de enero es el día fijado. El 
Real Madrid se desplazará 
directamente a Tokio desde 
Milán, una vezjugado el par
tido de la Liga de Campeo
nes contra el Inter el 25 de 
noviembre.

El Real Madrid, al no ju
gar el día 29 en España, ten
drá así unos días para aclima
tarse a Japón> antes de la fi
nal Intercontinental del día 1 
que se disputará en la capital 
japonesa de Tokio. 

solucionar el problema deporti
vo.

Tenemos muchos partidos 
importantes por delante. El 
Valencia, el Inter de Milán y la 
final de la Copa Intercontinental. 
Ya tendremos tiempo de resol
ver esta cuestión», declaró.

Para Illgner tampoco hay 
problemas en la plantilla, perlas 
sustituciones de Seedorf y 
Panucci ante el Celta.

SUDÁN 
MAÑANA puede ser TARDE 

¡Tu ayuda puede ser vital!
BANCO SANTANDER: 0085-0615-09-0000009292 - BANESTO: 0030-1292-05-0002222271

CENTRAL HISPANO: 0049-0001-53-2110022225 - BBV: 01 82-2370-46-0010022227 
POPULAR ESPAÑOL: 0075-0001 -89-0600222267 - CAJA MADRID: 2038-1500-71 -6000002275 

LA CAIXA: 2100-0600-85-0201960066 
TARJETAS DE CREDITO: 4B - VISA - MASTER CARD - LLAMANDO AL TELE: 902.22.22.92 

+ Cruz Roja 
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Las donaciones realizadas a C.R.E. están sujetas a desgravación fiscal estipulada por la Ley. 
Cruz Roja Española agradece a este medio la difusión gratuita de este anuncio.
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Muchas caras nuevas en los dos combinados para el partido de esta tarde

Italia-España, un buen banco de 
pruebas para ambos seleccionadores

Lorenzo MARTÍNEZ

Italia y España disputarán 
hoy, miércoles, en la localidad 
transalpina de Salerno un parti
do amistoso que será un exce
lente banco de pruebas para 
ambos seleccionadores ante los 
compromisos venideros en la 
Eurocopa.

Será el vigésimo cuarto en
frentamiento entre los dos equi
pos (9 triunfos italianos, por 6 
españoles y 8 empates, con 33 
goles italianos y 22 hispanos), 
que tiene su inmediato antece
dente en el polémico partido de 
cuartos de final del Mundial de 
Estados Unidos, que concluyó 
con 2-1 para Italia.

De los protagonistas de aque
lla confrontación sólo estarán en 
Salerno los italianos Demetrio 
Albertini, Paolo Maldini y Dino 
Baggio, autor del primer tanto, 
y el barcelonista Sergi Barjuán.

El equipo español presenta 
seis novedades absolutas: Juan 
Carlos Valerón y José Mari 
(Atlético de Madrid), Iván 
Helgera (Espanyol y ex Roma), 
Daniel García Lara «Dani» y 
Marcelino Elena Sierra (Real 
Mallorca) y Juan Sánchez (Real 
Celta de Vigo).

De ellos, es más que proba
ble que debute ya de salida 
Marcelino, lo que podría dar 
lugar a una inédita pareja cen
tral defensiva junto a Paco. La 
otra opción es la de Helguera, 
lo que sería, si duda, un buen 
ocasión para que el ahora espa
ñolista se sacase la espina de su

Habrá que hacerse del parti
do deLeo Bassi (llamado«77¿75í<2 
los c...»). Habrá que comprar 
boñigas en vez de bufandas, a 
las puertas del estadio. Y es que, 
ya, no hay manera de meter cuota 
de presión para que el Madrid 
reaccione y gane en casa, sino 
desde allá donde se reúnen las 
moscas, ni otra manera de can
sarse uno de verle un triunfo más 
que cuando toma la nacional la 
televisión.

El campeón de Europa con
tinúa con su diplejía en 
Chamartín y, esta vez, el Celta 
(que no ganaba allí desde lo del 
invento de la radio. Ya hemos 
dado algunas vueltas por Júpiter 
desde entonces. Cincuenta años 
para volar conPedro Duque. Al 
final, el premio de llevarse una 
mariscada al espacio) ha vuelto 

breve estancia en tierras italia
nas como jugador romanista.

Los otros debutantes, pese a 
que Camacho aún no ha queri
do desvelar sus cartas, podrían 
salir en la segunda mitad, pues 
el seleccionador español pare
ce decidido a confirmar el do
ble pivote en el centro del cam
po con Engonga y Alkiza, así 
como a Joseba Etxeberria y De 
Pedro en las bandas. Delante 
estarían Raúl y Urzaiz, pese a 
que Camacho situó a José Mari 
junto al madridista en el primer 
entrenamiento en Italia.

Por parte italiana, Zoff, ante 
la falta del lesionado Del Piero, 
parece tenerlo todo muy claro, 
pues será el romanista Francesco 
Totti quien acompañe a Filippo 
Inzaghi en la delantera.

Precisamente la lesión de 
«Pinturichio» imposibilita el 
experimento más importante que 
el seleccionador italiano tenía 
previsto hacer en este encuen
tro y que era un «tridente» ata
cante conformado por Totti- 
Inzaghi-Del Piero.

Alineaciones probables:
Italia: Peruzzi; Panucci, 

Cannavaro, P. Maldini, 
Torrecelli o luliano; Fúser, Dino 
Baggio, Albertini o Di Biagio, 
Di Francesco; Totti, Inzaghi.

España: Cañizares; Michel 
Salgado, Marcelino o Helguera, 
Paco, Sergi; J. Etxeberria, 
Engonga, Alkiza, De Pedro; 
Raúl, Urzaiz.

Arbitro: Fernand Meese.
Estadio: Arechi (20.45 hora 

local).

a demostrar lo mismo que se 
decía desde esta columna; que 
los blancos comían con los 
amigos en el bar la comida que 
no quería en casa con la fami
lia. En esa ocasión siguió la 
norma y dispuso el dirigible de 
los puntos sin, otra vez, empuje 
estático, sin hidrógeno ni helio 
que quemar.

Cuando desde aquí se decía 
que le Madrid se orquestaba 
desde el contraataque, se decía, 
lo entendería hastaRahola, que 
el equipo funcionaba mejor sin 
el balón; esto es, con la 
directividad de antena puesta en 
actuar de corsario más que de 
conquistador. En ser más tata
ranieto de Drake que colega de 
Hernán Cortés. Y más que ha
cer negocios, lo que hacía era 
apostarse en las esquinas para

Los seleccionados españoles, ayer en la rueda de prensa. EFE

Camocho: "Quiero que España 
tenga su identidad de juego"

José Antonioo Camacho, seleccionador nacional español de 
futbol, que hoy, miércoles, vivirá ante Itala su tercer encuentro 
en el cargo, ha señalado que su deseo es que «España tenga su 
identidad de juego». «Lo que quiero que los jugadores plasmen 
sobre el terreno de juego es una propia identidad. Lo que 
sucedió en la segunda parte del partido contra Israel, jugar eón- 
alegría, con ganas y deseo de victoria. Si somos los 
representante de la Tiga de la estrellas’, los jugadores españoles 
deben demostrarlo en el campo», dijo Camacho. «Vamos a jugar 
siempre a nuetstra manera, aunque, lógicamente, una cosa es lo 
que se planifica previamente y otra lo que pueda suceder dentro 
del campo en determinados momentos. Lo importante es dejar 
un buen sabor de boca. A veces es más importante esto, la 
imagen que dejas, que el triunfo".

atracarlos.
Ahí está ese paupérrimo 33 

% de puntos logrados en el 
Bernabéu, que está a la par de el 
del Alavés. Pero, aun así, con
fío en rendimientos más eleva
dos, porque el Barcelona no es 
rival más allá de la mesa de póker 
en la que se sientaVan Gaalcada 
tarde. El 4-1 al Tenerife es en
gañoso.

Por una vez, el embrague ha 
funcionado. Pero el motor con
tinúa sin engranar marchas. 0 
las introduce a capón. Tambor 
interior, cojinete, plato de pre
sión, anillo amortiguador, dis
co de fricción... Demasiadas 
piezas que reordenar adecuada
mente, para la capacidad labo
ral que está demostrando el 
holandés en ese taller.

Tampoco Celta y Mallorca

tienen todavía empaque para 
soportar tantas atmósferas. Tal 
vez, si estos dos conjuntos tu
vieran diseño industrial como 
para aguantar en primera línea 
de combate varias temporadas, 
quizá, repetimos, si sus ingenie
ros jefes no se dieran a la fuga, 
ni sus abejas dejaran el panal, 
acaso pudieran darse cuenta que 
la liga siempre está un metro más 
cerca del que cree en su desti
no.

Un título, que en la jornada 
10 vale un 66 % de puntos, siem
pre estará abierto a más de dos 
equipos.

Con números se puede de
mostrar cualquier cosa, que decía 
Carlyle. Por eso, recomiendo a 
los merengues que voten a Leo 
Bassi. «Hasta los c...». Buen 
partido.

Sacchi probó un 
nuevo sistema 
después de 
reunirse con Gil

Efe - Majadahonda

El técnico del Atlético de 
Madrid, Arrigo Sacchi, probó 
un nuevo sistema táctico, basado 
en una defensa de cinco juga
dores, en el entrenamiento ce
lebrado ayer por la tarde, tras 
la reunión que mantuvo este me
diodía con el presidente del club, 
Jesús Gil, por los resultados 
negativos de la Liga.

El nuevo sistema, al que 
Sacchi ya recurrió en la 
pretemporada, pero que nunca 
ha puesto en práctica en los diez 
partidos de Liga, estuvo forma
do por una línea de cinco de
fensas (Serena, Santi, Torrisi, 
Chamot, Toni); tres centrocam
pistas (Njegus, Mena, Roberto), 
y dos delanteros (Kiko, Correa).

El técnico italiano, que 
empezó a trabajar con este es
quema de juego en la sesión 
matinal de ayer, no pudo con
tar con los internacionales , ni 
con Jordi Lardín, quien está en 
Barcelona a causa de la opera
ción quirúrgica a la que fue so
metido ayer su padre.

El defensa Carlos Aguilera, 
que aún no ha recibido el alta 
médica de la rotura fibrilar su
frida el pasado 8 de octubre, se 
ejercitó aparte, junto con el otro 
jugador convaleciente de la 
plantilla, Juan Manuel López.

Sacchi y el cuerpo técnico 
estuvieron reunidos este medio
día en el estadio Vicente Cal
derón con Jesús Gil, para ana
lizar las razones de los malos 
resultados cosechados por el 
Atlético en sus encuentros como 
visitante, donde sólo ha suma
do un punto de 15.

Fracaso español 
en la primera 
jornada del 
Masters femenino

Efe - Nueva York

El tenis español apenas tuvo 
tiempo para debutar y hacer las 
maletas en el Masters femeni
no que ayer comenzó en el 
Madison Square Garden donde 
Conchita Martínez y Arantxa 
Sánchez Vicario fueron elimi
nadas en la primera ronda. .

Conchita Martínez, séptima 
favorita, cayó por 7-6 (9-7) y 
6-2 contra la belga Dominique 
van Roost y Arantxa Sánchez, 
cuarta, frente a la rumana Irina 
Spirlea por 7-6 (8-6) y 6-1. El 
objetivo de colocar una espa
ñola en semifinales -de haber 
ganado hoy se hubieran enfren
tado en cuartos- se esfumó en 
una desafortunada) ornada en la 
que ambas fracasaron en su 
intento de imponer sujuego en 
la moqueta azul neoyorquina.

Tras estos resultados, Spirlea 
y van Roost se enfrentarán en 
la próxima ronda del torneo que 
tiene un premio de 200.000 
dólares para la ganadora y de 
100.000 dólares para la finalista.
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Prestigiosos montañeros como 
Ramón Portilla y Óscar Cadiach 

pasarán por Cuenca para contar sus 
peripecias en la alta montaña

Comienzan las IJornadas de Montaña con unaprosramación muy variada

Beneit: "Intentamos inculcar el
respeto por el entorno natural"
El deporte de la montaña cobra hoy protagonismo con la 
celebración de las 1 Jornadas de Montaña, que se prolong 
garán hasta el sábado, y por las que pasarán montañeros 
españoles famosos por sus gestas en las cumbres más altas 
del mundo, o la presentación de la película rodada durante 
el ascenso, el año pasada, a la cima del Aconcagua, por la

una expedición conquense formada por 12 montañeros de 
la Asociación de Montaña Dolomía. Este encuentro difun^ 
dirá entre los amantes de la naturaleza la idea de conser- 
vación y respeto por el entorno que nos rodea, especialmen- 
te una ciudad, como Cuenca, con unas Hoces que han 
sembrado el espíritu montañero en muchos conquenses.

Carlos MANGAS

Las I Jornadas de Montañis
mo comienzan esta tarde, a las 
siete, en el salón de actos de. la 
CCM, organizadas por la Aso
ciación de Montaña Dolomía, con 
la principal finalidad de contri
buir a difundir, especialmente 
entre los másjóvenes, el monta
ñismo, donde se aúnan por igual 
deporte y amor por la naturale
za. "Son actividades de natura
leza, que es lo que más engan
cha a la gente. El respeto y la 
conservación del medio ambiente 
es algo que tratamos de incul
car a las nuevas generaciones 
que vamos formando en nues
tro club" señala Pedro Beneit 
Medina, presidente de Dolomía.

Y precisamente una de las 
actividades previstas, que ten
drá un carácter más bien ecoló
gico, para estas jornadas consis
tirán en una limpieza de la basu
ra del paraje conocido como la 
"Ventana del Diablo", que los 
excursionistas han ido tirando al 
fondo de ese barranco. "Se mon
tarán unos rapeles, con unas 
cuerdas fijas para intentar subir 
toda la basura que encontremos 
allí" señala Beneit.

El primer día se exhibirá el 
video de la expedición Acuen- 
caguaV8, primeros conquenses, 
que lograron hacer cumbre en 
el pico más alto de América, el 
Aconcagua, las pasadas navida
des. Es hoy por hoy el mayor logro 
obtenido por el montañismo con
quense.

Lasjornadas contarán maña
na, como nos informa Pedro 
Beneit, con uno de los más acre
ditados alpinistas españoles, y 
miembro del equipo de TVE "Al 
filo de lo imposible", Ramón 
Portilla. Este aventurero presen
tará uno de sus últimos proyec
tos "Historias de bellas monta
ñas: Las siete cumbres", donde 
recoge sus vivencias e impresio
nes de un reto personal logrado: 
la ascensión a las cumbres más 
altas de cada continente, el Ever
est de Asia, el Aconcagua de 
América, y de Europa, el tradi
cional Montblanc, aunque en los 
últimos tiempos se habla que la 
principal cum.bre europea es el 
Ebrus, una montaña, sita en una

Pedro Beneit es el presidente de la Asociación de Montaña Dolomía. FOTO-RES

república ex-soviética, aún no 
muy conocida pero que sí es un 
poco más alta que el pico alpino. 
También consiguió coronar las 
cimas más altas de Antártico y 
del Ártico.

Los aficionados la montañis
mo podrán deleitarse con este 
nuevo proyecto audiovisual de 
Portilla. Otro de los destacados 
de esta semana será un monta
ñero con varios ochomiles en su 
palmares, Óscar Cadiach, un ve
terano expedicionario a la míti
ca cordillera del Himalaya. "Nos 
va hablar del Everest, de sus dos 
ascensiones que ha realizado, sin 
oxígeno, comentando además 
otras expediciones españolas a 
la cumbre más alta del mundo" 
afirma Pedro Beneit.

Primer ocho mil regional

Estos son a grandes rasgos 
la programación, variada y con 
personajes y material muy inte

resante, de estas I Jornadas de 
Montaña. La asociación Dolo
mía tiene como proyecto más 
ambicioso, lo que denominan "el 
primer ochomil castellano-man
chego, y que anunciarán duran
te el encuentro montañero que 
comienza hoy. Hasta la actuali
dad ningunaexpedición de Cas
tilla La Mancha ha conseguido 
coronar una cumbre de ocho mil. 
Este seráel objetivo de Dolomía. 
Los preparativos para una aven- 
turade tal calibre requieren mucho 
tiempo, dinero y sobre todo or
ganización.

En la actualidad están deci
diendo sobre la cumbre elegida 
para intentar el asalto aun ocho
mil, llevando el nombre de la re
gión y de Cuenca a lo más alto. 
Lo que está claro es que el ob
jetivo estará localizado en el 
entorno del Himalaya, y deberá 
ser una montaña asequible, tan
to desde una perspectiva técni
ca, como a nivel económico. Ya 

que como nos informa Pedro 
Beneit, subir al Everest es muy 
difícil, no sólo deportivamente, 
sino por su cuantía, "cada per
miso de ascensión al Everest vale 
1.200.000 pesetas. Es difícil si 
no cuentas con patrocinadores 
y sponsors muy importantes, ya 
que una expedición al Everest 
puede costar del orden de 50 ó 
60 millones de pesetas".La cum
bre deberá ser en primer lugar 
asequible para nuestros monta
ñeros, que no supongan grandes 
dificultades técnicas, y sobre todo 
asumible el coste del permiso de 
ascensión. Podría serel Cho-Yu, 
de 8.200 metros. La duración de 
los preparativos de esta futura 
expedición estarán, calcula Pe
dro Beneit, entorno a los dos años, 
con la búsqueda de sponsors, or
ganizar el viaje, lós materiales, 
etc. Esperamos ver pronto a estos 
aventureros de la montaña so
bre una de las cimas más altas 
del mundo.

El equipo infantil del 
CD Yin-Tian se 
proclamó 
subcampeón de 
España de Kung-Fu

La Tribuna

Buen papel del CD Yin-Tian 
de Cuenca en los Campeona
tos de España de Kung-Fu, ce
lebrados en la localidad madri
leña de Getafe el pasado domingo 
día 15 de noviembre. El equipo 
conquense se proclamó subcam
peón de España en la categoría 
"Cinturón verde infantil", sien
do la única medalla obtenida por 
los representantes castellano- 
manchegos en esta cita.

El conjunto subcampeón 
nacional está formado por los 
siguientes deportistas: Sergio 
Ferrer Saavedra, de 9 años, Iván 
Lucás Alvaro, de 10, Adrián 
Moraga Morales, de 11, Daniel 
Moraga Morales, de 8 y Carlos 
Manuel Parejo Lázaro, de 9. Un 
buen triunfo que han consegui
do estos pequeños para el de
porte conquense.

Este equipo lleva, según 
Mario René Serrano, que posee 
el título de Instructor Nacional 
de Kung-Fu, entrenando muchos 
años esta disciplina de las Ar
tes Marciales, y fruto del mis
mo ha llegado este éxito depor
tivo. Los equipos de la Fuente 
del Oro, siempre han dado, pro
sigue Mario René Serrano, im
portantes satisfacciones al Kung- 
Fu y al mundo del deporte en 

. general, por su calidad avalada 
por un largo palmares repleto de 
triunfos. Nos recuerda que ya 
en pasados campeonatos la pre
sencia del Yin-Tian ha sido 
notable, como en el Campeonato 
de España de 1996, celebrado 
en Cuenca, donde un equipo de 
La Fuente del Oro, se alzó con 
el trofeo al tercer clasificado, 
así como con el trofeo de la Di
putación de Cuenca, destinado 
al mejor equipos castellano- 
manchego clasificado.

Mario Rene Serrano, como 
representante de este club, hace 
un balance del camino recorri
do hasta la fecha: "Tuvimos que 
ganar el Campeonato de Navi
dad 97 en Cuenca, y el de Cas
tilla La Mancha de 1998, cele
brado en Villanueva de la Jara; 
superando con creces la actua
ción de los numerosísimos equi
pos que se presentaron. Y en 
Getafe, vencimos a todas las 
comunidades autónomas, con la 
excepción de Valencia. Pero sin 
duda el año que viene lograre
mos el primer puesto".

Este conjunto, en opinión de 
Serrano, simbolizaun logro del 
que participan muchos agentes:
CD Yin-Tian, la Dirección de 
Deportes de la Junta, el Ayun
tamiento de Cuenca, la Diputa
ción de Cuenca, y sobre todo la 
asociación de vecinos de la 
Fuentes del Oro, además de por 
supuesto los alumnos de Kung- 
Fu de la Fuente del Oro. Enho
rabuena a estos pequeños.
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En el trofeo al mejor iusador conquense de la temporada

Javi Sanz, el más valorado 
frente a la Gimnástica

Comenzó la Liga 301 de 
Dardos Electrónicos

La Tribuna

La buena actuación del delan
tero Javi Sanz, como uno de los 
principales 'responsables', con sus 
dos goles, del triunfo ante laGim- 
nástica de Torrelavega, no paso 
desapercibida para los muchos 
aficionados que acudieron el do
mingo a La Fuensanta.

El delantero fue el jugador más 
valorada en la última jornada, en 
una votación valida para el Tro
feo Balbino Noeda, al mejor ju
gador de la temporada. El bigo- 
leador recibió 32 votos, y se co
loca en tercera posición, con un 
total de 33 votos, de laclasifica- 
ción general, que lidera el hábil 
Angelito, que ante el Torrelave
ga se lesionó en su tobillo, con 54 
votos en total, al sumar este do
mingo otros 15 votos.

La segunda posición sigue 
siendo para el canterano Jorge 
Campos, a poca distancia del lí
der, con 48 puntos, 22 obtuvo en 
laúltima votación.

La pasada jornada se escru
taron 103 votos, la cifra más alta 
en las tres jornadas que se llevan 
de Trofeo.

Otrosjugadores destacados en 
en el partido del domingo frente 
al conjunto cántabro y que reci
bieron algún voto fueron: el ca
pitán Romero (8 votos), por su 
seguridad en defensa, Pelu (7), 
muy peligroso en sus internadas

Angelito sigue al frente del Trofeo Balbino Noeda.

por banda, Recio (6), que estuvo 
más seguro en la zaga, Antonio 
(6), Cañadas (5), Nacho (1), 
Adolfo (1).

Clasificación general pro- 
visional del Trofeo:

1. Angelito.....  54 votos. 2.

Jorge...... 48.3. Javi Sanz........  
33 votos. 4. Romero  30. 
5................ . Nacho y Bartolomé 21 
votos. 7. Pelu..... 15. 8. Re
cio   7 votos. 9. Cañadas y 
Antonio......  6 votos. 11. Iñi
go  3 votos.

La Tribuna

Hace unas pocas semanas 
comenzó un nuevo trofeo dar- 
dístico en la ciudad, la Liga de 
301 de la temporada 98/99.

El campeonato ha llegado a 
su cuartajornada de competición 
en sus distintos grupos.

Grupo I: 1. Apaches Revól
ver, 8 puntos. 2. Santa Sed, 6 
puntos. 3. Pistoleros Revólver, 
5 puntos. 4. Impacto 1,5 puntos. 
5. Bulls Aldo, 5 puntos. 6. Tor
pedos Lucas, 4 puntos. 7. Pato 
Lucas, 3 puntos.

Grupo II: 1. Impacto lí, 6 pun
tos. 2. Alto Tajo, 6 puntos. 3.

Cuenca acogerá n finales de mes 
un importante torneo de Mus

La Tribuna

El hotel Alfonso VIII-Restau- 
rante la Terraza y el hotel Leo
nor de Aquitania han organiza
do el II Trofeo de Mus, que se 
desarrollará en los dos últimos 
sábados de noviembre, y que 
repartirá importantes premios por 
pareja. La Asociación Cultural 
Amigos del Mus de Cuenca, 
aporta su colaboración en la 
celebración de este importante 
torneo de mus.

El lugar de celebración de las 
partidas será en el hotel Alfon
so VIII, y éstas comenzarán a 
partir de las cuatro de la tarde, 
y se aplicarán los reglamentos 
de la Federación Española de 
Mus. La prueba será puntuable 
para el Trofeo de la Regulari

Aldonals, 5 puntos. 4. Tonelada, 
5 puntos. 5. Flipaldos, 5 puntos. 
6. Jarrillas, 4 puntos. 7. Cherokees 
Revólver, 4 puntos. 8. Polémicos 
Niño, 4 puntos.

Grupo III: 1. Aldogs, 5 pun
tos. 2. Jarillas II, 4 p, 3. Piratas, 
4 p. 4. Comanches, 4 puntos. 5. 
Almendrucos, 4 puntos. 6. Mal- 
valdos, 2 puntos. 7. Jatoba, 1 punto.

Grupo IV: 1. Aldas Sobrina, 
8 puntos. 2. Maquinaldos, 5 pun
tos. 3. El Rosco, 5 puntos. 4. 
Bucaneros, 5 puntos. 5. Aldas 
Madrinas, 5 puntos. 6. Revolver 
Girls, 4 puntos. 7. Pinchaldos, 4 
puntos.

dad 1998.
El número de parejas previs

to es entorno a una treintena, en 
función del número final de pa
rejas, podrá aumentar o disminuir 
la cuantía de los premios.

Las primeras diez parejas en 
la clasificación obtendrán impor
tantes premios en metálico y 
regalos. La pareja ganadora se 
llevará la cantidad de 100.000 
pesetas, la mitad, 50.000 para la 
segunda, 25.000 para la tercera, 
15.000 para la cuarta, la quinta 
pareja se llevará 10.000 pesetas, 
mientras que de la sexta a la 
décima recibirán distintos rega
los, a elegir según el orden de 
clasificación.

La inscripción en este torneo 
de Mus costará 6.000 pesetas por 
pareja.

Un nuevo duelo en la
cumbre de Segunda

As de Bastos, primer líder de la 
Liga Provincial de Baloncesto

C. M.

El calendario es caprichoso 
para el Seguros Adeslas ya que 
si la pasada semana, se tuvo que 
enfrentar al Polígono, quitándo
lela segunda plaza de la división, 
este fin de semana vuelve un 
fuerte compromiso para los de 
Antonio Rodríguez. Será el en
cuentro culminante de Segunda, 
ya que enfrenta al líder Deporti
vo Albacete con el segundo, 
Adeslas, aunque ambos con las 
mismas victorias, decidiéndose el 
liderato por el mejor basket-ave
rage de los albaceteños.

El equipo que resulte vence
dor del duelo se colocará con una 
victoria de ventaja sobre sus 
perseguidores. Los conquenses 
tendrán la ventaja cancha a su 
favor, además de una defensa 
más sólida, ya que es la segunda 
mejor, con un promedio de 61 
puntos, tras la del Hellín, de la 
competición, pero por contra

Seguros Adeslas.

enfrente tendrá al segundo me
jor ataque de la liga, con 321 
puntos por partidos, anotando más 
de ochenta puntos de media por 
partido.

C. M.

Comenzó la liga Provincial 
Senior de Baloncesto con la 
disputa, el pasado fin de sema
na, con la disputa de la primera 
jornada, de la que destaca el 
triunfo del campeón y subcam
peón, CB Tarancón y As de 
Bastos respectivamente, de la 
temporada pasada.

Los resultados obtenidos en 
la primera jornada fueron los 
siguientes: Diputación de Cuen
ca, 55 -CB Motilla, 52; Depor
tes Piter, 39 - CB Tarancón, 66; 
Discoteca Dixy, 54 - Gestión 5, 
46; As de Bastos,, 70 - Cons
trucciones Triguero Hermanos, 
36.

Tras el primer partido la cla
sificación provisional del torneo 
queda de la siguiente manera: 
1. As de Bastos, 2 ptos (70/36). 
2.CB Tarancón, 2 ptos. (66/39). 
3. Discoteca Dixy, 2 ptos. (54/ 

46 ). 4. Diputación de Cuenca, 2 
ptos. (55/52).5.CB Motilla, 1 pto. 
(52/55).6. Gestión, 1 pto. (46/54). 
7. Deportes Piter, 1 pto. (39/66). 
8. Const. Triguero Hnos., 1 pto. 
(36/70).

La próximajornada de la liga, 
a disputar entre el día 21 y 22 de 
noviembre, es la siguiente:

Diputación de Cuenca - As de 
Bastos (Sábado, 21, Pista Central, 
16 horas); Const. Triguero Hnos. 
- Deportes Piter (Domingo, 22, 
Esperanza Calvo, 12 horas); CB 
Motilla- Gestión 5 (Domingo, 22, 
Polideportivo Motilla, 12 horas); 
CB Tarancón - Discoteca Dixy 
(Domingo, 22, Polideportivo Ta
rancón, 12,30 horas).

Por otro lado Ias chicas del 
Baloncesto Cuenca, de Segunda 
Autónómica, dirigidas por "Pira
ta", jugaran el sábado frente al 
CB Tomelloso, en la pista Espe
ranza Calvo, a partir de las siete 
de la tarde. As de Bastos.
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AGENCIAS DE VIAJE

BARES

-Bar Sotanillo
Avda. Castilla La

Mancha, 1

-Bodeguilla Típica Scala 
c/ Fray Luis de León. 3 

tfn. 969235274 5

Bar Jatoba 
Abierto 13 horas. 
C/ San Agustín, 1 

Tel.: 910 79 08 65

-Bar Dritos
c/ Ramón y Cajal, 12

969 22 40 03

-Bar Rodri 
c/ Dalmacio García 

Izcara, 6 
tfn. 969233712

-Bar Caribe
CZDalmacio García

Izcara, 7 
tfn. 969 23 44 76

-Bar peña Madridista 
cZ Jorge Torner, 29

cZSoiar 26,1 Campillo de ! 
Altobuey

-Baria Familia 
cZ Reyes Católicos, 40 

Z tfno. 969223613 ¿

Viajes Condor 
Oferta Ibiza:

Barco+2 noches+seguro 
desde 9.850 ptas.

Información:
Telf. 969 229411 .

[ ASESORIAS -Bar Miguel Angel 
cZ Jorge Torner, 33 
tfn. 969 22 00 12

trv. Fermín Caballero, 4

r 1
-Bar Don Julián 

cZ Hermanos Becerril ,14 
tfno, 969 22 36 13

-Caté Cantina de Renfe
;: eZ Manarío Catalina SZN .

-Café Central 
cZ Fermín Caballero, 23 

tfn. 969232848
-Bar Córdobés

CZTeruel.5 r 
t tfno, 969 21 34 14v f

-Unión Eléctrica Fenosa 
c/ Princesa Zaida, 3 

tfn.96923267T

-Bar Ibérico 
cZColón, 72 

tfno 969220035

HOTELES, HOSTALES
-Hotel alfonso VIII

Parque San Julián, 3 
tfn. 969212512

■Café Liceo
cZ Colon, 77 

tfn. 969235410

CARPINTERIAS

-Bar Lucas
cZtravesia Reyes 

Católicos 
tfno. 969230705

-Cafetería Castilla
S cZ Hnos BecerníMO

5 -Hotel NH
RondaSan Jose, 1 
tfno. 969230502

cZ Julio Larrañaga, 4 
tfno. 969232863

-Restaurante Fierro 
Camino de Nohales SZN

-Cafetería Dadivan
cZ Fermín Caballero, 4

tfn. 969 23 52 36 j

-Hostal Cortés 
cZ Ramón y Cajal, 49 

tfn. 969220400

TELEFONIA
f 5

Comercial Telefónica de 
Castilla-La Mancha, S.L.

CAFE
MARTINA

Te.: 969 23 43 7D
CAFETERIA

BONI ||
M: 969 23 03 96^

Mesón Restaurante 
EL ARRIERO

C/ Julio Larrañaga, 4 
tfn. 969 23 28 63.

-Mesón Valencia 
c/Hermanos Becerril, 11 

tfn. 969234722

-Bar Donald 
cZ Avda. C-La Mancha, 21 : 
¿ tfn; 969 21 38 61-

-Mesón El Bodegón 
Cerrillo de S. Roque, A n°1 

tfn. 969 21 40 29

-Bar Vimar 
c/San Cosme, 15

-Hidroeléctrica del 
Guadiela 

Puente de Vadillos, 
tfno. 969313207

^AFEsTcAFETERI^ -Eléctrica Conquense
Parque San Julián, 5 

tfno. 969211432
■ restaurante^

-Jormay S.L.
Re-auto. Recambios 

cZ Avda. Reyes Católicos, 81 
tfno. 9692292Z¿_J

-Casa Eladio
CZ Mateo Miguel Ayllón, 8 

tfn 969212362

-Jesús Chicano Martínez 
Armarios y muebles a 

medida 
muebles de cocina, 

: ■ puertas de interior 
Avda. Cruz Roja, km 2 

e tfn. 969229836

-Servicons. 
puertas, cocinas, 

ventanas, armarios, 
mangaras 

CZ San Damián, 14 
(Fuente del Oro) 
tfn. 969 234646

-Puertas HERNANSAIZ 
Avda. Reyes Católicos, 12 

tfn. 969 23-16 19

CONSTRUCTORAS
Dalpa Construcciones

: ■ S.A. Z.
Parque de! Huécar, 2 

. Tfno. 969227451 _

-Plainsa 
cZ Diego Jiménez, 2 

tfn.969231310

-Triconsa S.L. 
República Argentina, 4 

tfn. 969233410

E LECTRICAS

PELUQUERIAS

-Salón de te Carralero 
c/ Fray Luis de León, 22 

tfn. 969226716

Hotel Cueva del Fraile 
C/ Hoz del Huécar 
tfn. 969211571

-Hostal San Felipe
Circunvalación SZn, 

Tragacete
L tfn. 969289245 J

-Restaurante Figón de 
Pedro 

cZ Cervantes, 13 
969 224511

-Restaurante San Nicolás
CZ San Pedro, 15 
tfn.969212205

Hotel Leonor de 
Aquitania

CZ San Pedro, 58 
tfn. 969231000

Hotel Torremangana
Avda. San Ignacio de Loyola, 9 
. tfn. 969 22 33 51 J

-Peluquería Pedro 
pza. Jose Obrero, 34 

tfn. 969222124

MODA

-Ca 112 
Exclusiva Levis, Dockers 

Fermín Caballero, 3 
Tfn. 969232953

-Galerías Cuenca
Carretería, 31

tfn. 969211316

-Optica Donate
CZ Teniente González, 2 

tfn. 969213070

-Juchris, s.l.
Suministros Hosteleros

Antiguo polígono de
Campsa, nave, 3 

^ mno. 969. 223104^ORTOPEDIAS

Construcciones Gonzalez 
c/ Fermín Caballero, 7 

tfn. 969226211

-Generali Seguros 
c/ Teruel, 1 1°A 
tfno. 969240139

» OPTICAS H SUMINISTROS^

-Ortopedia Alameda 
c/ Princesa Zaida, 13

-Mesón Don Alvaro de 
Luna 

cZ Del Agua n° 3 Cañete 
tfn. 969346033

"ADECCO

-Restaurante el Coto
CZ Fermín Caballero, 22

, ■ tfn. 9692286645

Aut. 79-0002-94 
FRIGORISTAS Y COMERCIALEE 

cZ Diego Jiménez, 1 
tfn. 969 22 53 17

-Restaurante Rincón de 
Paco 

cZ Hurtado de Mendoza, < 
tfn. 969213418

-Restaurante Stop.
Gtra. Madrid 

VaienCia, Km 83 
Tarancón 

tfno. 969320100

-Pizzería Dimarco 
cZ Fermín Caballero, 25 

tfn. 969232317

SEGUROS

RECAMBIOS

-Ntíumáticos y Repuestos 
CUENCA, S.L.

C/1■ermin uauaiiero, 
tfn. 969 23 33 00 J

TRABAJO TEMPORAL

-Servicios Inmobiliarios 
Cuenca

cZ Virgen del Pilar, 4 
Tfno. 969232606

-Vitrea Sociedad 
Cooperativa

Arte en vidrio.
eZ Camino del Terminillo 

¿ SZn - tfno. 969 233271

-Video Club Tracolor, 24 h; 
reparación TV y vídeo 

CZ Jorge Torner, 2 
tfno. 969220658
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lisiez

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional________ ___ 091
Comisaría de Policía________ 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil______________ 22 05 00
Protección Civil....................... . 22 25 11
Bomb 

in 

SERV

eros.....................................

ICIOS SANITARIOS

22 10 80

Cruz Roja......................... ........... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSAI

AGUA

.UD....................................

, ELECTRICIDAD

22 34 51

Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad.................

0

TRANSPORTES

22 09 54

RENFE_________ 22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehíci

LíJ

dos de alquiler............... 23 41 48

ADM1 NIS TRAGON
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 1600
Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 2041
OMIC 21 1358
Economía y Hacienda.............. 21 1023

Jefatura de Tráfico ' 22 21 56
Delegación de Defensa 21 21 12
Oficina de Turismo_________ 23 21 19
Obras Públicas y Transportes 22 00 50
Educación y Ciencia................. 22 20 51
Trabajo y Seg. Social............... 22 02 12
Asuntos Sociales___________ 22 32 61
Industria y Energía................... 17 88 00
Agricultura..................... 17 83 00
Cultura......................... 21 21 49
Sanidad __ __________________ 21 20 00
Diputación Provincial............... 1771 77

TELEFONICA
Averias......................................... 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

VARIOS
Correos 22 40 16
Audiencia 22 41 18
Auditorio 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca. 22 82 06
Recogida de Residuos.......... 23 19 36
Cámara de Comercio______ 2223 51
Fundación de ayuda contra
la drogadicción....................... 900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional__________________ 91 562 04 20
Ayuda en Carretera............... 91 742 12 13
Tele-Ruta________________ 91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza .... 91 459 00 50

CUENCA CAPITAL Y
PROVINCIA

Museo de Arte Abstracto
Español
Exposición "José Guerrero: 
obra sobre papel (1970-1985)". 
Del 28 de julio al 22 de noviembre.

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas.
Obra gráfica de numerosos pintores.

Teatro-Auditorio
-Día 18 de noviembre. Orquesta Clásica Sinfonietta 
de Israel. 20.30 horas.

1830.- Bélgica se independiza de Holanda.

" 1901.- Tratado entre Estados Unidos y Gran Bretaña para la construe-^ 

ción del Canal de Panamá.

: 1918.- Proclamación de la República de Hungría. ; • ' ■

, 1952.- La UNESCO acepta el ingreso de España.

1976.- Las Cortes españolas aprueban la Ley de la Reforma Política,

; que abrió el camino a la democracia.

1982,- Constitución de las nuevas Cortes de mayoría socialista. 

Gregorio Peces-Barba y José Federico de Carvajal, elegidos presiden

tes del Congreso y del Senado, respectivamente.^ . '

1987.- El informe del Congreso estadounidense sobré el «Irangate»

; „ responsabiliza al presidente Ronald Reagan pero descarta la base legal 

para procesarle.

- - Marcelino Camacho se despide ante el pleno del IV congreso de CCOO • 

de su cargo de secretario general, que había desempeñado durante más 

de 10 años. Le sucede Antonio Gutiérrez. - ■

1992 .- Benazir Bhutto, ex primera ministra y dirigente de la oposición

: de Pakistán, es detenida y desterrada de Islamabad a Karachi por sus 

actividades políticas.

1993 .- Se declara inconstitucional el artículo 21.2 de la Ley de Segu-^ 

ridad Ciudadana, lo que provoca la dimisión del ministro del Interior, 

José Luis Corcuera. j

1994 .- El Parlamento de Finlandia ratifica la adhesión del país a la 

UniónEuropea.^^^^ : ;

1995 .- El Vaticano considera irrevocable la negativa al acceso de la 

mujer a la ordenación sacerdotal, según una declaración de la Congre

gación para la Doctrina de la Fe aprobada por Juan Pablo II.

Nacimientos -——■—-— 1787.- Luis Daguerre, pintor y físico

francés.

1836 .-Máximo Gómez, figura de la independencia de Cuba. ;: 

1871.- Amadeo Vives, compositor español.

-1882.- Jacques Maritain, filósofo francés. -

1901.- George Horace Gallup, estadístico estadounidense.

1923.- Alan Shepard, astronauta estadounidense.^^ ' - ^^ ^^^

1940.- Qabus bin Said, sultán de Omán.

-Día 20 de noviembre. Banda de Música de Cuenca.

Salas de Exposiciones de Caja Castilla-La 
Mancha
Exposición de pintura de Joan Cursach.
Exposición del Taller Aquitania sobre reproduc
ción de Arte Antiguo.
Del 16 al 28 de noviembre.

Círculo de la Constancia
Exposición de fotografía de Juan Mendívil.
Del 16 al 30 de noviembre.

Galería de Arte ”La Escalera”
Exposición de Bonifacio.
Del 4 al 27 de noviembre.

Café Central
Exposición de Rivas.
Del 31 de octubre al 30 de noviembre.

Café Hispano
Exposición de Alejandro López.
Del 16 al 28 de noviembre.

Café Liceo
Concierto del catautor canario Sixto Armas.
Día 19 de noviembre a las 23:00 horas.

Ciclo de conferencias ’Cuenca y el 98’ de 
la Real Academia de Artes y Letras
-Día 19 de noviembre. 'Rafael López de Haro' 
por Raúl Torres.
Círculo de la Constancia. 19:30 horas.
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Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa de los Servicios

3 1,- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4,- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3,-Alquileres
4.- Varios

La Tribuna

3.3.- Varios

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEFACCION, 
ECONÓMICO. 

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14 a 16 h y 

de 19 h 
en adelante, 

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 h.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

F.A.J.

La Tribuna
■ de Cuenca [

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados, 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

P.E.A.

Para 27 mUiones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para sarvar la vicia. Hasta que puedan volver a sus casas 
án f^^ra vwitín wi carr^mente» de tríades.
AC NUR protege y asiste a los refugatios, y lo luce, en gran metida, gracias al interés 
de personas como tú.

Si qtneres ayudarinfórmate. 
&wá c! cupón o Ilarra' 
Tel: (91) 349 C6 70 
Fax: (91] 349 1049

ACNUR ayuda al rejugado, 
a^xtoros ai.

■ACMÍR

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta. Ptsos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos, Alouileres, Valoraciones. Hipotecas, etc.
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n." 3,1.° .
Tel. (969) 23 22 92 • 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR.

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 1112, A ESTRE
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
ealef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., ealef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, ealef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3,000 m2.__________

HNOS. BECERRIL, 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Gasa de 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción.

NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio.

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES. 90m2., 
3 dormitorios, 2baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO^________________ 

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DELALCA- 
ZAR. 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, 1“ 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RIO GABRIEL. 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za.

TERUEL, Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, ealef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3,800.000 ptas,

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2,6dorm, 
3 baños, jardín, ealef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LAMANCHA, 120m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, ealef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTÍLLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, ealef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, ealef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, ealef, 
ascensor, trastero, gara- 
jc, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2

baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZH 30 
m2, ealef, ascensor, vis
tas.
DIEGO JIMENEz73 

dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2, r planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, ealef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2, 4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, OCASION.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, ealef.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES, 4 dor
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas,

AVDA. LOS 
ALFARES: 4 dormito
rios, calefacción, tras
tero.

CARRETERIA: 2 dor

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, terraza de 50 
m2,

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR, desde 12.150.000 
ptas.

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas.

RAMON Y CAJAL:1 
donnitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE- 
SANTE.____________

TIRADORES: Casade 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAR.

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, cale
facción, ascensor, terra
za, exterior.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUN IDAD
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INMOBILIARIA ROMERO

Gesfón y Asesoraniiefllo Inmobíiano 
Compra-venta, pisos, locales, fincas rústicas. 

Traspasos, Alquileres, Vakiraàonœ. Hipotecas

C Cervantes, 7, bajo 
Telél. 969/ 22 70 B5 22 M 54
Fax. 96» 22 70 as

VENTA DE PISOS I p

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 2 dorm., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 4 dorm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 donn., arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo a estrenar, apartamen
tos de 1 dormitorio, calefac
ción.

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
apartamento de 2 dormito
rios, calefacción individual, 
económico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, baño y aseo, terraza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca
lefacción, céntrico.

C/CAÑETE, 4 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CAÑETE, 3 dorm..

16004 CUCNCA

calef.central, pequeñas refor
mas.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA, 2 dorm., 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/CERVANTES, 2 dorm., 
calef individual, cocina 
amueblada, exteriror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/COLON, 3 dorm., interior, 
económico, céntrico.

C/COLON, Nueva 
contrucción, 5 dorm., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm., parareformar, econó
mico.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
dorm., céntrico, calefacc. 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO, 
3 dorm., mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
dorm., calef.centraí, traste
ro, reformado.

C/HNOS. BECERRIL, 2 

dorm., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS. BECERRIL, piso- 
apartamento de 40 m2, 3 
dorm. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS. BECERRIL,(RE- 
SIDENCIAL SAN JOSE), 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC
CION, ECONOMICOS.

C/HNOS. BECERRIL, 3 
dorm.,2 baños, garajey tras
tero.

C/HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm., 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

C/JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dorm., calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 dorm., 
abuhardillado, reformado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 dorm., 2 baños, 
garaje y trastero.

PALOMERA, C/López Fon
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., reformado.

C/PARQUE SANJULIAN, 
140 m2, 3 dorm., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., cocina amueblada, 
reformado, exterior, traste
ro, calefac.individual.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 dorm., calefacc. 
central, ascensor, cocina 
amueblada.

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, vistas,sol.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero.

C/PUERTA VALENCIA, 1 
dorm., salón, cocina y baño, 
reformado.

C/RAMON Y CAJAL, 1 
dorm., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/REAL, 120 m2 construi
dos, unifamiliar, 3-4 dorm. 
patio y terraza, año 94, bo
dega, terraza, 
calefindividual de gas oil.

C/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles, 4 dorm., 2 baños, 
garaje, trastero, ECONO
MICO.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nueva cons
trucción.

C/REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacc. gas oil, trastero.,

C/RIO HUECAR, esquina, 
4 dorm., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon
dicionado, reformado.

C/RIO TURIA, 4 dorm., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela, muchas 
mejoras.

C/SANTA ANA, 3 dorm., 
calefacc. central, trastero.

C/SANTA INES, 5 dorm., 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/SAN COSME

(A.GONZALEZ), 4 dorm., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 dorm., 
2 baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/SANTO DOMINGO, 1 
dorm., cocina amueblada, 
calefac.individual.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una, patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons- 
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

C/SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/SANTA MONICA, pisos 
y duplex, 3-4 dorm., 
calefacc. individual, garajey 
trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm., 2 ba
ños, ascensor, calefacc., dos 
chimeneas.

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/SEGOBRIGA, 3-4 dorm., 
céntrico, aseo, trastero.

C/SUBIDA CERRO 
MOLINA, Dúplex, 90 m2 de 
vivienda, 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina amue
blada, soleado.

C/TENIENTE GONZALEZ, 
3 dorm., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, reformado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 dorm., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

C/VALERIA,3 donn., terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 donn., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

CASAS Y CHALETS? /

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue
va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par
cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS. PAR
CELAS VARIAS SUPER
FICIES,MINIMA ENTRA
DA. ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 dorm. 2 baños, 
garaje y piscina.

PEÑARROTA, 2100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
m2 de garaje, piscina.

VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reforma

da, patio, 3 dorm,, calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dorm. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles, 
patio.

PLAZAS DE GARAJE

TODAS LAS ZONA DE 
CUENCA

Venta a partir de 750.000 
Ptas.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

ALQm^R DE PISOS: |

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

ANTON MARTIN, 3 donn., 
calefacc. individual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA), 2 dorm., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.

AVDA. C, LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.

AVDA. LOS ALFARES,sin 
muebles, 1 donn., calefacc. 
individual.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individual, garaje, trastero.

AVDA, VIRGEN ANGUS
TIAS, 3 dorm., cocina amue
blada, calefacc. central-

C/BELEN, 3 dorm., cocina 
amueblada, (con o sin mue
bles).

INMOBILIARIA c/colon, 76. r
23 22 42 (Esquina Cuatro 

OAO*9^*99*Aft Caminos)
16002. CUENCA

PREGUNTE POR NULSTKA EXTENSA OFERTA DE 
FINCAS RUS I ICAS, NAVES, LOCALES,SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 

”Con toda confianza”

VENTAS

DUPLEX 
Y 

CHALETS 
■ EN' . 

CONSTRUCCION 
desde 14.500.000 ptas.

AVDA. DE LOS 
ALFARES, 90 m2,4 dor
mitorios, calefacción, tras
tero, 12.000.000 ptas.

CALDERON DE LA 
BARCA, apartamento, 1 
dormitorio, calefacción 
central, ascensor, garaje.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

COLON, 106 ra2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

CAÑETE, 80m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dormitorios, 
calefacción, ascensor, mu
cha luz. 13.500.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

FERMIN CABALLERO, 
185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

FRANCISCO R.
JARABO, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
rastero. 8.000.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito-

TIRADORES 
PISOS NUEVOS 

EN CGNSTRUGGION 2, 3 Y 4 
DORMITORIOS 

GON TRASTERO, GARAJE GP- 
GIONAL 

DESDE 7.750.000

LAATALAYA
Chalets en construcción 750Tn2 
de parcela y desde 142 m2 cons- 

truidosé^-
13.095.000 pts.

rios, 3 baños completos, 
terraza, garaje.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000.

HERMANOSBECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara
je, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2,4 donnilo- 
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

PARQUE S. JULIA, 3 
dormitorios, 85 rn2,2 ba
ños, calefacción y ascensor,

PSO. SAN ANTONIO, 75 
m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios,calefac- ’ 
ción, ático de 100 m2;

RESIDENCIAL 
NOHALES 

a 2 km. de Alcampp, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde 

13.575.000 ptas.

Mucha luz

RAMON Y CAJAL, ático 
de 40 m2 aproximados, 
para reformar 1.000.000 
ptas.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO, pisos de 90 y 100 
m2 desde 13.050.000 ptas, 
garaje, trastero.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIOR. 8.000.000.

RIO HUECAR. Chalet320 
m2, 4 plantas, jardín, ga
raje.

RÍO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN FRANCISCO, apar
tamento 1 dormitorios con 
calefacción central 
3.000.000 ptas.

SAN JUAN, apartamento

1 dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
HOZ DEL JUCAR.

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Jucar.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

VENTAS ' 
PUEBLOS i

CASTILLO
CASAS DE 

HARO 
con 300 m2 de 
vivienda nueva.

REHABILITADO

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

FUENTES. Casa de400 m^ 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS. Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA. 
Ideal para turismo rural.

NOHEDA, casa 2 plantas, 
140 m2, patio.

PINAR JABAGA, parce
la de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

LOCALES 
Y 

NAVES

COLON, 
5.250.000.

30 m2.

COLON, 
8.250.000.

50 m2,

CTRA. MADRID, 3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción a compra, buen precio.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

FERMIN CABALLERO, 
260m2, preparado para bar.

PINAR DE
JABAGA
Parcela de

1.800 m2, junto 
a Carretera de

Madrid.
3.300 ptas/m2.

M” MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

NAVES én todos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CljBERG.230m2. venta y 
alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400+ 190m2. 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 des
de 70.000 pt/m2.

LOS PERALES 
(Villalba de la 

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varías parce
las 

Libres de cargas 
y problemas
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TELEVISION
Encuentro que será comentado por José Angel de la Casa y el ex jugador del Real Madrid Michel

La Primera retransmitirá hoy 
partido amistoso contra Italia

el

José PRIETO

José Antonio Camacho afronta 
hoy, como seleccionador nacio
nal, su tercer partido, esta vez 
frente a Italia, con un bagaje de 
dos victorias que han hecho que 
la tranquilidad recaiga en la se
lección, tras la dimisión de Javier 
Clemente. La selección españo
la, en esta nueva etapa, venció a 
Rusia por un gol a cero, en par
tido amistoso, pero también a 
Israel, dos a uno, esta vez en 
encuentro valedero para la Euro- 
copa.

El encuentro de hoy será frente 
a Italia, un partido de prepara
ción que se jugará en el estadio 
Arrechi de Salemo y que emitirá 
en directo TVE a partir de las 
20,30 horas. Camacho lleva a 
Italia 6 jugadores nuevos, ya que 
estos partidos sirven para eso, 
para probar jugadores de cara a 
organizar la selección ideal, o lo 
que más se acerque a este ideal, 
para la Eurocopa. Real Madrid 
y F.C. Barcelona aportan un ju
gador cada uno, Sergi y Raúl, 
aunque hay que tener en cuenta 
que Hierro del Madrid y Luis 
Enrique y Guardiola, del Barce
lona, jugadores hasta ahora bá
sicos en el esquema de cualquier 
selección, están lesionados. Los 
equipos que más aportan son el 
Mallorca y el Athletic de Bilbao

Camacho afronta su tercer partido como entrenador de la selección.

y eso sí que supone una novedad 
desde que llegó Camacho, pues
to que siempre eranjugadores del 
Real Madrid y del Barcelona los 
más numerosos.

Este encuentro, que televisa
rá la primera cadena de TVE, será 
comentado por el director de 
Deportes de TVE, José Angel de 
la Casa, y el ex jugador madri
dista Michel.

Una torero y un periodista 
en "La noche abierta"

La torero -así al menos le gusta 
que le llamen- Cristina Sánchez, 
la primera mujer que ha puesto 
las bases para que el arte de 
Cuchares deje de ser dominio de 
los hombres, estará hoy con Pe
dro Ruiz en «La noche abierta». 
El conductor y director del pro

grama charlará, como es habitual, 
de temas más personales que 
profesionales, así que hoy cono
ceremos algo más quién es esta 
mujer con la que algunos toreros 
se niegan a compartir cartel.

El segundo invitado de «La 
noche abierta» es uno de los 
«monstruos sagrados» de la ra
dio, Luis del Olmo, que reciente
mente ha celebrado los 25 años 
de su programa «Protagonistas», 
en Onda Cero. La larga vida de 
este profesional de la radio será 
el objetivo de las preguntas de 
Pedro Ruiz. Al final, los dos in
vitados de la noche elegirán una 
pieza musical que, como es ha
bitual, interpretarán el maestro 
Antonio Olaf Sabaté y la cantante 
C'lara Montes.

zina Belén, en "Lo + Plus"
La celebración del centenario 

del nacimiento de Federico Gar- 
c a Lorca ha contado a lo largo 
de este año con múltiples mani
festaciones culturales y por es
tos días, los escenarios españo
les se preparan para recibir un 
nuevo espectáculo que recrea la 
obra del poeta granadino y la 
f gura encargada de esta tarea es 
Ana Belén. La actriz y cantante 
acudirá a «Lo + Plus» hoy, a las 
20,30, para contar todo lo rela
tivo a este trabajo, donde inter
pretará las canciones populares 

de García Lorca, musicadas por 
Serrat, Kiko Veneno o Pedro 
Guerra, entre otros.

Este mismo canal ofrecerá 
desde Hawaii la Copa del Gran 
Slam de Golf, un torneo que re
úne en esta isla a los cuatro me
jores jugadores de golf del mo
mento, esto es, a los ganadores 
de los 4 torneos del Gran Siam: 
Master de Augusta, Open Britá
nico, PG AUSA y US Open. Canal 
+ ofrecerá las jornadas de hoy y 
mañana, en diferido. Este año 
están en este trofeo Mark 
O’Meara, ganador del Master de 
Augusta y del Open Británico; el 
jugador de las Islas Fidji, Vijay 
Singh, ganador del PGA USA y 
Lee Hanzen, triunfador del US 
Open.

Amores y desamores en 
"Compañeros "

La serie «Compañeros» de 
Antena 3 TV, continúa su discu
rrir por la parrilla de esta cadena 
privada, con buenos índices de 
audiencia que le aseguran un 
futuro, al menos a medio plazo, 
sin complicaciones.

En el capítulo de hoy, titula
do «Por abrirme los ojos», se 
celebra un torneo de ajedrez en 
el que Lolo participa. Félix tiene 
muchas esperanzas en las posi
bilidades del niño, pero su inte
rés es excesivo.

”E1 valle de Gwangi”
La 2. 11,00
Dir: James O’Connolly. Int: 

James Franciscus, Gila Golan, 
Richard Carlson, Freda Jackson. 
USA 1969.

En 1912, en México, cerca del 
Valle Prohibido, los gitanos de 
una compañía de espectáculos 
ambulantes encuentran un minús
culo caballo perteneciente a una 
especie prehistórica extinguida 
hace millones de años.

’’Sospecha fatal”
Tele 5. 16,00
Dir: Markus Braentigam. Int: 

Klaus J. Brenhrendt, Bettina 
Kupfer, Ina Weisse. ALEMA
NIA, 1990.

Lina, una niña de corta edad,

sufre abusos sexuales por parte 
de su padre. A través de un dibu
jo, su profesora descubrirá el 
hecho después de consultar con 
unos especialistas. Ante las prue
bas evidentes, Lina será condu
cida a un centro especializado 
donde recibirá ayuda de asisten
tes sociales, alejada de su padre.

”A ciegas”
Canal +, 22,00
Dir.: Daniel Calparsoro. Int.: 

Najwa Nimri, Alfredo Villa, 
Ramón Barea.

Marrubi, unajoven terrorista 
que quiere dejar las armas por una 
vida de paz, pierde los nervios en 
su primer atentado negándose a 
disparar sobre su víctima y abrien
do fuego sobre su compañero de 

comando, provocando su muer
te. A partir dé ese momento se verá 
forzada a huir de sus familiares, 
compañeros, de la policía y de un 
rico comerciante que está obse
sionado con ella.

'’Desafío total”
La Primera. 22,35
Dir: Paul Verhoeven. Int: 

Arnold Schwarzenegger, Rachel 
Ticoni, Sharon Stone, Michael 
Ironside. USA, 1990.

En pleno siglo XXI Queid es 
víctima de una manipulación 
mental, por lo que decide regre
sar a Marte en busca de su ver
dadera identidad. En la Colonia 
Federal de Marte, el dictador 
Cohogan tiene el control del su
ministro de oxígeno. Queid des

cubre que existe un generador, 
construido hace millones de años, 
que está bajo el control del dicta
dor y que podría proporcionar 
oxígeno a toda la población.

’’Pintadas" -
Canal +. 23,26
Dir.: Juan Estelrich. Int.: 

F mma Suárez, Fernando Fernán- 
Crómez, Adolfo Fernández, Agata 
Lys, Enrique San Francisco.

Diego y Clara acaban de co
nocerse y sin embargo, de la noche 
a la mañana, deciden irse a vivir 
juntos. Su nueva casa es un 
chalecito en medio de la gran 
ciudad y está dividida en dos 
plantas. En el piso de arriba vive 
el dueño, José, y el de abajo, el 
que se alquila, tiene la rara pe

culiaridad de tener sus paredes 
cubiertas de pintadas.

’'Amor y líos”
La 2. 02,20
Dir: Angelo Dorigo. Int: 

Marcello Mastroianni,'Richard 
Basehart, Valentina Cortese. ITA, 
1958.

Franco es camarero en el fe
rrocarril y todo son dificultades 
para ver a su novia. El novio de 
Marisa no consigue trabajo por 
haber estado en la cárcel.

Y Roberto, demasiado muje
riego para que le acepte la fami
lia de Teresa, adopta una deci
sión heróica: pedirá formalmen
te sumano. Poco a poco los pro
blemas de estas tres parejas pa
recen solucionarse.
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Natalia Dicenta estrena este
viernes una revista teatral

Este viernes, a partir de las 17.15 horas, 
llega a la parrilla de La 2 de Televisión Espa
ñola la revista de información teatral "Lo tuyo 
es puro teatro", que dirigida de Rafael Herre
ro y presentada por Natalia 
Dicenta acercará el esce
nario teatral a los espec
tadores de la pequeña pan
talla a través de entrevis
tas a los personajes más 
destacados de este arte 
escénico y de reportajes 
sobre las novedades del 
sector.

La finalidad principal del 
nuevo espacio de La 2 es 
traspasar al telespectador 
esa sensación de que «ir al 
teatro es convulsionaste» 
y que «te pueden pasar mu
chas cosas cuando te sien
tas en la butaca de una 
sala». Asimismo, el progra
ma intentará demostrar que 
el teatro es «algo vivo y pal
pitante», para lo que se evi
tará hablar solamente de los 
clásicos y a la vez se in
tentará informar de lo que sucede, no sólo en 
los escenarios nacionales, sino también en los 
extranjeros.

Más teatro

Pero esta no es la única apuesta de La 2 
de TVE por el teatro. Así, Rafael Martínez 
Durbán, director del Area de Documentales

Jiménez de Parga, 
en ”E1 primer café”

La tertulia matinal de Antena 3 Televisión 
"El primer café" tendrá como invitado este miér
coles, a partir de las 09.30 horas, a Manuel Ji
ménez de Parga, magistrado del Tribunal Cons
titucional.

Jiménez de Parga acude al programa de la 
cadena privada para analizar la renovación del 
Alto Tribunal.

Además, "El primer café", que dirige y pre
senta de lunes a viernes Isabel San Sebastián, 
contará con la presencia de los contertulios 
Antonio Franco y Pedro J. Ramírez.

Las digitales han tocado techo, según 
algunos responsables de televisión

Responsables de diferentes cadenas de 
televisión consideraron ayer que las platafor
mas digitales han tocado techo, que son de 
públicos minoritarios y que en realidad no tie
nen canales temáticos sino generalistas. Ale
jandro Lavilla, director de Antena de Telecinco; 
el profesor Pérez Ornia y el exdirector de TVE, 
Ramón Colom, participaron ayer en el Ciclo 
de Otoño de Comunicación, organizado por la 
Universidad Complutense.

Alejandro Lavilla dijo no creer en las tele
visiones temáticas «si acaso cabe hablar de 
televisiones especializadas» y señaló que las 
plataformas digitales poseen unos datos so
bre el número de abonados «ficticio» ya que 
ese número se debe «a los precios basuras 
que han puesto». Añadió que los públicos de 
estos canales «son minoritarios, aquellos que 

y Programas Divulgativos, ha anunciado que 
a partir del mes de enero se tiene previsto emitir 
en La 2 obras de teatro, aunque todavía no se 
tiene fijado el día y si se ofrecerán semanal

mente o cada quince días. 
Entre los títulos ya con

certados por. Televisión 
Española para su emisión 
se encuentran, entre otros, 
"El abanico", "Carmen",
"La mandragora
"Marramiau", "La trama", 
"Escuadra hacia la muer
te", "Els Joglars", "Florido 
pencil", "Masterclass", "La 
opinión de Amy" y "La ar
diente oscuridad".

Además, desde Tele
visión Española, se están 
gestionando la compra de 
los derechos de títulos tan 
emblemáticos como "Un 
enemigo del pueblo", 
"Misericordi", "Pigmalión", 
"Yo me bajo en la próxi
ma, ¿y usted?" y "Doce 
hombre sin piedad", para su 
próxima reposición en la

cadena pública.
Martínez Durbán explicó que le gustaría 

que todas estas obras se emitieran los lunes, 
día de descanso en los escenarios, bajo el tí
tulo genérico de "¡Qué grandes es el teatro!" 
y que las emisiones fueran precedidas del 
programa "Lo tuyo es puro teatro", por lo que 
se aprovecharía que la propia Natalia Dicenta 
se ocupase de introducir las obras.

Anasagasti en 
’’Los desayunos 
de RTVE”

Iñaki Anasagasti, portavoz del PNV 
en el Congreso de los Diputados, será 
entrevistado hoy en "Los Desayunos de 
Radiotelevisión Española", que La Pri
mera de TVE ofrece de lunes a viernes, 
de 09.00 a 09.50 horas.

Ríos responderá a las preguntas del 
director y presentador del programa, 
Javier González Ferrari.

las televisiones generalistas no pueden aten
der» y que consumen poca televisión «pero son 
muy exigentes».

Para el profesor José Ramón Pérez Ornia 
«el 91,6 por 100 de los españoles que no están 
abonados a la televisión de pago no están dis
puestos a abonarse, por eso se interpreta que 
las audiencias de estas televisiones han toca
do techo. Su audiencia es del 5,7 del total de 
espectadores». Para Ramón Colom, las plata
formas digitales «no existen, no hay canales 
temáticos, sino cadenas generalistas porque 
son las que las financian» y piensa que si des
aparecieran las generalistas las otras también 
lo harían. Para el exdirector de TVE, no hay 
hueco en el mercado y lo único que pueden 
conseguir estas televisiones es aumentar el 
número de horas de emisión.

ANUNCIESE EN

LaTribuaa
DIARIO INDEPENDIENTE

affis

(Preguntar por Srta. Remedios)
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La programación de hoy

no
ch

e I tard
e I mañ

an
a

La Primera tvel La 2 ;|Antena 3 ;' ^; Teles B Canal +te^ Ttele Madrid <

06,001 CANAL 24 06,00 EURONEWS 06,05 LAURELY 05,45 AVANCE DE 07,45 ABC WORLD 07,35 MUNDO DE
HORAS 06,30 EL PARAISO te HARDY (Serie) PROGRAMACION NEWS CON BEAKMAN

07,30 TELEDIARIO RECOBRADO 06,30 AQUELLOS Y ESPACIOS te PETER 08,00 BUENOS DIAS
MATINAL 07,00 THAT’S ENGLISH MARAVILLOSOS PROMOCIONALES JENNINGS MADRID

09,00 LOS 07,30 CON MUCHA te AÑOS (Serie) 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS 09,05 MADRID MAGICO
DESAYUNOS DE MARCHA 0730 CLUB TELECINCO 0 MENOS 09,30 A SABER
TVE 09,30 EMPLEATE A MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS MULTIPLICADOO 10,00 TELENOTICIAS

09,50 TE SIGO te - FONDO 09,30 EL PRIMER ; TELECINCO DIVIDIDO 10,30 EN TELA DE JUICIO
' AMANDO 10,00 TV. EDUCATIVA: CAFE 10,00 AUTOPISTA (P+Ó-XÓ:) 11,45 LOCO POR TI
11,15 SABER VIVIR . h LA AVENTURA 10,30 HOY, DE HACIA EL CIELO 09,00 TELESERIE: Serie.
12,45 ASI SON LAS DEL SABER MAÑANA 11,00 COCINA CON «Loco servicio 12,10 LA CRUDA

COSAS 11,00 LA PELICULA DE 12,05 AMBICIONES FUNDAMENTO secreto» REALIDAD
13,50 NOTICIAS g; LA MAÑANA 12,55 EL COCHE 11,15 DIA A DIA 09,30 CINE: Serie.
13,55^ 1N FO R MATIVO «El valle de te > FANTASTICO 14,00 EL JUEGO DEL te ; «Daylight» /V.0/ 12,35 CYBERCLUB.

TERRITORIAL 14,00 PADRES te EUROMILLON 11,20 CINE te Espacio infantil que
14,25^ CORAZON DE I D: James í FORZOSOS 14,30 INFORMATIVOS «El último hombre» te- incluye las series de

krL:l;h¿^OTOÑO O’Connelly .14,30 COSAS DE te TELECINCO 13,00 (P+Ó-XÓ:) dibujos animados:
15,00 TELEDIARIO-1 12,30 BARRIO SESAMO «M^CASA Espacio informativo 13,30 L0S4O TOM Y JERRY

Espacio 13,00 CON MUCHA (Serie) que ofrece las PRINCIPALES teEL OSO YOGUI
informativo. MARCHA 15,00 NOTICIAS-1 noticias más 14,00 MAS DEPORTE MR. BOGUS

15,45 EL 15,15 SABER 15/15 EL te importantes de toda 14,55 AVANCE. 13,55 TELENOTICIAS
IKISÜ TIEMPO f 1 j Y GANAR igilTIEMPO tetete;. la jornada. te te REDACCION : f te Informativo.

115,55; CALLE 15,45 GRANDES 15,55 SABOR ATI 15,30 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15;30 00N T DE TARDE
|l NUEVA DOCUMENTALES: Programa CLASE ;mteSFRIENDS Terelu Campos

WILDLIFE ; presentado porAna Serie diaria de 15,30 DOCUMENTAL ^presenta este
16,40LUZ, "Peligro en el mar" Rosa Quintana. ^ producción te - El mundo según .magazine.

MARIA 17,20 AL HABLA EL 19,00 ALTA TENSION española. ; Lars Von Triers 17,45 LA HORA DE MARI
r Telenovela. ESPAÑOLEN 20,00 LOS 16,00 TARDE DE CINE 16,22 CINE: t5teftetePAU
Il 8,00 FUTBOL AMERICA SIMPSON «Sospecha fatal» «Rompiendo olas» ' Programado

AMISTOSO 17,50 CON MUCHA te : Serie de (1990) Francia/Suecia/ í entrevistas
| Encuentro: MARCHA dibujos animados " te'D: Markus te 1995 presentado por Mari
| Italia-España - EL CHAVO dedicado a los más Braentigam 18,55 PIEZAS Pau Domínguez..
¡20,OOGENTE - LA FAMILIA pequeños de la 1: Klaus J. 19,12 ESPECIAL CANAL 19,00 MADRID DIRECTO
| Con Pepa. CRECE icasa. Brenhrendt, Bertine te PLPUS: Espacio diario

;Bueno y Jose 19,00 BLOSSOM 20,25 IMPACTO TV Kupfer. iteite- tei^Con sabor latino" presentado por
r Toledo. 19,30 MISION TOP 21,00 NOTICIAS 18,00 ANA 20,00 TELESERIE: Marta Fernández.
21,00 TELEDIARIO-2 SECRET : i Espacio Espacio diario te DAME UN 20,30 TELENOTICIAS

LíZ/d^iEspacio . «El tesoro de la informativo que presentado por te te RESPIRO Espacio informativo
| informativo cordillera de Los te tete ofrece las noticias AnaGarcía 20,30 LO + PLUS con Alfonso García
L ^que ofrece las Elefantes». más importantes Lozano. 21,25,C0NTRARREL0J y Susana Pfignsten.
| noticias más 20,00 INFORMATIVO de toda la jornada. 20,00 EL SUPER. 21,30 REDACCION.
| .importantes de TERRITORIAL Incluye resumen íHISTORIASDE ’ NOTICIAS| toda la jornada. 20,30 LOCOS DE ATAR deportivo. TODOS LOS DIAS Resumen
21,45 EL TIEMPO 21,00 QUATRO 21,45 ; EL TIEMPO 20,30 INFORMATIVOS Informativo.

122,35. ESPECIAL CINE 21,30 VIVIR CON MR. 21,55 COMPAÑEROS 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30'MR. BEAN
«Desafíototal». COOPER "Por abrirme los ¡En directo, sorteo DEL GUIÑOL «Mr. Bean en la

| 1990.108'. 22,00 LA 2. NOTICIAS -tetes ojos" te de los números 22,00 ESTRENO C + habitación 426».
| D: Paul Verhoeven. 22,25 EL TIEMPO Lolo participa en un tepremiados en el «A ciegas» 22,00 LOS REYES DEL
| 1: Arnold 22,30 LA NOCHE te torneo interescolar ^ te.' tetecupón de la ONCE. tete España/1997 te te MANDO
| Schwarzenegger, ABIERTA itetetede ajedrez. Félix 21,35 EL INFORMAL D: Daniel 23,45 MAS ALLA DEL
|r - ; Sharon Stone. 00,00 ALGO MAS QUE - tiene muchas Informativo diario Carparsoro te 'LIMITE
| .te En pleno siglo XXI FLAMENCO esperanzasen las tetetetien tono irónico con T : te 1: Najwa Nimri, «Bits de amor».
1 : Queid es víctima Nuevo en emisión. te 'te posibilidades del Ste .^Javier Capitán, : Alfredo Vila. te - «Un mundo aparte».
| de una 00,50 LA MANDRAGORA niño,, pero su tete Florentino 23,26 ESTRENO CANAL 01,40 MADRID NOCHE-
r manipulación - SU TA GAR interés es te Fernández, Inma PLUS te TELENOTICIAS
| mental, por lo que -SARA HUETE excesivo, ya que el ' teJei Moral y Félix «Pintadas» ULTIMA EDICION
1^^ c te decide regresara te (Arte) tete^ profesor insiste en Alvarez. España/1997 01,55 SOLA EN LA
| Marte en busca de - Entrevista a explotarías 21,50 HERMANAS 01,00 PIEZA EXTRA: CIUDAD
| suverdadera Jesús Díaz. cualidades innatas 23,30 CRONICAS Alcalá sigue la 03,00 CINE SALA DE
¡ identidad. "Camas" ■ ; < : de Lolo para el MARCIANAS consigue II MADRUGADA
00,55 TELEDIARIO-3 01,50 CONCIERTOS DE v ■ i ajedrez, olvidando 01,30 INFORMATIVOS 02,00 GOLF: COPA «Traficantes de

¡01,40 CENTRALPARK RADIO-3 que es un niño. TELECINCO GRAN SLAM 1998 armas». 1958.79'.
¡ ■ : WEST 02,20 CINE CLUB. CICLO 23,15 JAG: ALERTA 02,00 INFOCOMERCIALES 03,00 N.B.A D: Don Siegel.
03,10 CORAZON DE te MARCELLO ROJA 03,00 POLICIAS DE 06,00 CINE: 1: Jack Elam, Eddie

¡ OTOÑO te; MASTROIANNI 01,20 NOTICIAS-3 NUEVA YORK «HapppiTogether» te 1 Albert.
¡ (Repetición) «Amor y líos» 01,55 CALOR TROPICAL , (cap. doble) Hong/KongZjapón/ 04,25 INFORMACION
¡03,40 TELEDIARIO-4 03,40: DESPEDIDA 02,55 TELEVENT 05,00 CHIPS .te 1997 CULTURAL
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El péndulo
Quizás así deba ser 
puesto que aquí nadie elige 
pero el péndulo dirige 
el diario acontecer.

Su ritmo tan vacilante 
nos proyecta, sin saber 
a una incógnita constante 
entre el querer y el poder.

Nadie dura lo que debe 
y el que debe nada dura. 
Es pregunta muy oscura 
para hacérsela a la plebe.

En política y deporte 
(los dos son la vida misma) 
se está produciendo un cis

ma
¿quién es el que marca el 

norte?.

Aunque para alguien sea 
intriga,

a los que estamos de vuelta
nos encanta que ande el 

Celta
poniendo orden en la Liga.

Carretería

* Por fin el Museo va a abrir 
sus puertas después de algunos 
años en los que se anunciaba 
la apertura que nunca llegaba.

* Un hecho que los ciuda
danos sabrán llevar a cabo.

* Nos ha llamado la aten
ción que el discurso que pro
nunció estaba escrito a mano.

* Santiago López Valdiviel
so, director general de la Guar
dia Civil, visitó ayer la provin
cia conquense.

* Zambrana resaltó la im
portancia que tiene que los pro
pios conquenses se sientan or
gullosos del Museo para "ven
derlo" a los de fuera.

* El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, 
visitó ayer Cuenca, donde ha
bló del Museo de la Ciencia, las 
transferencias, la Universidad 
de Castilla-La Mancha y la 
JONDE.

ÊO^AS ■^ F^S^M
Ya dijo alguien en el siglo pasado que Madrid cuando estuviera terminada 

sería una ciudad preciosa. Lo mismo podríamos decir de Cuenca en el momento 
que las obras finalicen algún día. Ahora le toca el turno al asfaltado de algunas 
zonas como la del cruce de la calle Fermín Caballero con el Paseo de la Estación. 
Unas obras algo incómodas para los transeúntes pero necesarias si se busca la

Un atracador es 
detenido por 
olvidar su 
documentación en 
la huída

mejora de la ciudad. FOTO-RES

* Lo cual quiere decir que 
fue improvisado y realizado por 
el propio Valdivielso, tarea que 
muchos oradores han olvidado.

La sede de Asaja fixe golpeada con un objeto

Efe-Bilbao

confimdido ¡nidalmente con un proyectil

El presunto autor de un atra
co a mano armada cometido el 
pasado 4 de noviembre en una 
entidad bancaria de Markina 
(Vizcaya) ha sido detenido tras 
olvidaren el banco una cartera 
portadocumentos con su iden
tidad, según informó ayer la 
Ertzaintza.

Se trata de un vecino de la 
localidad vizcaína de Abadiño 
identificado con las iniciales 
J.M.A.O., de 33 años. Este 
joven fue arrestado el pasado 
lunes en el municipio de Basauri 
(Vizcaya) y cuenta con ante
cedentes por delitos contra el 
patrimonio y consumo de estu
pefacientes.

Un hombre entró en una su
cursal bancaria con una carte
ra portadocumentos. Posterior
mente esgrimió un arma de fuego 
y, tras apoderarse de 1.500.000 
pesetas, se dio a la fuga.

Inma SALA

El cristal de la fachada an
terior de la sede de Asaja de 
Cuenca recibió ayer el impac
to de un objeto que produjo un 
gran ruido y un agujero en el 
mismo cristal. Este suceso se 
produjo a las seis de la tarde, 
hora en la que se encontraba la 
plantilla de trabajadores al com
pleto en el interior.

Los primeros indicios hicie
ron pensar que el objeto que 
rompió el cristal eraun proyectil. 
La forma del agujero que pro
dujo el impacto se asemeja a la 
que podía haber formado un 
perdigón de escopeta.

Sin embargo, losexpertosen 
balística que han estudiado los 
daños ocasionados han asegu
rado que no se trata de un ob- . 
jeto balístico. También desmintió 
esta tesis el subdelegado del 
Gobierno, Luis Casero, quien

explicó que "todo hacía pensar 
que podía ser un proyectil por
que hay agujeros en el cristal y 
en la superficie del mostrador 
con el mismo calibre y unidos 
por una línea recta, pero los 
expertos han demostrado que 
el agujero del mostrador es 
anterior". Con estas palabras, 
el subdelegado desmintió las 
primeras declaraciones realiza
das desde la institución que re
presenta, en las que se admitía 
que podía haber impactado 
contra la fachada anterior un 
proyectil.

No obstante, para cerciorar 
que no ha sido una bala la cau
sante de estos daños, se están 
realizando pruebas complemen
tarias en el departamento de 
balística.

El secretario de Asaja en 
Cuenca, José María Fresneda, 
relató que los responsables de 
la organización provincial se

F-REn la imagen superior aparece el agujero producido tras el impacto.

encontraban ausentes cuando 
se produjo el impacto porque 
desde la mañana de ayer par
ticiparon en la manifestación del

sector porcino de Madrid. Fres
neda agradeció la labor de la 
Policía y la atención prestada 
al asunto por Luis Casero.
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